
Просто жизнь

Лавочки - для бабушек
Психологи советуют старшему поколению: чтобы пере-

бороть хандру, необходимо выйти за рамки обыденности.  
Вы спросите: как такое возможно, если дети уже подросли 
и разъехались, работа заслуженно отправила на пенсию, а 
домашние стены давят скукой и безысходностью? 

дата
Космос  
снова покорим!

А вы мечтали в детстве стать кос-
монавтом? Нынешние ребятишки 
вопреки стереотипам тоже мечтают 
- не все хотят идти в юристы и ме-
неджеры! Только космос они видят 
современнее и покорять его собира-
ются не сами, а с помощью роботов 
и программирования.
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тВ-Программа  
на Всю неделю!
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ноВости одной строкой

С  ► 1 по 15 мая для ветеранов ВОВ и 
сопровождающего лица в Ульяновске 
проезд в городском электротранспорте 
будет бесплатным.

  ► 9 спортивных комплексов установят 
во дворах Ульяновска в этом году. 

По  ► 3 раза в неделю будут курсировать 
возобновленные авиарейсы в Санкт-
Петербург и Минеральные Воды.

В связи с повышением прожиточного  ►
минимума ульяновским донорам уве-
личили размер денежной компенсации.

актуально

Картинки с ярмарки
Корреспондент «НГ» по-

бывал на предпасхальном 
фестивале продуктов, со-
вместив приятное с работой. 
На ярмарке ему предстояло 
потратить не более тысячи 
редакционных рублей.

стр. 11
Бегом  
за здоровьем!

стр. 29
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С праздНиком!
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Более 30 миллионов рублей на ремонт спортивных залов в сельских школах получит из федерального  ►
бюджета Ульяновская область в 2015 году. Всего отремонтируют 17 залов.

Данила	НОЗДРЯКОВ

В преддверии 70-летия Великой 
Победы полномочный представи-
тель президента в Приволжском 
федеральном округе Михаил Бабич 
и губернатор Сергей Морозов 
вручили ульяновцам 19 юбилейных 
медалей «70 лет Победы в Великой 
Отечественной войне 1941 - 1945 
годов». 
Торжественная	церемония	награж-

дения	 прошла	 в	 Ульяновской	 об-
ластной	научной	библиотеке	имени	
В.И.	 Ленина.	 Среди	 награжденных	
-	 инвалид	 Великой	Отечественной	
войны	Святослав	Бакулин,	служивший	
на	 Сталинградском,	 Центральном,	
Белорусском	и	Ленинградских	фрон-
тах.	Всю	войну	Станислав	Борисович	
занимался	техническим	обеспечением	
танков.	Вручили	медаль	жителю	бло-
кадного	Ленинграда	Юрию	Кунеевско-

му.	Вместе	с	матерью	двухлетний	Юра	
был	эвакуирован	по	Дороге	жизни	в	
Рязань.	В	пути	машина,	в	которой	они	
ехали,	провалилась	под	лед,	их	спасли,	
но	в	суматохе	посчитали	погибшими.	В	
послевоенное	 время	Юрий	Львович	
служил	на	Кубе,	 где	лично	встречал-
ся	 с	 кубинским	лидером	 -	Фиделем	
Кастро.	Остальные	награды	получили	
труженики	тыла,	несовершеннолетние	
узники	фашистских	лагерей,	солдаты	
последнего	военного	призыва.
-	Приближается	один	из	самых	глав-

ных,	а	для	меня	и	многих	людей	наше-
го	поколения	самый	главный	праздник	
страны	 -	 День	 Победы,	 70-летний	
юбилей	того	великого	дня,	когда	наша	
Родина	одержала	победу	над	фашиз-
мом,	-	сказал	Михаил	Бабич.
Поздравляя	ветеранов,	 губернатор	

Сергей	Морозов	отметил	вклад	улья-
новцев	в	военный	и	трудовой	подвиг,	в	
дело	Победы.
-	Нам	обязательно	нужно	сделать	

все,	чтобы	память	о	Победе	не	угасла,	

чтобы	молодые	люди	знали	страницы	
истории	нашей	страны,	страницы	на-
ших	побед.	Знали	и	гордились.	Важно,	
чтобы	не	 забывали	подвиги	Любови	
Шевцовой,	 Сергея	 Тюленина,	 всех	
тех	людей,	которые,	не	задумываясь,	
положили	свою	жизнь,	 чтобы	совет-
ский	народ	победил,	 -	отметил	глава	
региона.
Губернатор	рассказал	о	некоторых	

мероприятиях	по	подготовке	к	празд-
нованию	великого	дня.	Уже	отремон-
тирована	площадь	30-летия	Победы,	
будет	 установлен	 памятник	 детям	
войны	и	открыта	Аллея	героев.

СпраВка «Нг»
Юбилейные	медали	 получат	 26	 548	
человек,	проживающих	на	территории	
Ульяновской	области,	из	которых	1	132	
являются	участниками	Великой	Отече-
ственной	войны.	На	сегодняшний	день	
вручено	более	12,5	 тысячи	медалей.	
Остальные	получат	награды	до	1	мая.	

Лада	БЕЛОЗЕРОВА					

Вот и начался отсчет времени, 
оставшегося до чемпионата мира по 
хоккею с мячом, который пройдет в 
нашем регионе  в 2016 году.
Ульяновск	официально	стал	столицей	

XXXVI	 чемпионата	мира	по	хоккею	с	мя-
чом.	На	завершившемся	на	днях	ЧМ-2015	
в	Хабаровске	в	Ледовом	дворце	«Ерофей»	
легендарный	вратарь	Владислав	Третьяк	
передал	эстафету	проведения	мировых	
чемпионатов		Ульяновску,	вручив		перво-
му	заместителю	губернатора	Ульяновской	
области	Александру	Якунину	символ	этой	
эстафеты	-	флаг	Международной	федера-
ции	бенди		(FIB).	
«Мы	благодарны	Международной	феде-

рации	хоккея	с	мячом	и	понимаем	всю	ту	
ответственность,	которая	ложится	на	наши	
плечи.	И	хочется	заверить,	что	подготовка	
к	чемпионату	уже	началась.	В	свое	время	
мы	обещали	FIB	построить	крытый	стади-
он,	и	мы	его	построили	-	всего	за	полтора	
года!	Уверен,	Ульяновск	преобразится	к	
чемпионату	мира	 -	 в	подготовке	задей-
ствованы	все	службы	города.	Мы	возьмем	
все	лучшее,	что	было	в	Хабаровске,	и	сде-

лаем	все,	чтобы	гостям	было	комфортно	в	
Ульяновской	области»,	-	заявил	Александр	
Якунин	в	своем	приветственном	слове.
В	 течение	недели	 члены	ульяновской	

делегации	провели	ряд	встреч,	получили	
много	полезной	информации,	познако-
мились	с	опытом	коллег	по	подготовке	и	
проведению	чемпионата	мира	-	с	работой	
пресс-центра	и	 волонтерской	службой,	
изучили	транспортную	логистику,	реклам-
ное	 оформление,	 безопасность,	 в	 том	
числе	на	спортивных	объектах.	Побывали	
на	 	 экскурсии	в	Государственном	музее	
спорта	«Территория	русского	хоккея»,		ко-
торый	расположен	прямо	в	«Ерофее».	
Ульяновцы	показали			презентационные	

ролики	чемпионата	мира-2016	и	предста-
вили	талисман	турнира	-	Колобок,	который	
познакомился	с	хабаровскими	талисмана-
ми	-	медведем	Тошей	и	тигром		Ерошей.		
Александр	Якунин	вручил	 генеральному	
секретарю	FIB	Бо	Ньюману	 сувенир	из	
знаменитого	камня	симбирцита.
XXXVI	чемпионат	мира	примут	Ульяновск	

и	Димитровград.	Пройдут	ли	матчи	групп	
«А»	и	«В»	в	одни	и	те	же	сроки	или	в	раз-
личные	—	решится	на	исполкоме	FIB	 в	
июле.	Готовимся,	ждем,	надеемся.

Награды нашли героев

От всей души поздравляем ульяновцев со светлым 
праздником Воскресения Христова. Это воистину 
великий день, объединяющий всех верующих, он 
является символом чистоты и обновления, надеж-
ды и всепрощающей любви.

12 апреля -  
православная Пасха
В	самый	большой	православный	праздник	украсьте	свою	

душу	добрыми	и	чистыми	мыслями,	недаром	Пасха	вдох-
новляет	людей	на	светлые	и	праведные	поступки.	По	тра-
диции	в	этот	день	вся	семья	собирается	вместе,	празднуя	
торжество	веры	и	добродетели.	Вспомните	своих	близких	
и	родных,	подарите	им	душевное	тепло	и	любовь.
В	этот	светлый	день	от	всего	сердца	желаем	всем	жите-

лям	Ульяновской	области	благополучия	и	мирного	неба	над	
головой.	Пусть	счастье	войдет	в	каждую	семью	и	подарит	
тепло	и	надежду	каждому	ульяновцу!

	Губернатор	-	председатель	правительства	
Ульяновской	области	С.И.	МОРОЗОВ

Председатель	Законодательного	собрания	
Ульяновской	области	А.А.	БАКАЕВ

Подписка  
в самом разгаре!
С 1 апреля началась основная 
подписка на второе полуго-
дие 2015 года. Подписаться 
на «Народную газету» можно 
за 69 рублей на 1 месяц и за 
414 рублей на полгода.
Эта	 цена	 едина	 для	

всех	 четырех	 изданий,	
главное	-	запомнить	индексы:
1)	«Народная	 газета	 -	Центр»	 -	 газета	для	жителей	

Ульяновска,	Новоульяновска,	Ульяновского,	Чердаклинско-
го,	Цильнинского,	Старомайнского,	Майнского,	Сенгилеев-
ского	и	Тереньгульского	районов.	Индекс	-	54495.
2)	«НГ	-	Юг»	 -	для	жителей	Новоспасского,	Николаев-

ского,	Радищевского,	Павловского	и	Старокулаткинского	
районов.	Индекс	-	54513.
3)	«НГ	-	Запад»	-	для	жителей	Барышского,	Кузоватов-

ского,	Карсунского,	Вешкаймского,	Сурского,	Базарносыз-
ганского	и	Инзенского	районов.	Индекс	-	54524.
4)	«НГ	-	Восток»	-	для	жителей	Димитровграда,	Меле-

кесского	и	Новомалыклинского	районов.	Индекс	-	54525.
Выписать	 «Народку»	можно	и	дешевле	 (на	месяц	 -	 за	

30	рублей,	а	на	полугодие	-	за	180	рублей).	Достаточно	
оформить	альтернативную	подписку	в	редакции.	Такая	
услуга	 удобна	 для	 жителей	 Ульяновска	 и	 Димитров-
града.	Получать	 газету	в	Ульяновске	можно	будет	в	 че-
тырех	пунктах:	 ул.	Пушкинская,	д.	11;	 ул.	Рябикова,	43;		
ул.	Вр.	Михайлова,	31,	комн.	59	и	пр-т	Лен.	Комсомола,	41,	
комн.	305;	в	Димитровграде	-	ул.	Юнг	Северного	Флота,	
107,	2-й	этаж.	Подробнее	по	 телефонам:	20-16-40	 (За-
волжье),	41-04-32	(служба	продвижения	«НГ»)	и	8	(84235)	
3-26-49	(Димитровград).	Звоните	с	9	до	17	часов.
По	доброй	 традиции	мы	проведем	розыгрыш	призов	

среди	наших	верных	подписчиков.	На	кону	-	ценные	при-
зы.	Удачи!

«Народная газета»: ближе к людям.

Во всех районах Ульяновска работают телефоны горячей линии 
по вопросам соцподдержки ветеранов Великой Отечественной 
войны: в Заволжском районе - 50-26-16; в Засвияжском районе - 
45-30-47; в Железнодорожном районе - 35-72-48; в Ленинском 
районе - 42-07-75.
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Они  
пережили ад
Иван	ПОРФИРЬЕВ

В Ульяновской области 
вспомнят тех, кто прошел 
через концлагеря нацистов.

11	 апреля	 во	 всем	мире	
отмечают	Международный	
день	освобождения	узников	
фашистских	 концлагерей.	
Отметят	эту	дату	и	в	Ульянов-
ской	области.	На	территории	
нашего	региона	 проживает	
171	человек,	прошедший	че-
рез	концлагеря,	переживший	
фашистскую	неволю.	Вспо-
минать	тех,	кто	прошел	через	
ужасы	 этих	мест,	 будут	 по	
всему	 городу.	Центральным	
событием	 станет	митинг	 с	
возложением	цветом	на	пло-
щади	30-летия	Победы.	Уча-
стие	в	нем	примут	как	сами	
бывшие	узники	концлагерей,	
так	и	представители	ветеран-
ских	 организаций,	 органов	
власти,	студенты,	школьники.		
Этой	же	дате	будут	посвяще-
ны	и	уроки	мужества,	которые	
будут	 проходить	 в	школах	
всех	муниципалитетов	обла-
сти.	Школьники	будут	писать	
сочинения,	 посещать	 вете-
ранов.	В	некоторых	районах	
запланировано	проведение	
акций	«Память»	и	«Пост	№1»,	
возложение	венков	к	памят-
ным	обелискам.	

Александр Якунин вручил генеральному секретарю FIB Бо Ньюману сувенир. Ф
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Из Хабаровска – в Ульяновск
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Наталия ЧУМАЧЕНКО

В регионе выбирают 
самого классного 
классного. 

О б л а с т н о й  к о н к у р с 
классных руководителей 
о б щ е о б р а з о в а т е л ь н ы х 
учреждений «Самый класс-
ный классный» уже стал 
традиционным и проходит 
в регионе более 15 лет. В 
нем принимают участие 
педагоги всех муниципаль-
ных образований области. 
Это классные руководители 
1 - 11-х классов без ограни-
чения возраста, со стажем 
работы в данном классе не 
менее одного года, имею-
щие положительные ре-
зультаты в организации 
воспитательной деятель-
ности. Они соревнуются по 
нескольким номинациям: 
«Классный руководитель - 
организатор», «Классный 
руководитель - психолог», 
«Классный руководитель 
поддерживающего типа», 
« Классный руководитель - 
социальный организатор». 

О главном

Ведущие специалисты IT-сферы России и зарубежья приедут в Ульяновскую область на международную  ►
конференцию «Стачка». Мероприятие пройдет 10-11 апреля в Ленинском мемориале. 
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«Дорого яичко ко Христову дню»
«НГ» подсчитала, во сколько обойдутся ульяновцам пасхальные продукты в этом году и 
насколько они подорожали по сравнению с прошлым. Цены мы смотрели в одном и том 
же супермаркете.
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1 апреля   ►
Сергей Морозов дал старт областному фестивалю здорового 
образа жизни в Димитровграде. Во время рабочей поездки 
сюда он также осмотрел площадку, где возводятся много-
квартирные дома, и провел совещание по вопросу жилищного 
строительства.
В ходе расширенного заседания коллегии регионального 
министерства финансов Сергей Морозов заявил о высоком 
уровне управления бюджетными расходами. Минфин РФ 
отнес Ульяновскую область к группе регионов с надлежащим 
качеством выполнения данной работы. 

2 апреля   ►
Глава региона посетил с рабочим визитом поселок Красный 
Гуляй и проконтролировал ход реализации инвестиционных 
проектов. Здесь было подписано инвестиционное соглашение 
о строительстве завода железобетонных изделий.
В Ульяновске губернатор провел совещание по подготовке к 
проведению 150-летия со дня рождения В.И. Ленина и раз-
витию проекта «Культурно-туристский кластер «Музей СССР», 
а также очередное заседание оргкомитета по подготовке к 
празднованию 70-летия Победы.

3 апреля   ►
Сергей Морозов встретился с главой «АвтоВАЗа» Бу Андерссон 
в Москве. Обсуждалась ситуация на площадке Димитров-
градского автоагрегатного завода. Губернатор выступил за 
сохранение имеющихся на предприятии компетенций и тру-
довых коллективов. Как сказал Бу Андерссон, в ближайшие 
три-четыре месяца промплощадка будет работать без резкого 
изменения структуры производств. За это время должны 
произойти оценка активов и выработаны предложения по 
дальнейшему развитию, которые будут обсуждаться с коллек-
тивом и руководством региона. 

4 апреля   ►
После посещения сельскохозяйственной ярмарки в Ленинском 
районе Ульяновска Сергей Морозов провел очередное заседа-
ние правительственной комиссии по продбезопасности.
Вместе с полпредом президента в ПФО Михаилом Бабичем в 
этот день губернатор вручил юбилейные медали ветеранам 
Великой Отечественной войны. С другим высоким гостем ру-
ководителем Администрации Президента Сергеем Ивановым 
они чествовали победителей суперфинала всероссийского 
чемпионата Школьной баскетбольной лиги «КЭС-Баскет».

5 апреля   ►
В воскресенье глава региона поздравил представителей 
евангелическо-лютеранской общины с католической Пасхой 
и принял участие в праздничном концерте. Мероприятие со-
стоялось в церкви Святой Марии в Ульяновске.

6 апреля    ►
Глава региона провел традиционное аппаратное совещание 
и заседание комиссии по предупреждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций и обеспечению безопасности. Обсуж-
далась подготовка к пожароопасному периоду.

7 апреля   ►
Сергей Морозов участвовал в заседании Госсовета в Москве. 
Во главе угла - предложения по совершенствованию механиз-
мов поддержки предпринимательства. По оценке экспертов, 
в регионе выстроена одна из лучших в стране система комму-
никаций с бизнесом. 

дневнИк губернатора

Испытать себя  
на «Педагогическом ринге»

Классный  
руководитель – 
это и организа-
тор, и психолог,  
и воспитатель.

Ульяновским педагогам предстоит три дня усерд-
ной работы.

Из года в год количество 
участников растет. В 2015 
году из 43 претендентов 
на победу (заочный тур) в 
финал вышли 13 человек. 
Очный тур стартовал в об-
ластном центре 7 апре-
ля в школе № 45. За три 
дня участникам предстоит 
пройти шесть испытаний: 
создать фильм, иллюстри-
рующий образ классного 
руководителя, принять уча-
стие в конкурсе эссе «Мое 
педагогическое кредо», 
провести мастер-класс, 
дать классный час с исполь-
зованием нестандартных 
форм организации учащих-
ся, поделиться опытом и 
педагогической копилкой 
по своей номинации, при-
нять участие в импровизи-
рованном конкурсе «Педа-
гогический ринг».

- Я решился на участие в 
этом конкурсе не случай-
но. Классным руководите-
лем девятого класса впер-
вые стал с сентября этого 
года. Мне было сложно, да 
и класс в целом попался 
трудный. Для того чтобы 
детей поддержать и вселить 
в них уверенность, я начал с 
себя. Своим трудом каждый 
день доказываю им, что и 
они чего-то могут добиться 
в этой жизни, что способно-
сти есть у каждого, - сказал 
учитель исторического крае-
ведения инзенской средней 
образовательной школы  
№ 4 Владимир Курганов.

Победитель конкурса 
получит 50 тысяч рублей, 
участники, занявшие второе 
и третье места, - 30 и 20 
тысяч соответственно. «На-
родная газета» желает всем 
классным удачи!

работа так же важна, как 
и учебная, и не случайно 
сегодня во всех школах 
вводится ставка вожатого. 
Благодаря этому конкурсу 
воспитательная работа в 
образовательных учреж-
дениях с каждым годом 

улучшается, - отметила 
заместитель министра об-
разования и науки области, 
директор департамента 
дополнительного образо-
вания, воспитания и моло-
дежной политики Оксана 
Солнцева. 

- На мой взгляд, это по-
трясающий конкурс, по-
тому что он нужный. Мы на 
какое-то время отвлеклись 
от того, что воспитательная 

О том, как сэкономить, читайте на странице 5.
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В области продолжают работать механизмы инвестиционного развития. За первые два месяца   ►
текущего года в экономику уже поступило 3,3 млрд. рублей инвестиций.

Новости соседей
ЭКОНОМИКА

 Французская компания Schneider Electric 
построит завод по производству трансфор-
маторов в Самарской области. Закладка 
предприятия планируется 18 мая.
Группа компаний LR Group рассматривает воз-
можность реализации в Пензенской области 
козоводческой фермы и питомника по выра-
щиванию радужной форели. Мощность фермы 
по производству козьего молока составит 1,5 
тысячи молочных коз. Проект, связанный с 
форельным хозяйством, предполагает произ-
водство 1,5 тысячи тонн рыбы в год. 

ОБЩЕСТВО
 Для выявления нарушителей правил до-

рожного движения в Кирове планируется 
использовать систему автоматического 
контроля «Паркон». Во время движения ви-
деофиксатор, установленный в патрульной 
машине, считывает номера автомобилей, 
припаркованных в запрещенном месте. 
Позже владельцу транспортного средства 
приходит по почте штраф.

 В Самарской области построят четыре 
медвытрезвителя. На их возведение напра-
вят часть средств, собранных сотрудниками 
полиции по административным штрафам. 

 В апреле в Казани начали работать платные 
муниципальные парковки. Час пребывания 
автомобиля на них стоит 50 рублей. В первый 
день их работы бюджет города пополнился бо-
лее чем на 60 тысяч рублей. Штраф за неупла-
ту парковки составляет 2,5 тысячи рублей. 

 Радоница - день особого поминовения 
усопших (21 апреля в этом году) в Саратов-
ской области объявлен нерабочим празд-
ничным днем. В предпраздничный день,  
20 апреля, рабочий день будет сокращен на 
один час.

9 МАЯ
 Ветеранам Великой Отечественной войны 

Кирова, проживающим в многоквартирных 
домах, оплатят ремонт квартир. Им компен-
сируют затраты на сумму до 50 тысяч руб-
лей. Правом на данную меру соцподдержки 
могут воспользоваться только те участники 
войны, которые не получили субсидию на 
улучшение жилищных условий. 

 В Пензе на остановочных павильонах 
разместят фотографии ветеранов. Они 
были собраны в рамках конкурса «Истории 
Победы».

ПРОИСШЕСТВИЯ
 В Удмуртии трое 14-летних подростков до 

смерти избили пенсионера ради нескольких 
сотен рублей. Они напали на 62-летнего 
мужчину, получившего на днях пенсию. Узнав 
о том, что он употребляет спиртное в доме 
своего знакомого, школьники ворвались в 
помещение и, набросившись на мужчину, 
избили его. Они похитили у жертвы деньги и 
скрылись, оставив пенсионера умирать. Рас-
следование уголовного дела продолжается. 
Один из школьников находится под стражей, 
двое - под домашним арестом. 

 Мужчина из Оренбурга похитил в цветоч-
ном киоске 101 розу и раздарил их посети-
тельницам ночного клуба. Грабителя, ранее 
судимого, задержали по горячим следам. 
Нанесенный ущерб составил более 8 000 
рублей. Сейчас ему грозит до четырех лет 
лишения свободы.

ИСТОРИЯ
 Научный сотрудник Института степи Ураль-

ского отделения Российской Академии наук, 
кандидат исторических наук Елена Мишанина 
обнаружила доказательства в пользу версии 
о том, что русский историк Николай Карам-
зин был уроженцем Оренбуржья. Об этом 
сообщило министерство культуры и внешних 
связей Оренбургской области. Напомним, 
официально местом рождения Карамзина 
считается территория современной Ульянов-
ской области. По другой версии, историограф 
родился в селе Преображенка Бузулукского 
района Оренбургской области. 

Дмитрий ЧУРОВ

О ряде серьезных кадровых 
изменений в руководстве 
муниципальных образований 
Ульяновской области было 
сказано на очередном 
аппаратном совещании 
правительства региона. 
Прозвучали и новые интересные 
идеи областного руководства по 
развитию экономики области.

ПАРК ПРИРОдНОй ЭНЕРгИИ
По итогам двух месяцев Ульяновская 

область «держит удар». Обнадеживает 
показатель по сбору налогов, стабильно 
строимся с превышением планов (170 ты-
сяч квадратных метров), создаем новые ра-
бочие места (уже почти 4 800), происходит 
модернизация производств (лидер – завод 
«Авиастар»). Но это не значит, что можно 
расслабиться.

Губернатор постоянно требует обращать 
внимание на энергоэкономию. В этом году 
всем муниципальным образованиям не-
обходимо проработать схему сокращения 
энергопотребления примерно на 7-10 
процентов. Учитывая, что каждый год на 
это направление из областного бюджета 
выделяется более двух миллиардов ру-
блей, десять процентов экономии из этой 
суммы, сами понимаете, – значительная 
цифра.

Должен помочь экономии и новый проект, 
инициированный губернатором, – «Парк 
возобновляемой энергии». Проще говоря, 
это энергия, получаемая от солнца, ветра и 
воды. То есть что ни есть самая природная, 
которая сама возобновляется.

О ветряках «НГ» писала полгода назад, 
предлагая в том числе и создание произ-
водства необходимых компонентов для 
«ветряных мельниц» на территории обла-
сти. Ибо главная проблема для установки 

ветряных генераторов - дорогие состав-
ляющие и запчасти.

Судя по всему, достигнута договорен-
ность, что в Ульяновской области появится 
не только «ветряной парк», но и производ-
ство компонентов для «мельниц». Но и это 
не все. Уже давно существует проект парка 
солнечных батарей, инициированный ком-
панией «Ульяновскэнерго», который должен 
быть реализован в ближайшее время.

По предварительным данным, в «Парк 
возобновляемой энергии» иностранные 
инвесторы готовы вложить примерно  
15 миллиардов рублей!

ПО ШЕСТь АКТОВ зА РАз
Сергей Морозов продолжает жестко сле-

довать курсу поддержки малого и среднего 
бизнеса. На совещании глава региона 
объявил о ряде своих новых инициатив, 
направленных на поддержку предприни-
мателей.

Губернатор обратил внимание на чрез-
мерное количество проверок, рушащихся 
на головы бизнесменов. Большая часть 
прописывается по каким-то неведомым мо-
ниторингам, а не по реальным проверкам. 
Иногда за один раз организации выписы-
вается по шесть различных протоколов, 
да еще и с неприподъемными суммами. 
Как итог – предприятие закрывается. Из 
налоговых реестров исчезает потенциаль-
ный клиент. «Мы что, хотим убить бизнес?» 
– спросил губернатор.

Сергей Морозов предложил по примеру 
налоговых каникул ввести и надзорные 
каникулы, ограничив не только количество, 
но и жесткость проверок предпринимате-
лей. По мнению главы региона, не всегда 
штрафами (и большими) нужно регули-
ровать бизнес-рынок, важнее исправлять 
и направлять работу предпринимателей. 
«Нужно отдавать предпочтение не репрес-
сиям, а профилактике», – подчеркнул глава 
региона.

ПОлгОдА НА ИСПРАВлЕНИЕ
По итогам социально-экономического 

развития двух стартовых месяцев 2015 года 
серьезно досталось многим главам муници-
пальных образований региона. Заявление 
об уходе написали главы Сенгилеевского и 
Павловского районов. Посоветовал Сергей 
Морозов написать заявление об отставке и 
главе Мелекесского района.

На контроль, учитывая резкие ухудшения 
по ряду показателей, поставлены руково-
дители Базарносызганского и Барышского 
районов. Дан срок – полгода. Не будет по-
ложительных изменений – также заявление 
на стол. Предупреждение получили главы 
Инзенского, Тереньгульского и Старомайн-
ского райнов.

Если говорить о лучших, то за два месяца 
2015 года это Чердаклинский, Сурский, 
Новомалыклинский, Ульяновский, Ново-
спасский и Цильнинский районы. Есть с 
кого брать пример отстающим.

Казнить нельзя, помогать!

Муниципальным  
образованиям необходимо 
проработать схему сокраще-
ния энергопотребления  
примерно на 7-10 процентов.

Алена ГОНДЫЛЕВА 

На ближайшие полтора месяца  
в Ульяновской области объявлена 
борьба с мусором.

С 6 апреля в регионе стартовал ме-
сячник по благоустройству территорий 
населенных пунктов. Продлится он до  
27 мая. Самые главные дни уборки на-
значены на 18, 30 апреля и 15 мая. Это 
областные субботники. Кроме того, 15 мая 
во всей области объявлено единым днем 
чистоты и порядка.

Месячник будет проводиться по двум 
основным направлениям - санитарная 
очистка территорий и озеленение, обу-
стройство детских площадок, зон отдыха, 
придворовых территорий, парков и скве-
ров.

В первую очередь, как пояснили спе-
циалисты, благоустроительные работы 
организованы для подготовки всего ре-
гиона к весне и лету. Что бы ни говорили 

люди, а каждому приятно, когда вокруг 
их дома или на улице чисто и комфортно. 
В такой атмосфере хочется и жить, и от-
дыхать.

К благоустройству привлекут коллективы 
всех предприятий, образовательных учреж-
дений, общественных организаций, насе-
ление. За это время нужно многое успеть 
сделать. Особое внимание планируется 
уделить очистке придомовых территорий, 
контейнерных площадок, скверов, зон 
отдыха и ликвидации стихийных свалок 
ТБО. Наводить порядок люди могут как 
самостоятельно, так и целыми дворами. 
Вдобавок всем руководителям организаций 
рекомендовано по пятницам проводить 
санитарные дни по уборке закрепленных 
территорий.

Ни пылинки, ни соринки
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Общая сумма выручки семи ярмарок в регионе составила 62 миллиона рублей. Продано 75 тонн  ►
мяса, 180 тонн картофеля и овощей, десятки тонн молока, муки, крупы, сахара. 
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Вниманию жителей УльяноВской области!

Вам доступны звонки с таксофонов без карты оплаты
С марта 2015 года «Ростелеком» на территории Поволжского региона ввел социально значимую 
услугу «Звонок за счет вызываемого абонента», доступную со всех таксофонов. 

Теперь совершать звонки на номера домашних телефонов абонентов «ростелеком» можно без карты оплаты. Звонки за счет вы-
зываемого абонента доступны круглосуточно. Собеседник может находиться в любом регионе Поволжья: в кировской, Нижегород-
ской, Оренбургской, Пензенской, Самарской, Саратовской, Ульяновской областях, республиках марий Эл, мордовия, Татарстан, 
Удмуртской и Чувашской республиках.

Для соВершения зВонка за счет собесеДника необхоДимо: 
1. Набрать номер 8-800-301-13-10, или 8-124.
2. Дождаться ответа оператора.
3. Сообщить оператору номер вызываемого абонента и свои Ф.И.О.
4. Дождаться соединения с вызываемым абонентом. 

Правила пользования услугой  
содержатся в информационных ли-

стовках, размещенных на таксофонах.  
Услуга предоставляется в рамках 

лицензии № 86467  
на оказание услуг местной  

телефонной связи  
с использованием таксофонов.

Исторический центр 
– без пивнушек
Данила нозДрякоВ

Каждый сезон года ставит перед городом 
и областью свои специфические задачи. 
С приближением теплого времени 
возникают вопросы об организации 
нестационарной и выездной торговли и 
работы летних кафе. 

Вопросы организации летней торговли 
обсуждались на очередном заседании прави-
тельственной комиссии по продовольственной 
безопасности и ценовой политике. Губернатор 
Сергей морозов, в частности, отметил:

- Недопустимо размещение в самой краси-
вой части города Ульяновска - в пешеходной 
зоне бульвара Новый Венец - питейных за-
ведений. Такого безобразия в исторической 
части областного центра, которая является 
визитной карточкой города, быть не должно.

министр сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов александр Чепухин 
заверил, что питейные заведения на Новый 
Венец не вернутся. В настоящее время про-
водятся совещания с союзом рестораторов 
по вопросам организации культурных мест 
для отдыха горожан. Бульвар и прилегающая 
к нему территория должны стать зоной се-
мейного отдыха, включающей в себя детский 
оздоровительный городок.

При этом губернатор призвал не концен-
трироваться исключительно на проблемах 
организации летних кафе только в областном 
центре. Сеть нестационарных учреждений об-
щественного питания должна быть комфорт-
ной и удобной для жителей всего региона. 

Непроработанным был признан вопрос о 
размещении точек общепита на территории 
культурных объектов. Дискуссию вызвала 
организация летних кафе рядом со стацио-
нарными объектами питания. В итоге тер-
ритории у ресторанов признают объектами 
благоустройства с правом организации здесь 
летнего отдыха жителей.

Выступил губернатор с критикой новых 
СНИПов, вступающих в силу летом 2015 года, 
согласно которым будет запрещено разме-
щать в цокольных, первых и вторых этажах 
жилого здания предприятия и магазины с 
режимом функционирования после 23 часов. 
По мнению главы области, это приведет к со-
кращению рабочих мест и усложнит условия 
ведения бизнеса. В ближайшее время будет 
отправлено письмо в адрес правительства 
россии, в котором изложат аргументы против 
принятия нового положения.

как отметил александр Чепухин, прове-
денные в регионе ярмарки привели к стаби-
лизации розничных цен на продукты питания. 
Среди дальнейших мер по регулированию 
ценовой политики - создание торговых пло-
щадок для садоводов, огородников и дач-
ников, которые смогут обеспечить жителей 
области здоровой и экологически чистой 
продукцией. Такие площадки должны быть 
максимально удобными как для продавцов, 
так и для покупателей.

По информации профильного ведомства, 
в настоящее время разработана схема раз-
мещения нестационарных торговых объектов 
на территории Ульяновска. Она включает в 
себя 1 276 киосков и павильонов. Утверждена 
схема размещения мест выездной торговли 
по 34 адресам (174 торговых места). Также 
подготовлен проект размещения летних 
кафе, который включает 92 объекта.

развитие многоформативной розничной 
торговли – одна из приоритетных задач, 
реализация которой приведет к улучшению 
ситуации на продовольственном рынке.

СПРАВКА «НГ»
По информации администрации города Улья-
новска, сейчас идет прием заявок на разме-
щение сезонных нестационарных торговых 
объектов по реализации кваса, мороженого, 
бахчевых культур и др. Всего схема предпо-
лагает размещение 511 торговых объектов. 

Матрёх, что ли?
Очередная большая ярмарка 

продуктов прошла в минувшую 
субботу в центре Ульяновска 
на улице минаева. Дыхание 
ярмарки можно было почув-
ствовать по мере приближения 
к ней, еще издалека.

- если она – матрёшка, то он  
кто? матрёх, что ли?... – с азар-
том пытал продавца сувенирных 
поделок молодой парень. коро-
бейнику искать ответ на вопрос 
усатого молодца времени не 
было: на ярмарочной улице 
бойко шла торговля свистуль-
ками и деревянными яйцами-
солонками. 

В последнюю предпасхальную 
субботу большая часть товаров, 
которые привезли производите-
ли из разных уголков области и 
соседних регионов, предназна-
чалась для праздничного стола. 
Фермеры разложили на своих 
прилавках молочные продукты, 
мясо, сахар, муку, мед, куриные 
яйца...

антикризисный 
товар

Урожая молодого картофеля 
еще долго ждать, а мой запас за 
зиму подошел к концу. Поэтому 
первым делом я устремился 
сделать самую весомую покупку 
в прямом и переносном смысле 
слова. мешок картофеля обо-
шелся мне ровно в половину 
имевшейся у меня суммы. Зато 
любимым продуктом я себя 
обеспечил на несколько меся-
цев вперед.

Подсластить себе жизнь я 
решил покупкой меда. Пред-
ложений была уйма, но оста-
новился я на покупке любимого 
лакомства – гречишного. За 
натуральный продукт из Старо-
майнского района я заплатил 
200 рублей и испачканным в 
меду рукавом куртки.

Без чего не может обойтись 
встреча Пасхи? конечно же, 
без крашеных яиц. Три десятка 
барышских яиц были куплены 
мной за 126 рублей. Потратил-
ся я на главный антикризисный 
товар. Полкилограмма гречки 
было приобретено мной за 
30 рублей. Завидев издалека 
большие сырные головки про-
изводства Сурского района, тут 
же ринулся на штурм прилавка. 
Скажу по секрету, я большой 
любитель и знаток сыров! С 

удивлением обнаружил, что 
цены на этот молочный продукт 
на ярмарке были на 40 - 50 руб-
лей ниже магазинных.

вкус детства  
за 40 рублей

Самым неожиданным пред-
ложением ярмарочного дня для 
меня стали моченые яблоки. 
Последний раз я ел их еще в 
детстве. «Всю зиму торговали, 
остатки - сладки», - пригова-
ривал продавец, отлавливая 

наливные яблочки из бочки. 
За вкус детства я выложил 40 
рублей. Не удержался и съел 
яблоки, как говорится, «не от-
ходя от кассы», взяв в качестве 
гарнира тарелку гречневой 
каши, которую по-соседству 
предлагали бесплатно.

«Хмельно, горласто, празд-
нично, пестро, красно кру-
гом!» - писал о ярмарке поэт  
Н.а. Некрасов. На ярмарочной 
площади было много такого, что 
поражало всякого, кто попадал 
сюда впервые. На нескольких 

площадках выступали народные 
коллективы, зазывавшие всех 
проходящих в пляс. Самых юных 
развлекали ростовые куклы и 
клоуны. На мероприятии также 
можно было оформить стра-
ховой полис и поучаствовать в 
благотворительной акции.

Сытый и затаренный двумя 
большими сумками с покупка-
ми, я заглянул в кошелек. Там 
еще звенели пять «пятаков». 
Их я без сожаления обменял 
на свежесрезанный букетик 
вербы. Девчушка-хохотушка, 
поздравляя меня с наступаю-
щим Вербным воскресеньем, 
напомнила про народные при-
меты: если слегка «похлопать» 
друг друга веткой освященной 
вербы со словами «Верба хлест, 
бей до слез. Не я бью, верба 
бьет. Будь здоров, как верба», 
то это принесет здоровье на 
весь год.

В тему
По поручению губернатора на 
предпасхальной неделе органи-
зована дополнительная выезд-
ная торговля куриными яйцами 
на торговых площадках област-
ного центра и в крупных населен-
ных пунктах региона:
- г. Ульяновск, ул. рябикова,  
д. 66а (тЦ «альянс») - торговля 
будет осуществляться 6, 7, 8, 9, 
10, 11 апреля с 9.00 до 16.00;
- г. Ульяновск, пр-т Ульяновский, 
д. 20 - 6, 8, 10 апреля (с 10.00 
до 15.00);
- г. Ульяновск, пр-т Ульяновский, 
д. 9 - 7 и 9 апреля (с 10.00 до 
12.00);
- г. Ульяновск, ул. Врача михай-
лова (Верхняя терраса) - 6, 7, 8, 
9, 10 апреля (с 10.00 до 15.00);
- п. тимирязевский и р.п. ише-
евка Ульяновского района -  
7 апреля (с 7.00 до 13.00), п. 
зеленая роща - 8 апреля (с 7.00 
до 13.00);
- г. сенгилей - 11 апреля (с 7.00 
до 13.00).

Картинки  
с ярмарки
Данила нозДрякоВ 

Корреспондент «НГ» побывал на предпасхальном 
фестивале продуктов, совместив приятное с 
работой. На ярмарке ему предстояло потратить 
не более тысячи редакционных рублей.
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Первым делом  
я устремился  
сделать самую 
весомую покупку - 
мешок картофеля.
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К конкурсу проектов местных инициатив допущено 47 заявок из муниципальных образований.   ►
Отбор проводился со 2 февраля по 30 марта в рамках программы «Народный бюджет».

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, 
электронная почта: glavrednarod@mail.ru

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

добрые вести

Решалась судьба планеты
Нам пишут

Опалив горизонт над великой страной,
Родина-мать всю страну поднимала
В смертный бой 

с озверелой фашистской ордой.
И от южных морей до полярного края
Поднимался народ океанской волной…

200 дней и ночей шла кровопролитная 
битва на Волге, в которой решалась судь-
ба человеческой планеты Земля. Страна 
в этой битве решала единственный во-
прос: быть или не быть? Под строгим не-
меркнущим взором изумленных народов 
мира, с тревогой и надеждой ожидавших 
результата исхода этой смертельной 
битвы, Красная армия сдала зачетный 
экзамен военного ликбеза, совершив по-
ворот вспять всей опасной войны. В душах 
бойцов Красной армии росла непоколе-
бимая вера в нашу Победу, порождавшая 
героизм у людей, пришедших защищать 
Сталинград из отдаленных сел и деревень 
великой Руси.

Красная Река - село двунациональное. 
Часть села представлена русскими, а часть 
села занимает мордва. Все 693 красноре-
ченца встали в строй для защиты единой 
своей Родины. Из 356 краснореченцев, 
вернувшихся в родное село с Победой, пя-
теро были награждены правительственной 
медалью «За оборону Сталинграда».

Всего в нескольких верстах от села 
Красная Река расположено село с чисто 
татарским населением и с вполне соответ-
ствующим названием - Татарское Урайки-
но, из которого ушли защищать нашу 
общую Родину 333 человека. Из 179 тат- 
урайкинцев, вернувшихся в родное село, 

трое были награждены правительством 
медалью «За оборону Сталинграда».

Особо необходимо отметить уроженца 
села Лесное Никольское Старомайнского 
района Александра Филипповича Си-
дорова, заслужившего воинское звание 
старшина и ставшего командиром артил-
лерийского расчета гаубицы. Награжден 
медалями «За оборону Сталинграда» и 
«За взятие Берлина». На протяжении всего 
боевого пути неоднократно выходит на ар-
тиллерийские дуэли с фашистскими тан-
ками и орудиями врага, за что становится 
кавалером ордена Славы всех трех сте-
пеней. Окончание войны позволяет Алек-
сандру Филипповичу Сидорову вернуться 
в родное село и приступить к мирному 
созидательному труду. После выхода на 
заслуженный отдых фронтовик переезжа-
ет в райцентр, где его именем называется 
улица. Умер ветеран в 1984 году.

Идя в бой, мы твердо знали, что ни один 
фашист, уничтоженный нами, больше ни-
когда не пойдет захватывать и порабощать 
чужие земли! Победа в Сталинградской 
битве, сделавшая великий перелом в 
ходе всей Второй мировой войны, позво-
лила Верховному главнокомандованию 
Красной армии развернуть наступление 
стратегического масштаба практически на 
всем протяжении советско-германского 
фронта.

2 февраля стал Днем воинской славы 
России, ознаменовавшим полный разгром 
сталинградской группировки врага.

Иван Алексеевич Загудаевский,  
пос. Лесная Поляна

«Заговорили» Зубы
Я отношусь к категории «Ветеран труда» 

федерального значения и поэтому имею 
право на бесплатное протезирование зубов 
по федеральной программе. В стоматологи-
ческой поликлинике № 5 меня приняли сразу 
же. Здесь очень хорошие специалисты! За-
ведующая Татьяна Александровна Покручина 
очень заботливо и внимательно ко мне от-
неслась, быстро подписала перечень работ. 
Пародонтолог Мария Михайловна Земцова 
отлично полечила мне зубы. А доктор Руслан 
Радикович Мансуров за две недели установил 
все необходимые протезы. Работа была очень 
сложной, и он так хорошо с ней справился!

Зубопротезирование мне сделали бес-
платно, хотя стоили работы аж 30 тысяч руб-
лей. Я доплатила всего три тысячи рублей. 
Если учитывать, что живу на одну пенсию, 
никогда не смогла бы себе такого позволить. 
Большое спасибо зубной поликлинике № 5 
за прекрасно выполненную работу! 

Людмила Дмитриевна Рентыкаина, 
Ульяновск

Проектируем вместе
В весенние школьные каникулы в гимназии 

№ 1 г. Ульяновска прошел конкурс ученических 
проектов «Проектируем будущее». Админи-
страция Ульяновского института повышения 
квалификации и переподготовки работников 
образования благодарит за поддержку и 
помощь в организации конкурса директора 
областного государственного автономного 
учреждения «Издательский дом «Ульяновская 
правда» Дмитрия Григорьевича Иванова.

Координатор конкурса  
зав. НИЛ стандартизации  

образования УИПКПРО к.п.н.  
Владимир Николаевич Янушевский.

солдатскою троПой
Еще несколько лет назад служить в ар-

мии было непрестижно. Но сейчас, на мой 
взгляд, картина меняется на глазах. Моло-
дежь поняла, что служить в армии - это честь 
и почет. Понял это и мой младший товарищ 
Андрей. Сын военного, он при этом долго 
думал, идти ему служить в армию или нет. 
Но в прошлом году он решил для себя - да, 
пойдет защищать нашу Родину! 

За несколько месяцев до призыва начал ак-
тивно тренироваться. Набирать форму, чтобы 
предстать перед призывной комиссией как 
настоящий мужчина - физически и морально 
здоровым. Можно сказать, готовым к бою! В 
марте Андрей пошел на первую комиссию. 
Там ему сказали, что нужно еще немного 
похудеть, чтобы сбросить вес. Парень стал 
меньше есть, начал бегать по утрам и даже 
научился подтягиваться. Андрей становился 
похожим на солдата на глазах. Наш парень! 

Парню осталось доучиться в университете, 
но Андрей говорит, что готов сдать экзамены 
досрочно и уйти служить. С таких парней 
нужно брать пример! 

Семен Бочин, 38 лет, Ульяновск

Чувствуется весна
Знаете, как тепло стало на душе в по-

следние дни? Все потому, что в Ульяновске, 
несмотря на изменчивость погоды и снег с 
дождем, чувствуется приход весны. В конце 
прошлой недели, когда дожди перестали 
идти, улицы успели высохнуть и покрыться 
пылью, я увидела первую весеннюю машину 
- ту, которая поливает дороги. 

Еще по городу стали вырисовываться 
красивые кустарники. Пусть серенькие и 
пока без зелени, их уже очистили от зимней 
спячки, мусора, кое-где даже начали форми-
ровать кроны и срезать сухие ветви. Приятно 
смотреть! Думаю, с весенними субботни-
ками, если все горожане выйдут на уборку, 
Ульяновск будет еще краше.

Зинаида Павлова, пенсионерка, 
Ульяновск

Не забудьте и вы поделиться с редакцией 
«НГ» позитивной новостью.

Где сдать экзамен иностранцу? 
вопрос - ответ

Мой родственник еще с 
советских времен живет в 
Узбекистане и сейчас яв-
ляется гражданином этой 
страны. В этом году он 
собрался приехать в наш 
регион, чтобы устроиться 
на работу. Но мы знаем, 
что для легальной рабо-
ты в России иностранцам 
сейчас нужно сдавать эк-
замены по русскому языку, 
истории и законодатель-
ству. Мой родственник пре-
красно владеет русским и 
перед тем, как ехать в нашу 
страну, почитал необходи-
мые учебники по истории 
и законодательству. Под-
скажите, где можно сдать 
эти экзамены? 

Альберт Махмутов,  
Димитровград

О т в е ч а е т  п р е с с - с л у ж б а 
управления федеральной ми-
грационной службы по Ульянов-
ской области:

- 23 марта 2015 года поста-
новлением правительства Улья-
новской области утвержден 
перечень тех учебных заведе-
ний, где иностранные граж-
дане могут сдать экзамены 
на владение русским языком, 
знание истории России и основ 
ее законодательства. Этими 
учебными заведениями стали 
Димитровградский технический 
колледж и Ульяновский педаго-
гический колледж № 4. Первое 
учебное заведение располага-
ется в городе Димитровграде 
на проспекте Автостроите-
лей, 63. Второе - в Заволжском 
районе Ульяновска, на улице 
Димитрова, 7. 

Иностранный гражданин, 
успешно сдавший комплексный 
экзамен, получает документ уста-
новленной формы о владении 
русским языком, знании истории 
России и основ законодательства 
Российской Федерации. Данный 
документ будет действовать в 

течение одного года с даты его 
выдачи. Действие документа 
распространяется только на 
территорию Ульяновской об-
ласти. Для того чтобы получить 

возможность трудоустройства в 
другом регионе, иностранному 
гражданину необходимо будет 
повторно сдавать аналогичные 
экзамены уже там. 

Пора на дачу
Читала, что 18 апреля начнут ходить 
дачные автобусы. А как они будут ра-
ботать в Ульяновске?

Татьяна Ли, жительница Ульяновска 
Отвечает пресс-служба администрации 

Ульяновска:
- В Ульяновске транспортное обслужи-

вание садоводов организуют с 18 апреля. 
В направлении 50 садовых обществ будет 
курсировать пассажирский транспорт по 
20 маршрутам, задействуют 198 единиц 
транспорта.
В Ленинском районе:
- № 99 «Вещевой рынок - с/т «Юбилейное»,
- № 95с «Парк Победы - с/о «Здоровье»,
- № 82с «Парк Победы - с/о «Залив»,
- № 84с «Парк Победы - с/о «Дружба»,
- № 98 «Мебельная фабрика - Северное 
кладбище»,
- № 10 «пр-т Врача Сурова - Отрада»,
- № 87с «Парк Победы - с/о «Ветеран»,
- № 12 «Поливна - Баратаевка»,
- № 4 «База Водоканала - «Пригородный»,
- № 89с «УАЗ - с/т «Залив»,
- № 90 «С/т «Юбилейное» - ул. Хлебоза-
водская»,
- № 107 «Парк Победы - с/о «Сокольники» 
(трамвай).
В Засвияжском районе:
- № 13с «Д. Погребы - Арское - Автовокзал»,
- № 27 «УАЗ - п. Сельдь»,
- № 4с «Ул. Камышинская - с/т «Спец-
строевец».
В Железнодорожном районе:
- № 26с «Центробанк - с/о «Белый Ключ-1»,
- № 42с «Камышинский рынок - с/т «Белый 
Ключ»,
- №47с «Камышинский рынок - с/т «Парус»,
- № 67 «УлГТУ - пос. им. Карамзина -  
с/т «Парус»,
- № 68 «УлГТУ - пос. им. Карамзина -  
с/т «Белый Ключ».
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Алекс МИТРИЕВ

Нынешняя погода, 
когда ночью минус, 
а днем плюс, не 
позволяет в полной 
мере ремонтировать 
дорожное полотно. 

Сейчас идет по мере возмож-
ностей ямочный ремонт с при-
менением горячего асфальта и 
струйно-инъекционным мето-
дом. Но надо понимать, что эта 
мера временная.

К ямочному ремонту дорог в 
областном центре приступили 
с 31 марта. На восстановление 
дорог только в Ульяновске на 
год выделено 60 миллионов  
рублей. Сумма весьма нема-

Законодатели присмотрят за дорожниками

Игорь УлИТИн

Дороги в Ульяновской области 
чинят, однако качество этого 
ремонта продолжает оставаться 
поводом для неудобных 
вопросов.

Вот уже не один год в народе гуляет такая 
шутка: ульяновский асфальт особенный, он 
по весне утекает вместе с ручьями. В чем 
же причина того, что ремонт дорог каждый 
год от раза к разу продолжает вызывать на-
рекания? О нарушениях рассказали пред-
ставители счетной палаты на совещании в 
региональном минстрое. 

По второму кругу
Одним из распространенных нарушений, 

которые по результатам прошлогодних 
ремонтов выявили проверки, стало выпол-
нение работ, не предусмотренных контрак-
тами. Особенно этим грешит Ульяновск. 

Нарушения, когда оплачивались работы, 
которые вообще не были выполнены, про-
веряющие зафиксировали сразу в несколь-
ких муниципалитетах. Причем суммы «за 
красивые глаза» подрядчикам перечисляют 
десятками и  сотнями тысяч. Например, 
в Николаевском районе за ремонт дорог, 
который так и не состоялся, дорожники 
получили более 50 тысяч рублей. Работы 
были не самые трудные - к примеру, от-
сыпка обочины щебнем.  В Тереньгульском  
также «подарили»  более 100 тысяч. В 
Чердаклинском районе - более 268 тысяч 
рублей. И если в Николаевском и Терень-
гульском районах работы не были выполне-
ны в одном из поселений, в Чердаклинском 
таких было сразу несколько. 

Щебенки на вас не напасешься

ственно перекресток, а потом записали в 
ремонт улицы и по второму кругу оплатили 
суммой в 118 тысяч рублей.  

Принимают не глядя
Еще один популярный грешок дорожни-

ков связан с использованием материалов. 
В первую очередь, речь идет о щебне. 

Представители счетной палаты привели 
пример того, как подрядчики вместо более 
дешевого материала, который предусмо-
трен контрактом, закупили более дорогой. 
Такой факт был зафиксирован в Барышском 
районе. Здесь вместо более крупного и 
более дешевого щебня, которым отсыпали 
обочину, закупили щебень помельче, но 
подороже. 

Материалы к тому же зачастую использу-
ются неэффективно. В этом случае ярчай-
шим примером стал ремонт дороги близ 
села Новая Майна Мелекесского района. 
Дорогу тут засыпали щебнем, но не взяли 
в расчет то, что она пролегает по берегу 
пруда, который каждый год разливается. 
Собственно, разлился он и в этом году. В 
итоге вода унесла большую часть насыпан-
ной щебенки на дно водоема. Получилось, 
что в этом году нужно снова ремонтировать 
дорогу. 

Отметили представители счетной палаты 
и другие, так называемые несуммовые на-
рушения. Чаще всего это несоблюдение 
СНиПов. Есть среди них и довольно ку-
рьезные случаи. Например, в Мелекесском 
районе  на потрескавшейся дороге провели 
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Суммы «за красивые глаза» 
подрядчикам перечисляют 
десятками и  сотнями тысяч.

Вода унесла большую часть 
насыпанной щебенки  
на дно водоема.

ленькая. Особенно по отноше-
нию к итоговому результату. 
Которого нет.

Ямочный ремонт - это вре-
менная «заплатка», для дорог, 
которые чуть позже будут отре-
монтированы полностью, либо 
с надеждой, что выстоит до сле-

Еще одна, схожая с вышеописанной 
схема - это двойная оплата одних и тех же 
работ. Яркий пример тому был обнаружен 
в Засвияжском районе Ульяновска, где два 
раза перечислили деньги за один перекре-
сток улиц Рябикова и Камышинской. Сна-
чала его отремонтировали как непосред-

ямочный ремонт. Правда, в его результате 
заплатки было трудно отличить от трещин. 
К этим же нарушениям отнесли и закаты-
вание ливневых канализаций на улицах 
Ульяновска. 

При этом специалисты счетной палаты 
отметили, что в большинстве случаев 
коррупционных схем выявлено не было. 
Чаще всего виной была халатность и 
неразбериха. Например, говоря о пере-
крестке улиц Камышинской и Рябикова, 
проверяющие отметили, что его два раза 
принимали разные люди. Подрядчикам же 
это сыграло на руку. 

Справка «НГ»
По словам руководителя департамента авто-
мобильных дорог минстроя и ЖКХ Ульянов-
ской области Андрея Тюрина, в 2015 году на 
ремонт федеральных дорог будет потрачено 
около 4,5 миллиарда рублей. на ремонт,  
содержание, а также нанесение разметки, 
установку дорожных знаков и остановочных 
павильонов и другие работы на дорогах ре-
гионального значения планируют направить 
еще 1,1 миллиарда рублей. 

дующей весны. Как показывает 
практика, большинство дорог 
не выдерживают натиска весны, 
воды и мороза. Любая трещи-
на, как нож, вскрывает дорогу. 
Конечно, если ремонт дорож-
ного покрытия не был проведен 
полностью по всем правилам. 
С этим у нас, к сожалению, 
традиционная проблема. Об 
этом шла речь на заседании 
профильного комитета в Зако-
нодательном собрании региона.

Главный вопрос был прост: 
как избежать ежегодного ве-
сеннего размыва дорог? Во-
прос на сто миллионов во всех 
смыслах. Конечно, в первую 
очередь говорилось о недо-
статочности финансирования. 
И это притом, что оно ежегодно 
увеличивается. 

Есть вариант строительства 

так называемых бетонных до-
рог. Их срок годности - до 50 
лет! Также нужно разобраться с 
большегрузным транспортом, 
которого на дорогах региона 
стало значительно больше, 
чем раньше. Не забывайте, что 
проезд одной большой фуры с 
прицепом - это как 40 тысяч раз 
проедет легковушка. Вот вам и 
разрушения.

Конечно, есть претензии и к 
подрядчикам. К их подбору. За-
частую приходят конторы, кото-
рые просто хотят подзаработать, 
а не что-то отремонтировать.

Тут важен контроль за всем 
этим процессом, который на 
себя и взяло Законодательное 
собрание региона. За каждый 
«асфальтовый» промах будет 
отвечать конкретный руководи-
тель и чиновник.

С 7 апреля в Ульяновске возобновлен ремонт дорог горячим асфальтобетоном,   ►
задействованы семь бригад. Работы на почти десятке улиц завершат до конца месяца.

Заступаем  
на «боевое  
дежурство»
Андрей ТВОРОГОВ

Уже на следующей неделе в Ульяновскую 
область придет настоящая, теплая весна. 
Воздух прогреется до 13-16 градусов, 
осадков будет мало. Природа оживает! 
Однако наступает и пожароопасный 
весенне-летний период.

Подготавливаться к потенциальному 
«сезону большого огня» Ульяновская об-
ласть уже начала. Ход работ обсудили на 
заседании комиссии по предупреждению и 
ликвидации чрезвычайных ситуаций и обе-
спечению безопасности. 

Самыми опасными для региона остаются 
лесные пожары - вроде того, что случился в 
2010 году, его последствия ликвидировали 
вплоть до 2014-го, и он нанес серьезный 
ущерб лесной отрасли, которая приносит 
казне до 200 миллионов рублей в год! 

С чего начинается тушение пожара? С 
его прогнозирования! А этим занимается 
гидрометцентр. С наступлением пожаро- 
опасного периода он переходит в «боевой 
режим» - то есть в оперативном режиме 
присваивает уровень пожароопасности от-
дельным муниципальным образованиям на 
конкретные числа. В этом году на «боевое 
дежурство» синоптики заступят во второй 
декаде апреля, сообщила начальник центра 
по гидрометеорологии и мониторингу окру-
жающей среды Валентина Казакова.

- Этот весенне-летний период неодноро-
ден и по температуре, и по влажности. Будут 
как слишком теплые, так и слишком холод-
ные недели, - рассказала она. - Неустой-
чивой была погода уже на прошлой неделе: 
теплый и влажный воздух принес множество 
осадков. Однако уже на следующей неделе 
будет суше и теплее. Дожди разной интен-
сивности будут идти до 14 апреля. А потом 
- сухо и до 21 градуса! 

Помимо синоптиков, прогнозированием 
и выявлением пожаров занимаются наблю-
дательные пункты и вышки - их в регионе 44. 
Итак, с первым этапом борьбы с огнем разо-
брались, что дальше? Техника для тушения 
пожаров! В Ульяновской области арендаторы 
лесных участков сейчас имеют 350 единиц 
техники, 80 мотопомп, 950 лесных ранце-
вых огнетушителей и более 1 600 пожарных 
лопат. Такого снаряжения хватит, чтобы сна-
рядить небольшую армию, - уже упомянутый 
2010 год стал для лесников уроком.

По информации специалистов управления 
по вопросам общественной безопасности, в 
2015 году на выполнение работ по тушению 
лесных пожаров выделят более 2 миллионов 
рублей федеральных и 300 тысяч рублей 
областных денег дополнительно к тем расхо-
дам, которые несут арендаторы. Деньгами, 
правда, пожар не потушить - нужны люди. А 
профессионалов у арендаторов всего 787 
человек!

- Перед весенне-летним пожароопасным 
периодом необходимо приложить все уси-
лия, чтобы подготовить и штат, и технику к 
возможным чрезвычайным ситуациям, - от-
метил губернатор Сергей Морозов. - Важно 
не только заключить государственные кон-
тракты на выполнение работ по охране арен-
дованных лесов, но и активировать работу 
добровольческих формирований. 

С ними в регионе, как выяснилось, не 
везде гладко. Например, в Мелекесском 
районе нашли только один способ собрать 
пожарную дружину - платить добровольцам 
деньги. Это вылилось в дефицит денег на 
горюче-смазочные материалы. Подобные 
проблемы встречаются и в других районах 
области, заместитель председателя прави-
тельства Николай Маркин поручил прорабо-
тать их к следующему совещанию. Они будут 
проходить регулярно - на самотек ситуацию 
пускать опасно.
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К 2020 году Россия должна сократить энергопотребление на 40 процентов относительно  ►
показателей 2009 года. За последние пять лет экономия не превысила 13 процентов.
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Дмитрий ЧУРОВ

Несмотря на непростую 
ситуацию, по итогам прошлого 
года в Приволжском 
федеральном округе (ПФО) 
было выдано более 250 тысяч 
ипотечных кредитов на общую 
сумму в 352 миллиарда 
рублей! Но, по прогнозам ряда 
экспертов, в 2015 году спрос на 
жилье должен упасть. 

Что надо сделать для того, чтобы этого не 
случилось, обсуждалось на совете ПФО на 
прошлой неделе, участие в котором принял 
и губернатор Ульяновской области Сергей 
Морозов.

По 10 тысяч в день
Ипотечное кредитование, как сказал в 

своем выступлении полпред президента 
России в ПФО Михаил Бабич, является 
локомотивом всего жилищного строитель-
ства, поскольку на первичном рынке жилья 
не менее 40-50 процентов сделок соверша-
ется при помощи ипотеки.

Подскочившие процентные ставки из-
за свистопляски курса валют поставили 
многих людей перед непростым выбором 
- рисковать или нет. Да и те, кто уже имел 
на руках ипотечные кредиты, особенно в 
валюте, почувствовали весь «драйв». Один 
из моих знакомых, купивший квартиру в 
Москве, так мне и сказал: «Да я по десять 
тысяч каждый день теряю!».

Руководство страны приняло своевре-
менное решение о субсидировании банкам 
ставок по ипотечным кредитам. Это позво-
лит предоставлять гражданам кредиты по 
ставке не выше 12 процентов годовых. 

- Правительство России нашло возмож-
ность изыскать дополнительно 20 милли-
ардов рублей. Поэтому сейчас важно, чтобы 
ипотечный механизм стал доступен для 
людей, чтобы условия получения кредитов 
не были запретительными, а люди, решив-
шие приобрести жилье по ипотечной про-
грамме, имели возможность получить этот 
кредит, - подчеркнул Михаил Бабич.

«Подвижные» заводы 
Одним из важных вопросов, обсуждав-

шихся на совете округа, было жилищное 
строительство. Ульяновская область, как 
мы уже не раз писали, один из лидеров в 
этом показателе.

Главным, как сказал Михаил Бабич, 
двигателем жилищного строительства се-
годня должна стать программа «Жилье для 
российской семьи». Цена продажи такого 
жилья не должна превышать 80 процентов 
от рыночной стоимости. 

В каждом регионе ПФО в рамках про-
граммы предусматривается ввод в экс-
плуатацию до 1 июля 2017 года не менее 10 
тысяч квадратных метров в каждом строя-
щемся жилищном комплексе. Отметим, что 

в Ульяновской области не только выполняют 
этот объем, но уже есть и подвижки на его 
увеличение.

Для удешевления стоимости жилья осу-
ществляется поддержка застройщиков в 
виде возмещения расходов на обеспечение 
земельных участков инженерной инфра-
структурой. Она выкупается по четыре 
тысячи рублей на один квадратный метр 
площади введенного жилья экономкласса.

Говорилось на совещании и о ноу-хау, 
придуманных в разных регионах ПФО. 
Например, в Пензенской области есть 
уникальная технология - «подвижные» заво-
ды. Застроив один микрорайон, они легко 
передвигаются в другой. Также в регионе 
молодым семьям при рождении ребенка в 
первый год брака выдаются сертификаты 
на сумму 328 тысяч рублей, которые могут 
быть использованы ими на строительство 
или приобретение жилья.

В Ульяновской области отметили ком-
плексность подхода к строительству, сразу 
микрорайонами, со всеми инфраструктура-
ми - детскими садами, школами, магазина-
ми, дорогами, парковками и так далее. 

- Важно, чтобы мы не строили потемкин-
ские деревни, а понимали, что строим жи-
лье для людей, - подчеркнул Михаил Бабич. 
- Совмещая усилия государства и бизнеса, 
вкладывая необходимые ресурсы, мы будем 
добиваться решения этих задач. А практики, 
которые сегодня сложились, показательны 
не только для округа, их можно тиражиро-
вать на многие регионы нашей страны.

Цифра
20,8 процента от общего объема жилья, 
возведенного в России, - доля ввода жилья 
по Приволжскому федеральному округу в 
2014 году. 

Не стройте  
потемкинские  
деревни

Экономия взята под контроль
Алекс МИТРИЕВ

Вопросам экономии в Ульяновской об-
ласти давно уделяют особое внимание. 
Заключение энергосервисных контрактов 
- один из самых эффективных способов 
разумного использования ресурсов.

Общая экономия от уже заключенных на 
сегодняшний момент энергосервисных кон-
трактов в Ульяновской области - порядка 90 
миллионов рублей!

В 2014 году подписано семь подобных 
документов почти на 33 миллиона рублей. 
В частности, это перевод с электрического 

на газовое отопление ФАПа в селе Новый 
Урень Ульяновского района, детского сада 
№ 4 «Родничок» в районном поселке Черда-
клы и так далее. 

В 2015 году заключен энергосервисный 
контракт с ОАО «Ростелеком» по модер-
низации уличного освещения в Дими-
тровграде, который позволит сэкономить 
потребление электроэнергии почти на 81 
миллион рублей. Кроме того, в текущем 
году еще четыре энергосервисных контрак-
та в Старомайнском, Павловском, Черда-
клинском районах и Ульяновске находятся 
на стадии подготовки.

По решению губернатора Сергея Моро-

зова теперь в Ульяновской области будет 
ежегодно готовиться доклад о состоянии 
энергосбережения и повышении энергети-
ческой эффективности. Соответствующий 
законопроект одобрен на заседании регио-
нального правительства. 

Планируется, что доклад будет со-
держать сводную аналитическую ин-
формацию по энергоемкости валового 
регионального продукта Ульяновской об-
ласти, ежегодную отчетную информацию 
об итогах реализации государственных и 
муниципальных программ в сфере энерго-
сбережения и повышения энергетической 
эффективности.

С финансами  
без романсов
Егор НОТТОВ

Ульяновская область по итогам 2014 года 
признана регионом с надлежащим каче-
ством управления региональными финан-
сами. Об этом заявил губернатор Сергей 
Морозов на расширенном заседании 
коллегии регионального минфина. 

Как сказал губернатор Ульяновской об-
ласти Сергей Морозов, областные власти 
принимали все меры для того, чтобы до-
стичь исполнения основных параметров 
бюджета.

- Несмотря на сложные условия, нам уда-
лось это сделать. Благодарю специалистов 
министерства финансов, руководителей 
отраслей и ведомств, наших коллег из на-
логовых органов за работу в 2014 году, за 
высокий профессионализм и ответственный 
подход к делу в таких непростых реалиях. За 
прошлый год с территории области в феде-
ральный бюджет ушло более 16 миллиардов 
рублей, а в виде трансфертов из федераль-
ной казны поступило порядка 11 миллиар-
дов. Получается, что мы на сумму в 5 мил-
лиардов рублей поддержали федеральный 
центр. Наверное, не случайно Министерство 
финансов Российской Федерации отнесло 
Ульяновскую область в 2014 году к группе 
регионов с надлежащим качеством управле-
ния региональными финансами, - заключил 
Сергей Морозов.

Помогая стране, мы научились эконо-
мить и внутри своего региона. В результате 
реализации всех разработанных и коорди-
нировавшихся региональным минфином 
мероприятий за 2014 год удалось достичь 
экономии средств областного бюджета в 
635,4 миллиона рублей. Эти деньги были 
направлены на первоочередные статьи рас-
ходов, в основном социального характера.

Серьезное внимание в регионе было уде-
лено наказаниям за финансовые нарушения, 
что сразу же сказалось на эффективности 
использования бюджетных средств всех 
уровней. Положительную тенденцию внесло 
и решение ввода в регионе так называемого 
партиципаторного (народного) бюджета. 
Это, по сути дела, участие населения в рас-
пределении бюджетных средств на месте.

По словам министра финансов Улья-
новской области Екатерины Буцкой, весь 
прошлый год приходилось «перекраивать» 
бюджет. Брать дополнительные обязатель-
ства по доходам, привлекать бюджетные 
кредиты, оптимизировать расходы, с тем 
чтобы в полном объеме реализовать указы 
президента России. Нужно было обеспечить 
своевременное финансирование социально 
значимых расходов, а также изыскивать 
средства на обеспечение софинансирова-
ния наиболее важных программ. И нам это 
удалось сделать.

Выделила Екатерина Буцкая и тот факт, что 
в 2014 году средства областного бюджета 
были освоены практически полностью (на 
99,7 процента). Из них большая часть (33 
миллиарда 582,1 миллиона рублей, или 70,6 
процента) была направлена на социально 
ориентированные отрасли - образование, 
здравоохранение, социальную политику, 
спорт и культуру. Это на 1,5 процента выше 
показателей 2013 года и более чем в 5 раз 
превышает показатели 2004 года.

СПраВКа «НГ»
Основные параметры исполнения бюджета 
Ульяновской области за 2014 год: доходы - 43 
миллиарда 186 миллионов 100 тысяч рублей, 
расходы - 47 миллиардов 570 миллионов 600 
тысяч рублей, дефицит - 4 миллиарда 384 
миллиона 500 тысяч рублей. В результате ра-
боты, проведенной с федеральным центром, 
дополнительно привлечено из государствен-
ной казны 482 миллиона рублей. 
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День города  
будет осенью?
Дмитрий ЧУРОВ

Через две недели юбилей – 145 лет со 
дня рождения Владимира Ленина (Улья-
нова). Но уже сейчас губернатор Сергей 
Морозов обозначил пятилетку подготовки 
к будущему 150-летию нашего великого 
земляка. Об этом и многих других проек-
тах говорилось на заседании, прошедшем 
в Ленинском мемориале Ульяновска.

Разговор между губернатором, членами ре-
гионального правительства, учеными и исто-
риками, заранее запланированный на тему 
празднования юбилея Владимира Ильича, 
разбился на множество составляющих. День 
города Ульяновска, «Музей СССР», историче-
ские и будущие даты, достойные внимания. 

Открыл заседание губернатор. Он сказал 
о том, что сегодня к имени Ленина относятся 
по-разному, но мы, живущие в регионе, где 
он родился, должны в любом случае гор-
диться великим земляком. Можно по-своему 
относиться к его деятельности, но отрицать 
его историческую значимость нельзя.

В советские времена ленинская тема по-
зволила серьезно преобразить Ульяновск. 
К 100-летнему юбилею рождения вождя (в 
1970 году) был специально построен целый 
ряд значимых объектов: Ленинский мемо-
риал, гостиница «Венец», Дворец пионеров, 
областная детская библиотека, центральный 
аэропорт, железнодорожный и речной вок-
залы, ДК профсоюзов, ЦУМ, новое здание 
педуниверситета и так далее. 

Должна эта тема работать и сегодня. Она 
уже привлекает к себе внимание, в том числе 
и администрации президента России. Речь 
идет, в частности,  о проекте «Музей СССР», 
который должен быть открыт в 2022 году, к 
100-летию создания советского государства. 

По словам руководителя Ульяновско-
го областного центра развития туризма  
Сергея Лаковского, процесс создания музея 
уже запущен и разбит на два этапа. До 2017 
года идет проработка и подготовка к рекон-
струкции города, проводится ряд выставок 
и научных конференций, разрабатывается 
научно-историческая концепция проекта, а 
уже потом до 2022-го пойдет реальное ви-
доизменение центра Ульяновска. Появится 
вскоре и официальный сайт «Музея СССР». 

Как говорится, Москва не сразу строи-
лась. На формирование музея такого раз-
маха нужно время. Кстати, о столице. Как 
известно, москвичи отмечают свой день 
рождения в сентябре. Вполне возможно, 
что и Ульяновск теперь будет отмечать свои 
именины 12 сентября. 

Как известно, 12 сентября 1918 года Сим-
бирск был освобожден от белогвардейцев. 
Впрочем, есть еще две исторические даты, 
заслуживающие внимания. В 1780 году  
15 сентября указом императрицы Екатери-
ны II было утверждено Симбирское намест-
ничество из 13 уездов с центром в городе 
Симбирске. В дореволюционный период 
дата празднования  города Симбирска 
значилась 4 октября. В этот день была одер-
жана победа над Стенькой Разиным и его 
полчищами. 

Решение о переносе празднования Дня 
города будет принимать городская дума 
Ульяновска.

СПРАВКА «НГ»
Юбилейные даты  2015 года:
P 400-летие со дня рождения Богдана Хитро-
во, основателя Симбирска.
P 17 августа – 100-летие Льва Фабриканта, 
руководителя строительных работ Ленинско-
го мемориала, лауреата Ленинской премии.
P  21 сентября – 255 лет со дня рождения 
Ивана Дмитриева, поэта, баснописца, ре-
форматора поэтического языка.
P 2 ноября – 180 лет со дня рождения Дмит-
рия Минаева, поэта-сатирика, переводчика, 
критика.

переписок жителей региона в 
сопровождении торжественной 
музыки.

С музыкантами, кстати, будут 
выступать и известные певцы 
- Севара, Надежда Чепрага,  
тысячный хор. Отдельное вни-
мание уделялось корректности 
и историчности постановки - на 
этом настоял губернатор.

Проезд бесПлатный
Специально для ветеранов 

войны на всех точках прове-
дения празднеств организуют 
специальные трибуны, рядом 
с которыми будет дежурить 

скорая помощь. А чтобы у них 
не было сложностей с переме-
щением по городу - проезд и 
на автобусах, и на маршрутках, 
и на других видах транспорта 
будет для ветеранов бесплат-
ным. По поручению губер-
натора сейчас идет работа с 
руководителями служб такси 
города.

- Мы провели большую работу 
с перевозчиками, все они под-
держали нашу инициативу, - от-
метил заместитель министра 
строительства, ЖКК и транс-
порта Андрей Тюрин.

Параллельно в городе бу-
дут идти еще две большие ак-
ции - эстафета Вечного огня и 
«Бессмертный полк». Эстафета 
пройдет так: сначала школьники 
Ульяновской области прошагают 
1 418 «огненных верст» - по ме-
стам боевой славы и боев 154-й 
стрелковой дивизии и 153-й 
отдельной танковой бригады, 
сформированных в Ульянов-
ской области в предвоенные 
годы и в годы войны. Пеший 
марш-бросок завершится к  

6 мая - все участники походов 
со всей России встретятся в Мо-
скве в Александровском саду, на 
самой «Эстафете Вечного огня». 
Там они примут пламя Вечного 
огоня, а 7 мая его передадут в 
районы Ульяновской области.

 «Бессмертный полк» губер-
натор потребовал проработать 
дополнительно - четкого плана 
его организации на момент 
проведения на прошлой неделе 
заседания оргкомитета по под-
готовке мероприятий к 70-летию 
Победы не было. Подробности 
об этой акции «НГ» расскажет в 
следующих номерах.

ВсПомним Всех 
Поименно

Главный режиссер праздника 
Александр Ковтун рассказал, 
что задействованы в праздни-
ке будут почти все коллективы 
области. Начнется праздник  
8 мая с акции «Вспомним всех 
поименно» и с запуска в небо 
тысячи бумажных журавлей 
на воздушных шарах. Помимо 
этого в областном центре бу-
дет работать еще несколько 
площадок под общим девизом: 
«Ульяновск - город трудовой 
славы».

Мощь Российской армии  
9 Мая можно будет увидеть не 
только в Москве на Красной 
площади! В Ульяновске парад 
солдат и техники в этом году 
будет масштабнее, чем обыч-
но, - в комитет по подготовке 
к празднованию семидеся-
тилетия Победы включены и 
руководители гарнизонных 
сил, и десанта, и казачества…
Они, кстати, вновь будут мар-
шировать с юными защитни-
ками Отечества - курсантами-
суворовцами. Всех секретов, 
впрочем, режиссер решил не 
раскрывать. Однако о сердце 
праздника - театрализованном 
представлении «Родина и По-
беда» все-таки рассказал.

- Это будет история муж-
чины и женщины. Она прово-
дила его на фронт и осталась 
воспитывать двоих сыновей, 
- поделился он, - дальнейшее 
действо будет раскрываться 
через отрывки из реальных 

Губернатор Ульяновской области сергей морозов:
- В нынешние сложные времена у нас пытаются от-
нять Победу, но мы не допустим искажения истории. 
Все, что будет показано 9 Мая, никоим образом не 
сможет оскорбить ветеранов. Это будет настоящее, 
классическое искусство, мы стремимся к правде, а не 
к современности в этих вопросах.

С музыкантами  
будут выступать  
и известные  
певцы - Севара,  
Надежда Чепрага,  
тысячный хор.
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И в небе -  
тысяча журавлей

Андрей ТВОРОГОВ 

Грандиозные празднества в честь Дня Победы 
в нашем регионе будут идти несколько 
дней - запланировано почти 30 акций. 
Сердцем программы станет театрализованное 
представление о любви и долге - через 
призму войны.

«Детям войны посвящается…»
Андрей ТВОРОГОВ

Уже к 30 апреля должно завершиться изготов-
ление памятника детям войны. Сейчас скульп-
торы заканчивают его по финальному макету в 
Жуковском. 

На предложение спроектировать памятник де-
тям войны откликнулись 11 скульпторов из Улья-
новска, Москвы, подмосковного Жуковского… 
Всего 13 вариантов. 

- Проектов было много, однако большинство 
были или слабые, или не соответствовали те-
матике, - рассказал председатель Ульяновского 
отделения Союза художников России Николай 
Чернов. - Мы остановились на двух: работе Марии 
Галас из Жуковского и работе нашего Олега Клюе-
ва. А потом все-таки выбрали первую, так как она 
лучше раскрывала тему детства. 

Как говорит Чернов, эскизный проект обсуж-
дался неоднократно.

- Ключевых проблем было две: во-первых, фи-
гуры детей были маленькими, то есть ребятишки 
на памятнике были в том возрасте, в котором 
они запомнить войну или помогать взрослым не 
могли. А во-вторых, некоторые детали не соот-
ветствовали действительности.

Напомним, деньги на монумент собирали 
буквально всем миром. В феврале мы писали об 
открытии специального счета для пожертвований. 
По миллиону рублей было выделено из бюджета 
Ульяновской области и города Ульяновска. Новый 
памятник будет установлен на площади 30-летия 
Победы. Надпись на постаменте сейчас утверж-
дается. Предложение совета ветеранов войны, 
труда, Вооруженных сил и правоохранительных 
органов: «Детям войны посвящается…». 
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Если вы стали жертвой мошенников, звоните по единому экстренному каналу помощи 102   ►
(для всех операторов). Вас направят по номеру, соответствующему вашему району.

вопрос юристу

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте 
право73.рф, по электронной почте: pravo.
sovet73@yandex.ru, в блоге директора 
государственно-правового департамен-
та правительства Ульяновской области 
Алексея Преображенского alekseyzazakon.
livejournal.com либо на адрес Ульяновско-
го регионального отделения Ассоциации 
юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру 
8-800-100-13-84 (с понедельника по пят-
ницу с 9.00 до 17.00).

Посуда бьется к суду
Я разбила чашку в супермаркете - она 
так стояла на полке, что задеть ее не 
составляло труда. Меня попросили 
оплатить товар. Правомерно ли это? 

Марина К., Ульяновский район
Если вы случайно, без умысла, повредили 

принадлежащий магазину товар, например, 
задели стеклянную банку с консервами, 
стоящую на полке, и она разбилась, в слу-
чаях, если в торговом зале узкие проходы, 
если товар расположен неустойчиво, если 
в магазине мокрый пол и вы испортили 
товар, поскользнувшись, - никто не вправе 
требовать с вас возмещения ущерба. Порча 
принадлежащего магазину товара на его 
территории до момента оплаты является 
риском случайной гибели имущества или 
случайного его повреждения. Риск случай-
ной гибели имущества или случайного его 
повреждения, согласно ст. 211 Гражданского 
кодекса РФ, несет магазин, если иное не 
предусмотрено договором. 

Если же администрация магазина не уни-
мается, потребуйте с них составления акта о 
порче вещей и предложите «расплатиться» 
через суд. Требовать от вас оставить па-
спортные данные, насильно задерживать в 
магазине, никто не имеет права. Кстати, как 
показывает практика, продавцы не идут в суд 
с подобными исками. Доказать, что вы товар 
разбили намеренно, очень сложно.

Конечно, если торговое учреждение до-
кажет, что вы умышленно разбили товар 
(к примеру, этот факт зафиксировали ви-
деокамеры), то в суде вас могут признать 
виновным. За уничтожение или повреждение 
чужого имущества, если ваши действия не 
повлекли причинение значительного ущер-
ба, Кодекс об административных правона-
рушениях РФ предусматривает наказание в 
виде административного штрафа 300 - 500 
рублей. Также не защитит вас закон, если 
вы испортили товар во время драки, беготни 
или под воздействием алкоголя.

Расстанемся По-хоРошему
У супруги на работе происходит лик-
видация организации. Ей предлагают 
уволиться по собственному желанию. 
Законно это или нет? 

Федор Л., Ульяновск
Предложение работодателя уволиться 

работнику по собственному желанию в связи 
с ликвидацией организации является неза-
конным. 

В соответствии со ст. 178 Трудового ко-
декса РФ при расторжении трудового до-
говора в связи с ликвидацией организации 
увольняемому работнику выплачивается 
выходное пособие в размере среднего ме-
сячного заработка, также за ним сохраняет-
ся средний месячный заработок на период 
трудоустройства, но не свыше двух месяцев 
со дня увольнения (с зачетом выходного 
пособия).

О предстоящем увольнении в связи с 
ликвидацией организации работники пре-
дупреждаются персонально и под роспись 
не менее чем за два месяца до увольнения.

Для защиты трудовых прав вы можете 
обратиться в Государственную инспекцию 
труда.

Обманываться рады
Андрей ТВОРОГОВ

С каждым годом мошенники 
становятся все изобретательнее. «НГ» 
составила топ-7 современных видов 
надувательства в Ульяновской 
области.

мама, не веРь 
жуликам!

Именно это следует сказать 
своей маме каждому ульяновцу. А 
все потому, что мошенники про-
должают звонить на незнакомые 
номера, представляться попав-
шими в беду детьми и просить 
перевести деньги на счет пре-
ступников. Трюк старый, но все 
еще работает, будьте бдительны! 
Сами преступники в это время 
чаще всего сидят в тюрьме, а их 
подельники с воли снимают со счетов 
деньги.

- Один преступник плачущим голосом 
(чтобы не догадались) звонит и говорит, 
что попал в ДТП или что его «взяли» с 
наркотиками, - рассказывает старший 
оперуполномоченный УМВД по Ульяновской области Александр 
Шабров, - второй берет у первого трубку, представляется со-
трудником полиции и начинает вымогать за «решение проблемы» 
деньги. Эту банду мы поймали, но подобных - тьма.

КАК НЕ СТАТЬ ЖЕРТВОЙ?
Сразу же перезвонить человеку, о котором идет речь. Если номер 
недоступен - не паниковать, не переводить деньги, а проверить, 
действительно ли вы говорите с вашим близким. Например, спро-
сить у него что-то, чего мошенник знать не должен. Уклонится от 
ответа, скажет: «На это нет времени» - однозначно жулик!

к гадалке не ходи
…И домой гадалку тоже не приводи. И, на всякий случай, не 

разговаривай с гадалкой на улице. По крайней мере, такие советы 
дает гражданам УМВД. Дело в том, что большинство из этих мо-
шенниц - а таким обманом, как правило, занимаются женщины, и 
притом молодые, - в совершенстве владеют искусством гипноза и 
на интуитивном уровне разбираются в психологии.

- Почти все они - гастролерши из других регионов, поэтому вы-
числить их крайне сложно, - напомнил временно исполняющий 
обязанности начальника отдела СЧ СУ УМВД по Ульяновской 
области Алексей Лукьянов, - приезжают в город, выманивают у 
людей огромные суммы денег под видом снятия с них порчи - и 
исчезают!

КАК НЕ СТАТЬ ЖЕРТВОЙ?
Проходить мимо и не слушать «волшебниц». Не открывать им 
дверь в дом. И помнить - магии не существует, как и порчи и сгла-
зов. Это вам подтвердят служители всех религиозных конфессий 
и любой светский ученый.

сПасем от дефолта
Еще одна группа мошенников тоже попытается вам по-

мочь спасти ваши деньги. Только не от порчи или сглаза, а 
от дефолта. Они активизировались в последние 
полгода, и жертвами их чаще всего становятся 
пенсионеры.

- Копят всю жизнь на квартиру внукам, собирают 
500 тысяч рублей, а потом узнают от мошенников, 
что из-за сложной экономической обстановки 
деньги обесценились и их нужно обменять. И ме-
няют ведь! - сетует Александр Шабров.

Есть и другая категория «дефолтных» мошен-
ников - они предлагают спасти деньги, положив 
их в якобы новый банк. 

КАК НЕ СТАТЬ ЖЕРТВОЙ?
В делах финансовых доверять исключитель-
но проверенной информации из официаль-
ных СМИ. Если случится дефолт - вы об этом 
узнаете из новостей, а не от незнакомых вам 
людей. И, конечно, не доверять незнакомым 
банкам.

ПомеРанский шПиц…  
без доставки

Следующая категория мошенничеств появилась срав-
нительно недавно и связана она с интернет-покупками. 
Вот одна из историй: женщина из Ульяновска продавала 

в Интернете померанских шпицей. Фотографии скачала, 
описание скопировала, поставила маленькую цену… И тут же посы-
пались звонки.

 Люди даже не интересовались, как щенок попадет к ним - вместо 
этого послушно переводили деньги. Поймать ее все-таки удалось, но 
до того она обманула с полсотни жителей России. 

КАК НЕ СТАТЬ ЖЕРТВОЙ?
Проверять частных интернет-продавцов, пользоваться только 
официальными интернет-магазинами с хорошей репутацией, а 
также сохранять бдительность и не вносить деньги наперед.

сПам гРабительский
А вам на сотовый приходит много спама? Скорее всего, вы удаляе-

те его, не читая: реклама и реклама, хотя и назойливая! Между тем 
среди спамеров много настоящих мошенников: как и герои фильма 
«Мама, не верь жуликам!», они чаще всего сидят за решеткой и 
рассылают на незнакомые номера сообщения от имени банков, 
государственных служб, докторов… И все требуют перевести на их 
счет деньги - под тем или иным предлогом.

КАК НЕ СТАТЬ ЖЕРТВОЙ?
Во-первых, всегда сверяйте отправителя SMS-сообщения. Во-
вторых, в случае если банк, провайдер или госструктура просят 
перевести им деньги, не поленитесь и позвоните в соответствующую 
организацию. В десяти случаях из десяти вам скажут, что ничего по-
добного они своим абонентам не рассылают.

сим-каРту выкинул? ПоПался!
Привязали свою старую сим-карту к онлайн-услугам банка, а потом 

потеряли ее или перестали пользоваться? Вы на удочке мошенников!
- Жулики массово скупают сим-карты, а потом ищут по мобиль-

ным услугам банков, к каким номерам привязаны карточки. Находят 
- снимают все деньги, - рассказал Алексей Лукьянов.

Вообще же мошенничеств, связанных с онлайн-услугами банков, 
сейчас стало намного больше. И попадается чаще молодежь - люди 
взрослые таким вещам предпочитают не доверять.

КАК НЕ СТАТЬ ЖЕРТВОЙ?
Перво-наперво отвязывать все старые сим-карты от банковских 
карт. Затем - менять пароли хотя бы раз в две недели. И напо-
следок - читать и перечитывать рекомендации на сайте онлайн-
сервисов. Там все про безопасность написано! 

любовь моя ПРодажная
Сайты знакомств и социальные сети - еще одно поле для экспе-

риментов мошенников. О нем «НГ» рассказала Ирина Максименко, 
начальник СЧ СУ УМВД:

- Регистрируются под фотографиями из Интернета, знакомятся, 
представляются богатыми и успешными людьми, а потом попадают 
в «неприятности». И просят денег. Получив - исчезают.

Такие случаи для нашей области, к сожалению, не редкость. Боль-
шая часть жертв - девушки.

КАК НЕ СТАТЬ ЖЕРТВОЙ?
Не верить человеку, которого ты никогда не видел вживую. Любой 
из ваших интернет-друзей может оказаться ненастоящим - если 
помнить об этом, мошенничества можно избежать.

!
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Во Владимирском саду 11 апреля пройдет «Юрьева ночь». Она приурочена к 54-й годовщине  ►
полета Юрия Гагарина в космос и 50-летию первого выхода человека в открытый космос.
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Космос снова покорим!

Испытатель-легенда ФОТОАРХИВ

Андрей ТВОРОГОВ

В 1997 году «НГ» удалось встретиться с отцом из-
вестного на всю Россию летчика-испытателя Сергея 
Тресвятского. Житель Новоспасского района Николай 
Тресвятский рассказал нашему корреспонденту о 
детстве и юности своего знаменитого сына и показал 
нам уникальные фотографии.

- Тогда, 18 лет назад, и для меня было неожидан-
ностью, что в Новоспасском районе проживает такая 
известная семья, - вспоминает фотокорреспондент 
«НГ» Павел Шалагин, - нас приняли очень тепло. Он 
рассказал нам такие вещи, которых тогда не было ни 
в одной газете.

Оказывается, что его сын должен был совершить 
первый полет на отечественном космическом корабле 
многоразового использования «Буран» и что путь в 
профессию начал со случайности. Молодой Сережа 
неожиданно для себя поступил в Качинское летное 
училище: поехал навестить друга… и сам сдал экза-

мен - пробился к председателю приемной комиссии и 
написал все предметы на пятерки. Потом было множе-
ство полетов и испытаний, и вот Тресвятский уже сво-
бодно управляет 44 типами самолетов. С «Бураном», 
правда, не сложилось: программа была свернута.

Николай Тресвятский  рассказал и о том, что его сын 
много раз был на грани смерти. Авиационные спе-
циалисты, к примеру, называют чудом его спасение 
во время аварии на авиасалоне в Англии в 1993 году.  
Самолеты  Тресвятского и  другого пилота тогда столк- 
нулись, но не взорвались, а разлетелись. Летчики 
успели катапультироваться. 

Полоса везения продолжается и по сей день - сей-
час бывшему летчику-испытателю Сергею Николаеви-
чу Тресвятскому уже 60 лет. А вот его отец, известный 
в районе учитель математики, тот самый герой нашей 
статьи, который поведал о своем сыне,  к сожалению, 
умер: печальную новость «НГ» рассказали в его род-
ной  школе. Он прожил долгую жизнь, в которой были 
война, воспитание сына и любимая работа.

12 АпРеля - ДеНь кОсмОНАВТИкИ

Андрей ТВОРОГОВ 

А вы мечтали в детстве 
стать космонавтом? 
Нынешние ребятишки, 
вопреки стереотипам, 
тоже мечтают - не все 
хотят идти в юристы 
и менеджеры! Только 
космос они видят 
современнее и покорять 
его собираются не сами, 
а с помощью роботов и 
программирования.

День космонавтики - отличный по-
вод рассказать о старейшем из аэ-
рокосмических центров Ульяновской 
области - о «Буране». Сейчас в нем 
занимаются почти тысяча школьни-
ков. Упаднические настроения, мол, 
космос детям интернет-поколения 
неинтересен - в сторону!

«Буран», украшенный 
иероглифами

Нанотехнологии, аэрокосмиче-
ское моделирование, астрономия 
и даже космический дизайн - что 
здесь только не изучают ребята! 
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которые управляются с обыкновен-
ного сотового телефона.

«НГ» удалось понаблюдать за 
одним из таких турниров. Робот 
безо всякого управления, на соб-
ственных датчиках, обнаруживает 
в круге на полу кегли и сбивает их. 
Потом разворачивается, вычисляет 
направление до следующей кегли 
- и так пока не упадут все. Зву- 

чит просто, но именно с этого  
и начинаются марсо- и луноходы!

- Я с детства интересовался 
космосом, мне покупали энци-
клопедии и справочники, мечтал о 
космонавтике, - рассказал Альберт 
фарсиев. - А вот сам космонавтом 
быть не хочу, для меня космонавти-
ка - это инженерная задача. Я хочу 
изобретать!

Людмила Плетнева знает все о каждой из ракет.

В Ульяновске почти 
тысяча будущих поко-
рителей Вселенной.

Центр «Буран», который с ноября 
2014 года присоединен к лицею 
при УлГТУ, готовит если и не спе-
циалистов по космонавтике, то, 
по крайней мере, достойных кан-
дидатов. 

Робот и его создатель.

- По сравнению с советским 
временем интерес к космонавтике, 
конечно, несколько упал. Однако 
детей, интересующихся Вселен-
ной и техническим творчеством, 
все еще много, - рассказывает 
Людмила Плетнева, заместитель 
директора лицея, координирующая 
«Буран». - Многие ребята зани-
маются ракетомоделированием. 
В третьем классе они начинают 
собирать простенькие ракеты из 
ватмана, через 2-3 года уже гото-
вы к сложным - мы их запускаем в 
небо в конце учебного года.

Модели в музее прекрасные - 
сами посмотрите.

только российские, но и китайские.
- Сейчас у «Бурана» все идет 

хорошо: центр развивается, вот 
надеемся, что в будущем нам и 
«Авиастар» начнет помогать с ма-
териалами, - рассказал директор 
лицея Сергей Доброхотов. - А 
ведь мы только начали развивать 
техническое творчество! Главное, 
ребятам интересно.

Давайте посмотрим сами классы 
«Бурана» и поговорим с ребята-
ми?

С чего начинаетСя 
луноход

Лекционные занятия описывать 
смысла нет. Разве что добавим, 
что часть дисциплин ребятам чи-
тают серьезные университетские 
преподаватели. А вот на классе 
практических занятий - ракетного 
моделирования и робототехники - 
остановимся подробнее. 

- Сначала появляется идея про-
екта, потом мы совместно пишем 
программы, собираем технику - и 
получаем результат, - так описал 
практические занятия в «Буране» 
Никита Борисов. - А еще мы по-
стоянно участвуем в олимпиадах, 
слетах, выставках. Правда, робо-
тотехника, связанная с космонав-
тикой, - это высший пилотаж, мы 
на более приземленном уровне. 
Нужно начинать с простого.

Дело в том, что нынешние ро-
мантики космоса - это скорее 
инженеры, а не космонавты. Как 
бы это грустно ни звучало, но 
времена Гагарина и других людей-
первопроходцев уходят: им на сме-
ну движутся умные программы и 
машины. Если на Луну первым сту-
пил человек, то на комету - именно 
робот. Так что за робототехникой 
будущее космонавтики!

- Нашим ребятам действительно 
интересно программировать робо-
тов и собирать новые их модели, 
- рассказал педагог дополнитель-
ного образования Николай Соснин, 
- мы берем чертежи из Интернета 
и реализуем их. А потом проводим 
турниры между роботами. Есть у 
нас и автономные роботы, и такие, 

Педагоги заказывают для ребят 
специальные двигатели, так что 
почти каждый запуск проходит 
успешно. А те из ракет, которые 
были созданы не для запуска, а для 
красоты, располагаются в музее 
«Бурана». Советуем там побывать 
- такого в Ульяновске больше нет! 
Костюм ВКК-6 летчика-испытателя, 
модели искусственных спутников 
и первых космических кораблей, 
ракет, сотни фотографий и звезда 
коллекции - собственно, модель 
«Бурана», на которой оставили свои 
росписи космонавты, причем не 
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В Новоульяновске стартовала акция «Диалог с главой». За круглым столом с чаепитием   ►
глава города Геннадий Деникаев 2 апреля встретился с семьями социального риска. 

Что посеем?
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Иван СОНИН

Аграрии готовятся к самому 
ответственному периоду 
сельскохозяйственного года - 
посевной кампании. Пришла 
пора выгонять технику на поля, 
удобрять землю, пахать и сеять.

НочНая смеНа 
Как мы уже писали, первыми районами, 

где начали удобрять озимые, что неудиви-
тельно, стали южные. На середину прошлой 
недели лидером по этому показателю был 
Новоспасский район, где удобрили уже 
более 3,5 тысячи гектаров. Хотя в то же 
время и северный Цильнинский район тоже 
сейчас идет в передовиках - там удобрения 
внесли на 2,8 тысячи гектаров. В целом 
такие работы начались уже в 14 районах 
области. Что касается остальных семи, по 
словам главы регионального аграрного 
ведомства Александра Чепухина, еще не со 
всех полей сошел снег. 

- Даже в пределах одного хозяйства одно 
поле может быть уже голым, а значит, при-
годным для внесения удобрений. А другое 
еще полностью завалено снегом, - отметил 
министр. 

К тому же многое зависит еще и от тех-
нического оснащения того или иного хо-
зяйства. Больше повезло тем из аграриев, 
в чьем распоряжении имеются самолеты, 
способные распылять удобрения с воздуха. 
Они могут работать днем и проводить не-
обходимую работу быстро. Тем же, у кого в 
распоряжении только тракторы, приходится 
потуже. Во-первых, объемы внесения удо-
брений в этом случае меньше. А во-вторых, 
работать приходится по ночам. Днем, не-
смотря на то, что оттепели не столь уж и 
сильные, земля оттаивает и тракторы уже 
оставляют колеи. 

НужНо больше гречки
Тем временем подходит и время сева. К 

нему хозяйства области практически гото-
вы. Например, тракторов осталось подгото-
вить 4%, культиваторов - 2%, сеялок - 1%. 
Хуже дела обстоят с дизельным топливом 
- его заготовлено пока только 68% от по-
требности. Это мало радует еще потому, 
что солярка продолжает дорожать. 

- Еще недавно дизельное топливо стои-

ло 31 000 рублей за тонну, а сейчас уже  
34 000. Поэтому закупать топливо нужно 
уже сейчас, чтобы в будущем не потратить-
ся больше, - отметил Александр Чепухин. 

Что же в этом году предстоит засеять? 
Понятно, что в первую очередь зерновые 
- они уже зеленеют в виде озимых. Яровые 
тоже на подходе. Всего на зерновые при-
ходится больше половины от всей площа-
ди, которые будут отданы под сев в этом 
году. На втором месте по площадям идет 
подсолнечник - под него с каждым годом 
выделяется все больше полей. Объясняют 
увеличение площадей подсолнуха в том 
числе и тем, что в этом году ульяновские 
аграрии смогут сдавать его на местные за-
воды. Один, который в Новомалыклинском 
районе, уже открыт, второй - в Димитров-
граде - ждет запуск. 

Планируют в этом году засеять больше и 
других культур - картофеля, овощей, а так-
же крупяных, в особенности гречки. Отда-
вать им большее предпочтение призывают 
не только в региональном минсельлесхозе, 
но и в федеральном. На картофель, овощи и 
крупу хозяйства смогут получить погектар-
ные субсидии гораздо большего размера, 
нежели на сев других культур. А именно -  
1 000 рублей на гектар. Такие меры в аграр-
ном ведомстве объясняют стремлением 
не допустить в будущем скачков цен на 
картофель, овощи и крупу, с чем пришлось 
столкнуться в конце прошлого года. 

ДеНьги Не урезают
Финансирования сельхозотрасли в этом 

году меньше не станет. Как подчеркнул ру-
ководитель минсельлесхоза, аграрное на-
правление стало единственным, на которое 
не были сокращены расходы. 

- Даже сравнивая с лесной отраслью - в 
ней тоже идет сокращение финансирова-
ния. В сельском хозяйстве такого нет, - от-
метил Александр Чепухин. 

Мало того, и министр, и губернатор 
в очередной раз подтвердили, что 100 
дополнительных миллионов рублей, 
которые планировали направить на под-
держку сельхозотрасли, из областного 
бюджета будет выделено. Вообще, по 
данным минсельлесхоза Ульяновской 
области, финансирование из региональ-
ной казны в 2015 году по сравнению с 
прошлым годом выросло на 25%. На 13% 
больше средств должно поступить и из 
бюджета федерального. В абсолютных 
цифрах это 814,7 миллиона этого года 
против 718,3 прошлого. 

Правда, несмотря на рост поддержки, 
аграриям не обойтись без кредитования. 
И в этом случае руководство региональ-
ного минсельлесхоза рекомендовало 
фермерам обратить внимание на мест-
ные банки, которые могут дать кредит 
даже тем, кому в нем отказали в банках 
федеральных. Такие прецеденты у нас в 
регионе уже имеются. 

Планируют в этом году  
засеять больше картофеля, 
овощей, а также крупяных 
культур,  
в особенности гречки.

Финансирование  
из региональной казны  
в 2015 году по сравнению  
с прошлым годом  
выросло на 25%.

Готовят олимпийцев
Наталия ШИШОВА

В Сенгилеевском районе на базе детско-
го оздоровительного лагеря «Тополек» 
появится спортивный реабилитационный 
центр «Олимпийские надежды».

По инициативе губернатора Сергея 
Морозова министерство физической 
культуры и спорта Ульяновской области 
прорабатывает возможность создания 
в регионе круглогодичного спортивно-
реабилитационного центра. В качестве пло-
щадки рассматривается оздоровительный 
лагерь «Тополек» в Сенгилее. 

- Подобный реабилитационный центр 
необходим Ульяновской области, по-

скольку сейчас многие наши ведущие 
спортсмены при подготовке к крупным 
всероссийским соревнованиям вынужде-
ны обращаться в другие регионы страны, 
чтобы провести полноценную подготовку. 
Появление центра позволит сократить 
расходы на тренировочный процесс и 
сделать его более плодотворным, а кроме 
того, позволит проводить больше сорев-
нований самого высочайшего уровня, - 
прокомментировал министр физической 
культуры и спорта Ульяновской области 
Сергей Кузьмин.

Как сказала директор ФОКа «Олимп» 
Сенгилеевского района Ольга Горшкова, 
«Тополек» можно считать идеальным вари-
антом для спортивного центра. 

- Его корпуса расположены рядом с за-
ливом Волги, а буквально в двух шагах 
находится ФОК «Олимп» - своеобразный 
спортивный кластер Сенгилеевского райо-
на, где могут тренироваться представители 
практически всех видов спорта.

Учитывая существующее состояние 
здания, есть возможность уже в 2015 году 
организовать работу оздоровительного 
лагеря с единовременным пребыванием 
детей в количестве до 150 человек. Для 
этих целей нужно отремонтировать пи-
щеблок, сделать косметический ремонт 
спальных помещений. Предварительный 
сметный расчет показывает, что на первом 
этапе требуется финансирование в разме-
ре 5 миллионов рублей.

Столица моя 
блинная
Наталия ШИШОВА 

В этом году в поселке Силикатный Сен-
гилеевского района планируют ввести в 
эксплуатацию Дом культуры. А на следую-
щий год в районе задумано строительство 
центра культурного развития.

Старый силикатненский Дом культуры был 
построен в 1961 году. Со временем здание 
клуба пришло в непригодное состояние. В 
связи с аварийным состоянием было при-
нято решение о закрытии здания. 

В качестве альтернативы для размещения 
культурно-досугового центра на данный 
момент выбрано здание, принадлежащее на 
праве собственности филиалу госбанка. Оно 
оценено собственниками в сумму 3 миллио-
на рублей, что значительно ниже стоимости 
реконструкции Дома культуры. 

- По поручению губернатора из областного 
бюджета на приобретение объекта будут вы-
делены необходимые средства. В конце мар-
та был подготовлен договор купли-продажи 
здания, - рассказала министр искусства и 
культурной политики Ульяновской области 
Татьяна Ившина.

Администрация муниципального обра-
зования готова взять на себя расходы по 
косметическому ремонту помещений с при-
влечением собственных и инвестиционных 
средств в размере 600 тысяч рублей. Все 
остальные средства должны пойти из об-
ластного бюджета.

В 2016 году в Сенгилее откроется центр 
культурного развития. Он будет способство-
вать в том числе развитию туристической 
привлекательности территории, уже ассо-
циирующейся у гостей региона с брендом 
«Блинная столица». Напомним, муници-
палитет включен в федеральный перечень 
малых городов, где по итогам проведенного 
Министерством культуры РФ конкурса будут 
размещены центры культурного развития.

- Сюда можно будет прийти всей семьей, 
чтобы отдохнуть. Здесь же будут проходить 
выставки, спектакли, кинопоказы, станут 
работать творческие студии. Сюда возмож-
но перевести занятия детей детской школы 
искусств по художественному, музыкально-
му, хореографическому направлениям. В 
данный момент школа находится в старом 
здании, где нет возможности для полно-
ценных занятий хореографией, - рассказала 
начальник отдела по делам культуры и орга-
низации досуга населения администрации 
Сенгилеевского района Нина Зудова.

Предполагается, что Сенгилеевский ЦКР 
будет двухэтажным. На первом этаже разме-
стят большой зрительный зал с возможно-
стью трансформации, зоны для проведения 
выставок, экспозиций. На втором этаже в 
основном будут располагаться студийно-
кружковые комнаты для занятий кружковых 
и клубных формирований, любительских 
объединений.

Ориентировочная площадь под строи-
тельство ЦКР с парковой зоной примерно 
0,44 га. Располагаться учреждение будет 
на набережной реки Волги, между бывшей 
молочной кухней и зданием церкви. 

Губернатор поручил доработать концеп-
ции обоих проектов с учетом культурной по-
литики области и представить по ним ясные 
технические и финансовые расчеты.
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Представители каких только 
профессий не становились 
героями бесчисленных 
сериалов! В поисках «экзотики» 
создатели «мыла» заглядывают 
на кухни, в парикмахерские, в 
спортзалы, супермаркеты. Вот 
до многочисленного в наше 
время племени охранников руки 
дошли.

Будни простого охранника
На канале «ТНТ» начался показ сериала 

«ЧОП». Как утверждают его создатели, это 
рассказ о тяжелых буднях не отягощенных 
интеллектом сотрудников частного охранно-
го предприятия«Кедр», из чего легко понять, 
что речь идет о комедии. Если вы смотрите 
«Физрука» и «Реальных пацанов», то сериал 
об охранниках - для вас, поскольку его сде-
лали те же авторы, а значит, вас ждут шутки 
в том же стиле. Отчаянно бестолковые герои 
все время попадают и с трудом выпутывают-
ся из дурацких ситуаций, неловких, порою 
невообразимых, но всегда смешных.

Лев Борисович, начальник ЧОП, является, 
как он сам считает, охранником не только 
материальных, но и морально-нравственных 
ценностей. В его подчинении находятся ка-
чок Федя, неврастеник Толя, шутник Слава 
и новичок Андрей. Андрей мечтает стать 
рок-звездой, поэтому работой охранника не 
дорожит, но в первый же рабочий день влю-
бляется в сотрудницу спа-салона Снежану 
и потихоньку втягивается в безумные будни 
бизнес-центра...

В ролях - не самые раскрученные актеры: 
Сергей Степин, Геннадий Масленников, Сер-
гей Терещенко, Артур Гальченко, Денис Бузин, 
Яна Кошкина, Дмитрий Белоцерковский.

история  
«советского пеле»

Добрались сериальщики и до легендар-
ного футболиста времен СССР Эдуарда 
Стрельцова. Чему же тут удивляться: траги-
ческая судьба «советского Пеле» много лет 
остается исторической загадкой. Футболь-
ные эпизоды картины «В созвездии Стрель-
ца» снимали на минском стадионе «Динамо». 
В основе сериала - драматические события 
из жизни великого нападающего, в судьбе 
которого были и стремительный взлет, и 
тюремный срок, и непростое возвраще-
ние в спорт. Молодой футболист Эдуард 
Стрельцов уже в 16 лет заявил о своем 
ярком таланте, начав играть за московский 

клуб «Торпедо». Спустя год он выступал в  
составе сборной СССР, а уже в 19 лет за-
воевал титул олимпийского чемпиона. 
Спортивные критики пророчили Стрельцову 
блестящую карьеру, но... В 21 год Стрель-
цов получил 10 лет тюремного заключения, 
работал на лесоповале. Сейчас считается, 
что футболиста отправили в заключение по 
сфабрикованному обвинению, он отсидел 
половину срока... Теперь именем Стрель-
цова назван московский стадион, в столице 
ему установлено два памятника, болельщики 
до сих пор его помнят.

Массу информации и материалов для съе-
мок, в том числе кубки, редкие фотографии и 
замеры формы того времени, предоставили 
активисты клуба болельщиков «Торпедо».

Главную роль в фильме играет Дмитрий 
Власкин (зрители знают его по роли Димона, 
племянника Фомы из «Физрука»). Несмотря 
на потрясающее внешнее сходство с про-
тотипом, актера на роль утвердили лишь 
после третьих проб. При этом к помощи 
дублеров-футболистов Дмитрий и другие 
актеры прибегали крайне редко. Власкин 
в детстве любил погонять мяч во дворе, но 
профессионально этим видом спорта не за-
нимался. Но и задачи режиссер ему ставил 
актерские, а не спортивные. Получилось ли? 
Узнаем ли что-то новое о легендарной лич-
ности? Скоро увидим.

Чья мама круЧе?
А вот героини этого сериала по «про-

фессии»... сватьи. Те, кто увлекся фильмом 
«Сватьи», - в апреле готовьтесь смотреть 
продолжение на канале «Домашний». На-
помним, о чем речь. Наше время, большой 
город, типовой район. Обычный дом, где жи-
вет обычная семья: молодые родители Сер-
гей и Инга, а также их мамы - неутомимая 
теща и неумолимая свекровь. Колоритные 
героини Людмилы Артемьевой и Татьяны 
Васильевой никак не могут поделить терри-
торию и власть. Бабушки придерживаются 
противоположных методов воспитания двух 
непослушных внуков. Любовь Дмитриевна 
уверена, что растить внуков надо непре-

менно под пятую симфонию Чайковского и 
«Маленького принца» Экзюпери. Нина Се-
меновна, бывший начальник ЖЭКа, считает, 
что дети должны уметь мыть полы и знать 
устройство смесителя.

В «Сватьях-2» свекровь и теща продолжат 
весьма изобретательно выживать друг друга 
из квартиры, всеми способами «улучшать» 
быт родных и выяснять, кто из них еще 
«ого-го!», а кого уже можно сдавать в музей. 
Путешествие в прошлое, спрятанный клад, 
новые поклонники в исполнении Георгия 
Мартиросяна и Валерия Гаркалина, опасные 
соседи и многое другое - во втором сезоне 
сериала.

 «В сериале я учу внуков всяким интерес-
ным играм, запускаю фейерверки, против 
которых категорически выступает вторая 
бабушка, в прошлом начальник ЖЭКа, между 
прочим, - рассказывает о своей героине 
Татьяна Васильева. - Постоянно в квартире 
что-то прорывается, рушится из-за моих 
импровизаций с детьми». «А моя героиня 
Нина Семеновна из тех женщин, что и коня 
остановит, и в избу войдет - а что ожидать от 
бывшего работника коммунальных служб?! 
- говорит Людмила Артемьева. - В общем, 
две счастливые бабушки четвертинят, поло-
винят, кусают, пилят свое дорогое и любимое 
семейство».

Конфликты, конечно, происходят в каждой 
семье. Но мораль фильма все же такова. 
«Бабушки и дедушки, разные поколения 
должны существовать вместе, - говорит 
режиссер сериала Юрий Мороз. - У них есть 
огромный жизненный опыт и такая любовь! 
Понимаете, мы не нужны никому, кроме на-
ших родителей. Никому»...

Кино в кино

с 13 по 19 апреля

Охранник,  
футболист, теща...

Две счастливые бабушки 
четвертинят, половинят,  
кусают, пилят свое дорогое  
и любимое семейство.

Татьяна Васильева и Людмила Арте-
мьева в фильме «Сватьи».

Кадр из фильма «В созвездии Стрельца».

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл», тел. 
8-800-7-000-111)
«Форсаж-7» (боевик), «Гнездо дракона» 
(анимация), «Битва за Севастополь» (во-
енный боевик), «Искатель воды» (драма), 
«Женщины против мужчин» (комедия), 
«Последние рыцари» (приключенческий 
боевик), «Призрак» (мистическая комедия), 
«Барашек Шон» (анимация), «Дом» в 3D 
(анимация), «Мульт в кино» (выпуск №1).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
 «Битва за Севастополь» (военный бое-
вик), «Форсаж-7» (боевик), «Гнездо дра-
кона» в 3D (анимация).

11 апреля, 19.00 
- «Золотая маска» в кино - балет «Цвето-
делика» (театр оперы и балета г. Екате-
ринбурга). 

Кинозал «ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Дивергент, глава 2: Инсургент» в 3D 
(фантастика), «Призрак» (мистическая 
комедия), «Дом» в 3D (анимация), «Битва 
за Севастополь» (военный боевик), «Р-51: 
Истребитель драконов» (фантастика), 
«Гнездо дракона» в 3D (анимация), «Ко-
сухи» (драма).

«Женщины против мужчин»

«Гнездо дракона»

«Косухи»
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В Ишеевке Ульяновского района состоялся благотворительный концерт «От сердца к сердцу».  ►
Собранные средства потратят на молодежные акции «Полотно Победы» и «Георгиевская лента».

Среда / 8 апреля 2015 / № 14 

Сказочный мир 
Новопольцева
В приоритетном региональном проекте 
Года литературы «12 симбирских лите-
ратурных апостолов» апрель посвящен 
жизни и творчеству сказочника Аврамия 
Новопольцева.

Встречи со сказками состоятся в учреж-
дениях культуры и образования Ульяновской 
области. Во всех районах пройдут литера-
турная эстафета «Сказочный мир Аврамия 
Новопольцева» и читательский марафон «Чи-
таем вслух - мои любимые сказки Новополь-
цева», Ульянов-
ский театр кукол 
покажет спек-
такль «Волшеб-
ный колодец» по 
мотивам сказок 
нашего земляка. 
В Новоспасском 
районе ждут го-
стей на районный 
фестиваль ска-
зок «Сказочный 
калейдоскоп», в 
Сурском райо-
не - на литера-
турный праздник 
«Волжский сказочник».

Круглый стол «Жизнь и творчество  
А.К. Новопольцева» состоится в Тереньгуль-
ском районе. Пройдет городской конкурс 
творческих работ «Сказочник из Ясашного 
Помряскина». И это только небольшая часть 
мероприятий сказочного апреля.

Те, кому предстоит первая встреча со 
сказочником, узнают, что родился он в селе 
Ясашное Помряскино Симбирской губернии 
(сейчас Старомайнский район Ульяновской 
области). В апреле исполняется 185 лет 
со дня его рождения. Жили безземельные 
крестьяне Новопольцевы бедно. Аврамий 
растил четверых сыновей, каждое лето под-
ряжался по деревням и селам пасти стадо, 
зимой занимался отхожими промыслами, 
чаще всего пилил да колол дрова по заказам 
домохозяев. Не осталось ни одного портрета 
сказочника, но современники описывают его 
как высокого, широкоплечего человека, ко-
торый любил выпить и побалагурить. А более 
всего прославился Аврамий тем, что умел 
красочно рассказывать всякие небылицы. 
Рассказывал он мастерски детские сказки 
про животных и волшебников, остроумные 
бытовые сказания, легенды, веселые анек-
доты. Потому и приглашали его на свадьбы 
да пирушки, чтобы гостей потешить.

В соседнем селе Новиковка его и приме-
тил симбирский поэт, собиратель фольклора 
Дмитрий Садовников. В конце 1870-х годов 
он записал от Новопольцева 72 произведе-
ния, вошедших затем в книгу «Сказки и пре-
дания Самарского края», изданную Русским 
географическим обществом в 1884 году.

Жил Новопольцев в бедности и умер 
в нищете. Могила сказочника утрачена. 
Краевед А. Авдонин обнаружил церковную 
книгу, в которой зафиксирована дата смерти 
сказочника - 25 августа 1886 года: «Села По-
мряскина крестьянин-собственник Аврамий 
Кузьмин Новопольцев, лета умершего - 56. 
От чего умер - от горячки».

В 1932 году известный фольклорист  
М. Азадовский издал книгу «Русская сказка», 
в которой написал: «Новопольцеву при-
надлежит одно из первых мест в галерее 
мастеров русской сказки, по количеству же 
и разнообразию записанных от него текстов, 
по богатству своего репертуара он занимает, 
бесспорно, первое место».

На родине о сказочнике забыли на долгие 
годы. Но с 2003 года в Ульяновской области 
проводится ежегодный фольклорный фести-
валь его имени, эмблемой которого является 
курочка Татарушка - героиня одной из сказок 
Новопольцева. В апреле прошлого года его 
имя присвоено Старомайнскому межпосе-
ленческому культурно-досуговому центру.

Продвигаем свое
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Наталия ЧУМАЧЕНКО

Во время рабочей поездки в Сенгилеев-
ский район губернатор Сергей Морозов 
посетил местные предприятия, входящие 
в кластер строительных материалов.

Чем богаты!
Особое внимание глава региона уделил 

вопросу удешевления строительства за 
счет использования материалов ульянов-
ского производства. Напомним, выступая 
с ежегодным отчетом перед ЗСО, Сергей 
Морозов затронул вопросы развития вну-
триобластной кооперации и реализации 
продукции инвесторов на территории 
региона. 

По словам первого заместителя предсе-
дателя правительства региона Александра 
Смекалина, на сегодняшний день в Сен-
гилеевском районе успешно реализуются 
проекты строительной отрасли, в числе 
которых «Хенкель Баутехник», Волжская 
инвестиционная компания «Юнис», «Кварц-
верке», «Ташлинский ГОК», ЗАО «Силикат-
чик», ООО «Симбирск Камень».

- В Ульяновской области существует все 
необходимое для того, чтобы удешевить 
процесс строительства объектов произ-
водственной и жилой сфер. Как показала 
практика, мы вполне можем добывать 
щебень, который идет на изготовление 
панелей, строительных материалов, воз-
ведение внутридомовых дорог. Кроме того, 
при реализации продукции непосред-
ственно на территории области снижаются 
стоимость строительно-монтажных работ и 
затраты на логистику, - отметил Александр 
Смекалин.

КрепКий, КаК Камень
В прошлом году на базе ООО «Симбирск 

Камень» стартовала реализация инвест-

проекта по добыче камня и строительству 
линии по переработке щебня. Сейчас он 
находится в активной стадии. Общий объем 
инвестиций - 200 миллионов рублей. Уже 
заключены договоры аренды лесных участ-
ков, получена лицензия на разработку, за-
пущен дробильно-сортировочный комплекс 
№ 1, продукция прошла сертификацию. 
Предприятие обслуживают 35 человек. 

- Наш товар конкурентоспособен за счет 
того, что материал качественный. Поставки 
мы осуществляем в Ульяновскую, Самар-
скую области и имеем плотные связи с 
Республикой Татарстан. В перспективе - Чу-
вашия и Мордовия. Кроме того, планируем 
наращивать поставки в наш регион. В итоге 

мы собираемся выйти на оборот 500 тысяч 
кубометров в год, - рассказал директор 
предприятия Павел Балясников. 

Таких объемов можно будет достичь 
благодаря вводу второй линии в эксплуа-
тацию, который запланирован на 30 апреля. 
Планируется приобретение современного 
и высокотехнологичного оборудования, 
использование железнодорожной ветки, 
что позволит расширить рынок сбыта. В 
результате на предприятии будут трудиться 
100 рабочих.

КирпиЧи на 100 процентов
Следующий проект - предприятие по из-

готовлению силикатного кирпича, которое 
работает не один десяток лет. Свыше 80% 

производимой продукции реализуется в ре-
гионе, остальная часть - в других субъектах 
Российской Федерации.

Сегодня на предприятии идет техни-
ческая модернизация: закуплено новое 
оборудование (прессы) более чем на 50 
миллионов рублей. 

- За последний год мы увеличили ас-
сортимент и повысили качество про-
дукции. В ближайшее время собираемся 
закупить еще 2-3 пресса и обеспечить на 
100% требования застройщика. Сейчас 
на предприятии работают больше 500 
человек со средней заработной платой 
более 21 тысячи рублей. Мы планируем к 
лету произвести увеличение штата еще на 
50 сотрудников, - прокомментировал ис-
полнительный директор ЗАО «Силикатчик» 
Сергей Кузнецов.

тоЧКи роста
Территорию поселка Красный Гуляй 

планируется активно развивать за счет 
привлечения новых инвесторов. Одним из 
последних положительных примеров стало 
предприятие ООО «Финанс плюс», по со-
глашению с которым будет построен завод 
железобетонных изделий. Общий объем 
инвестиций в проект составит более 700 
миллионов рублей. Период строительства и 
ввода в эксплуатацию предприятия - 2015 - 
2018 годы. Планируется, что в 2016 году бу-
дет запущена первая очередь производства 
пустотных плит, в 2017-м - крупнопанельных 
плит, в 2018 году - линий перегородок и 
свай.

- Предпочтение отдано именно данному 
муниципальному образованию с учетом 
логистики, развитой инфраструктуры и на-
личия здесь необходимых мощностей. Об-
щий объем производства предусматривает 
изготовление в год 180 тысяч квадратных 
метров плит пустотного настила, 150 тысяч 
- несущих перегородок и 300 километров 
вагонных изделий нулевого цикла. По-
скольку оборудование у нас будет совре-
менное, высокотехнологичное, мы начнем 
заниматься вопросом подготовки кадров 
уже в 2016 году, перед началом пуско-
наладочных работ, - прокомментировал 
учредитель ООО «Финанс плюс» Андрей 
Пашенцев.

По словам Пашенцева, 60% продукции 
будет реализовываться в Ульяновской об-
ласти.

Количество инвестиций  
в ООО «Симбирск Камень» 
составляет  
200 миллионов рублей.

В 2016 году будет запущена 
первая очередь  
производства пустотных 
плит нового  
железобетонного завода.

Каждый делает свой выбор
Ольга ВАСЮКОВА

Считаете ли вы, что общество виновато 
в возникновении пьянства? С таким 
вопросом к ульяновской молодежи об-
ратились психологи.

В Ульяновской области завершается ме-
сячник по борьбе с пьянством среди несо-
вершеннолетних. Напомним, он стартовал 
в регионе 10 марта. 

Во время месячника специалисты За-
свияжского отделения центра социально-
психологической помощи семье и детям 

«Семья» организовывали встречи с молоде-
жью. На прошлой неделе 3 апреля психоло-
ги провели беседу с элементами тренинга 
«Здоровье - главное богатство!» со студен-
тами Ульяновского многофункционального 
техникума. К затронутой проблеме, как 
говорят специалисты центра, ребята отнес-
лись очень серьезно. На вопрос, считаете 
ли вы, что общество виновато в возникно-
вении проблемы алкоголизации, большин-
ство высказало мнение, что в этом виноват 
сам человек. Как высказывались многие 
студенты, каждый делает свой выбор: под-
даться давлению общества или нет. 

- Данные ответы дают надежду, что есть 
еще молодежь, задумывающаяся о своем 
будущем и состоянии своего здоровья, - 
комментируют психологи.

К слову, это не первая встреча сотрудни-
ков центра со студентами данного учебного 
заведения. 

- Мы очень рады, что специалисты центра 
«Семья» уделяют столько внимания про-
блемам, связанным с состоянием здоровья 
молодого поколения, - сказала специалист 
по социальной работе УМТ Эльвира Ире-
ковна Басырова. 
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Государственная аптечная сеть региона по поручению губернатора ввела пятипроцентную скидку  ►
на лекарства для ветеранов Великой Отечественной войны. Акция продлится до 31 мая. 

Чтобы помнили
Галина АНТОНЧИК

Памятный знак «Дети войны», который 
получили далеко уже не дети, а взрослые, 
умудренные опытом люди, - это не 
награда. Это напоминание о том, что  
родители наши воевали, победили и 
дали жизнь нам, поколению военных и 
послевоенных лет. 

Дети   войны -  последние очевидцы и хра-
нители исторической памяти тех далеких, 
грозных лет. 

Начну с себя. Детская память сохранила 
разваленные после бомбежек руины Феодо-
сии и пленных немцев, восстанавливавших 
разрушенный фашистами Симферополь. 
Работали они рядом с небольшим  рыночком, 
куда мы с бабушкой ходили за продуктами. 
До сих пор стоит перед глазами молоденький 
худенький паренек в немецкой форме, на ла-
дони у него чистый носовой платок, на кото-
ром лежат два куска хозяйственного мыла. Он 
подходит к нам и на ломаном русском пред-
лагает: «Мамка, мило!». И тут моя добрейшая 
бабушка, на руках которой я выросла, загово-
рила мне незнакомым грубым голосом и сло-
вами, которых я никогда не слышала. Немец 
как-то сжался и тихо отошел в сторону. Мне 
стало его жалко, но я не знала тогда, что стар-
ший сын моей бабушки, младший политрук, 
пал смертью  храбрых, защищая Москву. Эта 
жалость к беспомощному человеку почему-
то жива и по сей день, хотя дальнейшая 
жизнь доказывала и доказывает обратное.

Мне было где-то лет 10-11, когда мы с 
мамой приехали в послевоенную Германию, 
к месту службы отца. Тихие, спокойные ме-
ста, красивая природа, доброжелательное 
мирное население. А была ли война?

Была!!!
В те далекие 50-е годы желающие пере-

писать историю на свой лад не добрались 
еще, не сравняли с землей и не закатали 
под асфальт территории концлагерей. Нас, 
семьи военнослужащих, повезли на экскур-
сию в печально известный единственный в 
мире женский  концентрационный лагерь 
Равенсбрюк. Ни в кино, ни в книжке - своими 
глазами мы увидели камеры пыток, комнаты, 
заваленные женскими волосами. Но страш-
нее всего было посещение помещения с 
названием «крематорий». Самым страшным 
там были не печи, где сжигали людей, а 
мелкие косточки, суставчики человеческие, 
которые тогда еще валялись рядом с печа-
ми. Женщины наши плакали и складывали в 
конверты и пакетики  эти косточки. Я спро-
сила: «Мама, зачем?». И она объяснила, что 
у многих здесь погибли родные и близкие, и 
теперь им есть что похоронить.

А намного позже, уже во взрослой жизни, 
было посещение Пискаревского кладбища 
в Ленинграде… Сегодня все знают, что  это 
самое большое на земном шаре захороне-
ние жертв Второй мировой войны. И там, 
на могилах, нет имен, там только даты на 
огромных зеленых газонах: 1941, 1942…

А под изумрудной травой - не гробы, а 
безымянные завернутые в одеяла и пледы 
павшие ленинградцы. Туда нужно прийти и 
постоять молча. И они заговорят с вами…

И пока жива память, принесенная из дет-
ства, надо делиться тем, что знаем, чтобы не 
дать извратить историю, ведь  в свете про-
исходящих событий на Украине растят новое 
поколение детей войны. Зачем? 

Победа ТворчесТво Наших веТераНов

Газету - в дом каждого ветерана
«Народная газета» проводит  
социальную акцию, приуроченную  
к 70-летию Великой Победы.  
Ее участниками могут стать каждый  
неравнодушный человек, любое 
предприятие, общественная  
организация региона. 

В рамках акции самые преданные 
друзья газеты и герои наших публи-
каций - ветераны войны получат 
сертификаты на подписку «Народ-
ной газеты». 

Последовать «народному» при-
меру можете и вы. Выпишите лю-
бимую газету в подарок к празднику 
родным отцам, матерям, дедушкам, 
бабушкам и просто знакомым вете-
ранам и труженикам тыла. 

Сделать это очень просто. Для это-
го достаточно лишь оставить заявку 
и оформить сертификат в редакции  
(г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11). 

П о д р о б н о с т и  п о  т е л е ф о н у  
8 (8422) 41-04-32.
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Им не вручали повесток
Дети войны  - совсем маленькие 
и подростки -  узнали вкус 
войны и на фронте, и в тылу,  
и в оккупации. 

За себя и За того парня
Они хлебнули до сыта и голода, и холода, 

и унижения там, где на время хозяевами 
стали гитлеровцы. Но веры в победу не 
утратили и как могли помогали фронту, не 
покорялись и в тылу. Вот они - судьбы под-
ростков той тяжелой поры.

Заметка в газете «Володарец», 1942 
год: «Подростки сменили у станков сво-
их отцов и старших братьев. У токаря-
инструментальщика Михаила Мордвинова 
ушел на фронт друг Владимир, и Михаил 
принял решение работать двойную норму - 
за себя и за ушедшего на войну товарища. 
Михаил Уряпов, его ровесник, проводил на 
фронт брата Николая и друга Василия. Три 
нормы за смену - такое решение принял 
16-летний подросток».

Он, Михаил Уря-
пов, в мирное вре-
мя мечтал стать 
токарем, и посту-
пление в ремес-
ленное училище 
было совершенно 
логичным шагом 
по исполнению 
мечты мальчишки, 
который однажды 
увидел, как рабо-
тает настоящий 
токарь,  как ему 
покоряется ме-

талл, и заболел этой профессией. Война 
поставила его к станку намного раньше 
положенного срока.

- Нам, ребятишкам, не было еще 16 лет, 

нас считали малолетками, поэтому рабо-
чая смена для нас была сокращенной. Но 
едва мне исполнилось шестнадцать лет, 
- вспоминает Михаил Иванович, - я тут же 
настоял на переводе меня на полный ра-
бочий график.

Мы верили в победу
Обычная судьба подростка  той поры. 

Голодно, холодно, порой ночевали прямо 
в цеху - и снова к станку. Они знали, что их 
детскими руками изготавливались боепри-
пасы, фронт получал оружие для победы. А 
бойцы писали заводчанам письма: «Братья 
и сестры, матери и отцы, благодарим вас 
за  своевременный выпуск продукции, ее 
высокое качество и за быструю доставку к 
нам - на передовую.

Выпускайте больше необходимой фронту 
продукции, а мы будем добивать фашист-
ских гадов и добьем их в их собственном 
логове.

С фронтовым приветом Диденко, Гала-
мутько, Варельников».

К 1944 году Михаил Уряпов был уже 
бригадиром токарей   Ульяновского па-
тронного завода, бригады,  занявшей вто-
рое место во Всесоюзном соревновании 
комсомольско-молодежных бригад.

- Как ни трудны были годы войны, - говорит 
Михаил Иванович, - молодость брала свое. 
И на танцы в редкие выходные дни в парк 
бегали, и песни под баян и гитару распевали  
в вагонах по дороге на работу. Мы верили в 
победу, фронт и тыл жили единой мечтой, и 
мы осуществили ее.

Как долго ждали мы тебя, Победа.
И ты пришла  сквозь взрывы, смерть и страх
Весенним днем - с раскатами салюта,
С улыбкой и слезами на глазах…
Пришла? Нет! Принесли ее солдаты
На грубых и мозолистых руках,
Отдав тебе и молодость, и жизни,
Оставив шрамы памяти в сердцах.
Потерян сын, потерян друг, любимый - 
За пядью пядь он кровью поливал
Родную землю. Алые тюльпаны
Взошли на той земле, где он упал.
Когда б одной минутою молчанья
Почтить всех, не вернувшихся с войны,
Страну б окутало молчанье
В полвека скорбной тишины.

Татьяна ШАТАЛОВА, 
имеет почетный знак «Дети войны»

Татьяне Шаталовой (Гусевой)  было два с по-
ловиной года, когда началась война. Ее брату 
Вадиму - пять лет. Отец Николай Иванович Ша-
талов, военврач, хирург, с первых дней воевал 
на Брянском и Ленинградском фронтах, мама 
Александра Федоровна, капитан медицинской 
службы, врач-рентгенолог, с 1941 года в составе 
43-й армии служила в эвакогоспитале. Вместе с 
ней «служили» и двое ее ребятишек, поскольку 
эвакогоспиталь двигался вслед за линией фрон-
та. Брат, который уже знал грамоту, помогал 
раненым бойцам писать письма домой, Татьяна 
читала им детские стишки. Раненые называли 
ее Пуговицей.

После войны семья поселилась на постоян-
ное место жительства в Барышском районе, 
где доброе имя врачей Шаталовых помнят и по 
сей день.  

Материалы полосы подготовлены при 
содействии областного совета ветеранов.
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Самое большое пасхальное яйцо сделали в Аргентине. Для его создания потребовалось 8 тонн шоколада,  ►
его высота 8,5 метра. Угощение разделили на кусочки и раздали горожанам.

Прежде чем готовить глав-
ные пасхальные лакомства, 
необходимо тщательно подго-
товиться. Во-первых, за час до 
окрашивания достаньте яйца из 
холодильника, чтобы они при-
няли комнатную температуру 
и при варке не полопались. 
Во-вторых, тщательно вымойте 
их - так краска ляжет ровнее. 
И только потом переходите к 
творению прекрасного.

КлассиКа жанра
Самый древний и все равно 

актуальный способ покраски 
яиц - луковая шелуха. Для этого 
нужно прокипятить минут 30 в 
воде «шубки» нескольких луко-
виц и сварить в смеси яйца. В 
зависимости от длительности 
процедуры получится красный, 
коричневый или желтый цвет. 
Для получения более интенсив-
ного окраса оставьте яйца хоть 
на целый вечер.

Чтобы добавить пасхальному 
угощению изюминку, до того, 
как пустить на варку, обмотай-
те их нитью, либо завяжите в 
узелок капрона, марли, либо 
наклейте красивые узоры, вы-
резанные из пластыря или ма-
лярного скотча. Все это, конеч-
но же, необходимо будет снять 
после того, как яйца полностью 
прокрасятся.

Дары прироДы
Имеются в природе и дру-

гие натуральные красители. 
Розовый цвет дает сок свеклы, 
бледно-желтый - лимон, апель-
син, морковь, желтый - цветки 
календулы. Зеленого цвета 

можно добиться с помощью 
шпината или крапивы, синего 
- краснокочанной капусты, бе-
жевого - кофе, а фиолетового 
- цветков фиалки. Некоторые 
красители действуют не слиш-
ком интенсивно, например, 
фиалка или шпинат, поэтому 
в таких отварах яйца можно 
оставлять на всю ночь.

ТехниКа ДеКупаж
Для того чтобы декорировать 

пасхальное яйцо картинкой, 
можно применить технику де-
купаж. Сварите яйца вкрутую. 
Приготовьте желатиновый клей 
- залейте желатин водой так, 
как указано на упаковке, размо-
чите, процедите через ситечко 
и удалите лишнюю жидкость. 
Нагрейте желатин и подожди-
те, пока растворятся гранулы. 
Теперь выберите салфетки с 
красивыми рисунками, вырежь-
те понравившийся фрагмент. 
Приложите картинку к скорлу-
пе, поверх рисунка нанесите 
желатиновый клей от центра 
к краям. Подождите, пока это 
произведение искусства вы-
сохнет.

съеДобная поДелКа
Если вы красите пасхальные 

яйца вместе с детьми, то им 
наверняка будет интересен 
этот способ. Весь смысл со-
стоит в украшении яиц, со-
творении поделки. Например, 
покрасив вареное яйцо в яркий 
желтый цвет и приделав к нему 
желатиновым клеем бумажные 
крылышки, клювик, лапки, глаз-
ки, хвостик, мы получим весе-

лого цыпленка. Все зависит от 
фантазии!

Капли снега
Разнообразить пасхальные яйца 

поможет сахар. Красим стандарт-
ным способом, используя раз-
личные красители. Затем стакан 
сахарной пудры смешиваем с не-
большим объемом воды так, что-
бы образовалась довольно густая 

однородная масса. В кондитер-
ский шприц набираем сахарный 
раствор. Наносим узор и даем 
возможность раствору застыть.

Волшебные ниТи
Замысловатые разводы пас-

хальным яйцам придадут раз-
ноцветные нити мулине. Обма-
тываем ими яйца и просто варим 
вкрутую.

С лапками  
и хвостиком
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Модные веяния настолько разнообразны, что процесс 
подготовки к Пасхе становится донельзя легким. На-
пример, можно просто покрасить яйца при помощи 
красителей из пасхальных наборов. Там всегда указан 
рецепт. Еще проще - обернуть вареные яйца в цвет-
ную фольгу или приклеить на них термонаклейку.

Алена ТЮРГАШКИНА 

Несколько дней осталось до православного 
праздника Пасхи. Уже завтра для христиан 
наступает Великий (Чистый) четверг. В этот день 
в доме прибирают, пекут куличи и красят яйца. 
Советы, как сделать последнее оригинальнее, 
собрала «НГ».

Праздник с пальмовой ветвью
Святослав ПРОЗОРОВ

В воскресенье, 5 апреля, православные 
христиане отмечали Вербное воскресе-
нье, а католики и протестанты - Пасху.

В Ульяновской области католическую 
Пасху празднуют римско-католическая 
община (настоятель - Айала Роберто Иези-
киль), евангелическо-лютеранская община 
Ульяновска (настоятель - Владимир Прово-
ров), а также многочисленные христианские 
деноминации. 

В региональном центре богослужение 
прошло в церкви Святой Марии - кирхе. 
Здесь на светлый праздник собрались 

взрослые и дети. По обычаю для гостей с 
вокальными номерами выступили воспи-
танники воскресной школы. 

Пришел поздравить евангелическо-
лютеранскую общину и глава региона Сер-
гей Морозов.

- Нашему региону повезло - на террито-
рии Ульяновской области проживают люди 
разных национальностей и религий. У нас 
никогда не было никаких межнациональных 
и межконфессиональных противоречий. 
Уверен, что и в будущем мы будем придер-
живаться традиций добрососедства. 

В ответ настоятель общины Владимир 
Проворов поздравил православных христи-
ан с Вербным воскресеньем. Он напомнил, 

что изначально символом этого дня была 
не верба, а пальма. С пальмовыми ветвями 
встречали Иисуса жители Иерусалима. По-
скольку в России нет пальм, по традиции 
в этот день православные украшают свои 
дома ветвями вербы. В честь этого празд-
ника Владимир Проворов подарил губерна-
тору пальмовую ветвь. 

Справка «НГ»
Евангелическо-лютеранская община - один 
из центров духовно-нравственного воспита-
ния в регионе. Здесь регулярно проходят бо-
гослужения и занятия с детьми в воскресной 
школе, молитвенные встречи, библейские 
часы.

Остановка 
«Храм»
Кирилл МЕРЦАЛОВ

На Пасху во всех православных храмах 
Ульяновской области пройдут празднич-
ные богослужения. 

До конца недели, по 11 апреля, у право-
славных еще длится Страстная неделя. Все 
это время в действующих храмах проходят 
богослужения: утром - 7.30, вечером - 17.00. 
В пятницу служба начнется с 14.00 и продол-
жится до 18.00. А в субботу в храмах состо-
ится благотворительная просветительская 
акция «Пасхальная весть», где любой желаю-
щий сможет бесплатно получить книгу.

Церковная служба в честь Христова Вос-
кресения во всех православных храмах ре-
гиона состоится в ночь с 11-го на 12 апреля. 
В субботу в 17.00 начнется чтение Деяний 
святых апостолов, в 23.00 - вечерняя служ-
ба, а в 23.45 - крестный ход вокруг храма. 
В полночь, после окончания полунощницы, 
пройдет непосредственно само праздничное 
богослужение, которое продлится до 3.00.

Два главных богослужения проведет 
сам митрополит Симбирский и Новоспас-
ский Феофан. Первое - пасхальное - в 
Воскресенско-Германовском храме (Улья-
новск, переулок Гоголя, д. 11). Начнется оно, 
как и в других храмах, в полночь 12 апреля и 
продлится до 3.00. Второе - пасхальная ве-
черня - состоится в этот же день в 17.00, но 
уже в Спасо-Вознесенском кафедральном 
соборе (Ульяновск, ул. Ульяновская, д. 2).

Ко всему прочему богослужения состоят-
ся в Мелекесской и Барышской епархиях. 
Епископ Мелекесский и Чердаклинский 
Диодор проведет пасхальное богослужение 
в Спасо-Преображенском кафедральном 
соборе Димитровграда, епископ Барышский 
и Инзенский Филарет - в Свято-Троицком 
кафедральном соборе города Барыша.

Поскольку верующих в храмах будет очень 
много, власти позаботились о транспортном 
обслуживании. В пасхальную ночь обще-
ственный транспорт будет работать до 4.00. 
На каждом автобусе, маршрутке установят 
специальные таблички с информацией о 
пути следования.

По окончании службы в церквях прихожане 
также смогут воспользоваться бесплатным 
проездом. На это в Ульяновске выделят че-
тыре трамвая.

В 3.00 транспорт отправится от церкви 
на улице Репина, последует по проспекту 
Нариманова, улице Верхней Полевой. Уже в 
3.15 этот трамвай заберет прихожан от хра-
ма Неопалимой Купины (остановка на улице 
Верхняя Полевая), далее по улице Карла 
Маркса. В 3.25 отправление от храма Вос-
кресения (остановка «Храм Воскресения»), 
потом по улицам Пушкарева, Октябрьской, 
Рябикова, Камышинской, Инзенской, Ло-
комотивной, Кирова, Железной Дивизии, 
Ленина до Северного Венца.

Второй трамвай отъедет от остановки 
«Улица Верхняя Полевая», храм Неопалимой 
Купины, в 3.15. Поедет он в направлении 
парка Победы. Эта остановка и станет его 
конечной станцией.

В 3.20 от церкви на улице Гоголя в на-
правлении парка Победы отъедет третий 
трамвай. Он проследует по маршруту «Улица 
Радищева - Тимирязева - пр-т Нариманова - 
конечная станция «Парк Победы».

Четвертый трамвай тронется в 3.20 от 
церкви по улице Гоголя в направлении За-
свияжья. Проследует он по улицам Радище-
ва, Спасской, Ленина, Железной Дивизии, 
Минаева. В 3.45 - отправление от остановки 
«Ул. 12 Сентября» по Московскму шоссе, 
Западному бульвару, Рябикова, конечная - 
«УКСМ».

По всем интересующим вопросам можно 
звонить в службу движения МУП «УЭТ» -  
30-03-65.
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В литературном музее «Дом Языковых» открылась выставка «Народный костюм. Прошлое и настоящее».  ►
Экспонаты представлены известным в России собирателем и исследователем Сергеем Глебушкиным. 

Ольга САВЕЛЬЕВА

Вы думаете, что шоколад - это такая слад-
кая штучка, которую приятно употребить с 
чаем? Ну где-то вы правы. Но, к примеру, 
ацтеки называли шоколад «пищей богов», 
испанские конкистадоры - «черным 
золотом» и использовали для укрепления 
физических сил. А еще эта привычная сла-
дость может стать... музейным экспонатом.

Хотите убедиться? Приходите завтра, 9 
апреля, в 16 часов в историко-мемориальный 
центр-музей И.А. Гончарова. Из Симферопо-
ля к нам приедет удивительная выставка 
«Музей шоколада Nikolya». Вы увидите на-
стоящие шоколадные чудеса: более 200 
изделий - картины, скульптуры, фигурки 
животных, танк, поезд, египетскую пирами-
ду, яйца Фаберже, картошечку с колбаской, 
царские короны - всего не перечесть. Чего 
только стоит двухметровая Эйфелева башня 
из 512 элементов весом 45 килограммов и 
40-килограммовый белый рояль! И все это 
- чистый шоколад: черный, горький, белый, 
молочный, да с марципаном и сахарным 
драже, да немножко пищевых красок. И все 
экспонаты - ручной работы и в единственном 
экземпляре.

Кто же этот мастер шоколадных дел, назы-

ваемый шоколатье? Сладкую выставку при-
вез в наш город кондитер Николай Попов. Он 
родился на Черноморском побережье Крыма 
в семье кулинаров. Окончил музыкальную 
школу, школу искусств, техникум, а затем 
вуз по специальности «инженер-технолог 
общественного питания». Не раз признавал-
ся лучшим шеф-поваром Крыма. А потом... 
устал от карьеры шеф-повара ресторана, 
посчитав, что это во многом неблагодарный 
труд: люди полакомились самым изыскан-
ным блюдом и забыли.

И тут Николаю помог изменить жизнь 
его любимый бельгийско-французский 
шоколад. Он решил сделать из него «что-

то замечательное», после чего отправился 
постигать мастерство шоколатье в акаде-
мии Польши и Франции. Музей шоколада 
стал его мечтой. В 2006 году в Симферо-
поле открылась первая арт-кондитерская 
Nikolya. Спустя три года в столице Крыма 
заработал первый шоколадный музей, 
который уже третий год существует как 
передвижной проект по странам России 
и СНГ.

Завтра на открытии будет присутствовать 
сам Николай Попов. Во время работы вы-
ставки автор представит линейку эксклю-
зивных сувенирных изделий, выполненных 
по специальной технологии, которые можно 
будет приобрести.

Кстати, шоколатье не раз признавался, 
что у шоколада - живая душа: «Мы с ним 
друг друга хорошо чувствуем и понимаем. 
Все работы сделаны только для того, чтобы 
зрители получили эстетическое наслажде-

ние, почувствовали шоколад не только как 
то, что можно кушать»... Наверное, Попов 
может сотворить из шоколада все, да еще 
в самых необычных сочетаниях. К примеру, 
однажды он добавил в шоколад... сыр с пле-
сенью, который оказался отличной начинкой 
для конфет и шоколадных пудингов. И сам 
был поражен своеобразным вкусом. Вот на 
какие творческие «подвиги» вдохновляет 
привычный шоколад.

Тем сладкоежкам, кто готов восхищаться 
шоколадными чудесами, советую запастись 
мужеством и терпением. Музейные экспона-
ты удивительно хороши. А аромат, а запах!.. 
Так что захватите с собой шоколадку: станет 
невмоготу - погрызете.

Шоколадное искушение

Двухметровая Эйфелева 
башня из шоколада состоит 
из 512 элементов и весит  
45 килограммов.

Протест или игра воображения?
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Татьяна ФОМИНА

Двойственные эмоции и 
ощущения вызвала открывшаяся 
в Ленинском мемориале выставка 
художественного неформального 
объединения «Левый берег». 
Творчество этих художников было 
связано с конкретным временем, 
и, похоже, по этой причине в том 
времени остались возбужденные 
восторги и потрясения, которые 
вызывала их живопись.

В 1986 году семь ульяновских художников 
создали объединение «Левый берег», кото-
рое просуществовало до середины 90-х. На 
выставке представлено 87 работ лидеров 
«Левого берега» Алексея Соколова, Рамиля 
Идрисова и Сергея Маершина. В экспозиции - 
картины из коллекций различных организаций 
и частных собраний ульяновцев. Представле-
ны фото- и видеолетопись объединения, ар-
хивные публикации о художниках, что вполне 
логично: ведь многие поклонники живописи 
уже о них подзабыли. Да и в современной 
живописи давно уже не все так однообразно, 
как в 80-90-е годы прошлого века.

 КаК разбудить  
сонный город

Выступавшие на открытии выставки вспоми-
нали те времена, вознося художников на вер-
шину художественной жизни консервативного 
города. «Левый берег» взорвал равнодушную, 
сонную, пыльную атмосферу, тормозившую 
творческие порывы. То были буря, протест, 
бунтарство, противостояние с советской шко-
лой социалистического реализма, в котором 
угадывалась приверженность художников к 
традициям экспрессионизма.

Все так, кто же спорит. И экстравагантность 
авангардисткой живописи, и эпатажность 
ее представителей, и выход за рамки засто-
явшегося художественного стиля, и ломка 
приевшихся стереотипов - все было в том 
творческом всплеске, который возможен толь-
ко во времена, когда чувствами и мыслями 
овладевает жажда свободы. Тогда художники 
«Левого берега» жаловались, что у них нет вы-
ставочного зала, что картины негде хранить, 
приходится работать в подвалах. А теперь 
ясно, что отсутствие теплых мастерских и сы-
тых заказов и породило внутренне свободных 
художников... 

 Однако воспоминание о «протесте» ка-
жется сегодня некоей экзальтацией, которая 
ныне мало помогает понять суть творчества 
«левобережцев». Да и лукавство это - утверж-
дать, что во времена соцреализма все было 
так запущено. И в те годы выставлялись 
Евгений Шибанов, Татьяна и Владимир Гор-
шуновы, Борис Клевогин, Валентин Бобыль-

ков, которых никак не обвинишь в скучной 
принадлежности к костному официальному 
искусству. И, кстати, я вижу, как развивались 
и к чему пришли эти мастера в наши дни.

А вот к чему привел творческий «бунт» 
«левобережцев»? Живут они в гармонии или 
в диссонансе со временем? Новая выставка 
не дает этого понять, поскольку на ней пред-
ставлены работы конца ХХ века. Это возвра-
щение в прошлое, которое сегодня оценива-
ется другим взглядом, на уровне нравится не 
нравится. Да и прошедшие два десятилетия 
позволили увидеть разное искусство.

ностальгия по буйству
Эпатажность и оппозиционность «Лево-

го берега» слетели, как ненужная одежка. 
Остались картины талантливые и проходные, 
философские и интерьерные, небудничные и 
повторяющие сами себя.

Трудно пройти мимо воздушных, хрупких, 

прозрачных женских портретов Идрисова, 
погрузиться в его игру воображения и за-
кулисье души в работах «День на скачках» и 
«Метаморфозы». Как цепляет буйство красок 
и неисчерпаемость фантазии соколовских 
«Белого джаза», «Чародеев» и «Цыганской 
песни» и тонкий аромат романтизма в его 
цветочных натюрмортах. Как притягивают 
пейзажи Маершина, в которых уживаются 
строгость и загадочность мира...

- Поскольку тогда главенствовал соцреа-
лизм, наверное, «бороться» с ним вот такими 
художественными средствами было и инте-
ресно, и достаточно легко, - считает Татьяна 
Данилина, заведующая отделом выставок и 
информационных проектов Ленинского ме-
мориала. - Но сегодня это, скорее, носталь-
гия по тем временам. Любая авангардная 
живопись мне по душе. Она интересна людям 
с развитым воображением, мне не нужно все 
раскладывать по полочкам. Хочется разгады-
вать - что там, в игре линий, цвета, деталей. 

- В те времена, когда родился «Левый бе-
рег», я учился в художественной школе, где 
Герасимов, Соколов и Чевачин были моими 
преподавателями, - говорит дизайнер Андрей 
Корнев. - На официальных выставках тогда 
ничего подобного не было. Удивляло то, что 
на ульяновской почве во времена салонной 
живописи такое «выросло». Они себя противо-
поставляли членам Союза художников, в чьих 
работах близко не было такой экспрессии, 
такого цвета. «Левому берегу» все время пе-
няли: что за безобразие, где культура мазка, 
где выстроенность теплых и холодных тонов? А 
они работали через эмоции, выплескивая их в 
своих произведениях. На нынешних выставках 
есть похожие вещи, но все это уже имитация, 
копирование ради коммерции. 

...А в общем-то ценность этих произведений 
в том, что до сих пор они вызывают разные 
эмоции. Потому уже неважно, рождались они в 
«борьбе», в «бунтарстве», вопреки или эпатажа 
ради. И на фоне так называемого «современно-
го искусства», представители которого создают 
полотна и инсталляции из любого подручного 
нехудожественного материала, «Левый берег» 
радует глаз - красками, брызжущим оптимиз-
мом, некоей странностью и нафантазирован-
ной красотой. 

Р. Идрисов. «Идеалистка».

Зрители вспомнили «Левый берег».
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В прошлом году 991 спектакль театров региона посетили порядка 198 тысяч зрителей. За последние десять лет  ►
число спектаклей выросло на 25 процентов, а число посещений - в три раза.

Доказали - классика 
задает вечные вопросы, а в 
поисках ответов заставляет 
мыслить и страдать. И 
помогает понять душу 
человека - с ее метаниями, 
выбором между добром и 
злом, возвышающими нас 
мечтами, жаждой любви и 
разрушающей ненавистью...

Замечательно, что в Год лите-
ратуры столько классических про-
изведений вошли в конкурсную 
программу «Лицедея» и во многом 
определили высокий и серьезный 
уровень фестиваля. Девятка ока-
залась счастливой цифрой: девять 
театров представили свои спектакли 
- к постоянным участникам впервые 
присоединилось творческое объе-
динение «Маленький человек».

Фестивальная неделя оказалась 
перенасыщенной впечатлениями. 
Картина театральных впечатлений 
расписана разными красками, ко-
нечно, не все спектакли равноцен-
ны. Но весь фестивальный марафон 
давал возможность познать в срав-
нении плюсы и минусы нынешней 
театральной жизни. Поделюсь не-
которыми впечатлениями.

Открыла «Лицедей» внеконкурс-
ная премьера Ульяновского дра-
матического театра имени И.А. 
Гончарова «Таланты и поклонники», 
ставшая своеобразным подарком 
к Международному дню театра. 
Вроде бы сугубо театральная вещь 
говорит о вечном противостоянии 
любви и карьеры, денег и чувств. 
Режиссер спектакля Анатолий Мо-
розов признался: «Этот спектакль 
- мой первый опыт постановки в 
Ульяновске и первый опыт общения 
с ульяновскими артистами, кото-
рый превзошел все мои ожидания. 
Здесь уникальная труппа и удиви-
тельная творческая атмосфера в 
театре в целом».

От души хохотала вместе с дру-
гими родителями на детском му-
зыкальном спектакле «Nebolshoго 
театра» «День рождения кота Лео-
польда». Полный контакт с юной и 
взрослой аудиторией, огромная 
порция доброты и веселья... Детек-
тивная история француза Робера 
Тома «Восемь любящих женщин» 
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Упоение классикой

фантазиями антрепризы Ольги 
Новицкой превратилась в веселый 
капустник с хорошей порцией при-
думок, озорства и очаровательного 
хулиганства.

Бездна страсти
В Димитровградский драматиче-

ский театр имени А.Н. Островского 
в прошлом году из-за ситуации на 
Украине приехали часть труппы 
Луганского академического рус-
ского драматического театра имени 
Павла Луспекаева и его главный 
режиссер Олег Александров. Он по-
ставил в димитровградской драме 
спектакль «Гроза». Вещь, несколько 
подзабытая со школьных лет благо-
даря набившей оскомину фразе 

- актриса Enfant-Terrible, Людмила 
Каргина - помощник режиссера 
Ульяновского театра кукол, народ-
ный артист России Алексей Дуров 
- актер ульяновской драмы. 

Премия Ульяновского земля-
чества в Москве - возможность 
посмотреть лучшие спектакли сто-
личных театров - вручена актрисе 
Ульяновского драмтеатра Оксане 
Романовой. Обладателями премии 
«Новое имя на театральной сцене» 
стали молодые актеры театров 
области Артем Трохинов, Елена 
Лазуренко, Елена Карасева, Анна 
Власова и Надежда Иванова.

Специальной премией имени 
народного артиста России Юрия 
Копылова для самодеятельных 
коллективов награжден театр «Рет- 
ро» при Димитровградском центре 
социального обслуживания «Дове-
рие». Спецпремия «За вклад в ра-
боту Союза театральных деятелей 
России» вручена художественному 
руководителю Димитровградского 
драмтеатра Андрею Шкалову, он же 
руководитель «Ретро» и человек, ко-
торый пригласил на димитровград-
скую сцену актеров из Луганска. 

Премии «Лучший актер» и «Лучшая 
актриса» получили Марк Щербаков 
и Ольга Леонтьева - театр кукол, 
Артемий Курчатов и Александра Фе-
дорова - «Nebolshoy театр», Сергей 
Евдокимов и Екатерина Шаповало-
ва - Димитровградский драмтеатр, 
Александр Киселев и Ольга Мынцо-
ва - «Подиум», Андрей Галактионов и 
Кристина Сабирова - Enfant-Terrible, 
заслуженный артист РФ Владимир 
Кустарников и Фарида Каримова - 
Ульяновский драмтеатр. 

Пушкин, Островский,  
Карамзин, Лесков, Мольер... 
их герои встретились  
на IX фестивале  
театров Ульяновской области 
«Лицедей-2015». 

Татьяна АЛЬФОНСКАЯ 

«Луч света в темном царстве», 
оказалась удивительно современ-
ной. Классический вариант пьесы 
Островского гармонично вобрал 
в себя интересные режиссерские 
находки и трактовки персонажей. 
Оригинально обыграна и изюминка 
сценографического решения: им-
провизированная река на сцене - в 
воде персонажи страдают и любят, 
в ней их очищение и гибель.

А пушкинскую «Пиковую даму» 
можно поставить в театре кукол! 
Да как! Потрясающе раскрыв гнус-
ность людских пороков, разла-
гающую душу гиблую страсть к 
наживе, к игре, подменяющие и 
жизнь, и настоящие чувства. Твор-
ческие силы трех театров счастливо 
соединились в роскошное яркое 
действо благодаря режиссеру Мы-
тищенского театра кукол «Огниво» 
дважды лауреату национальной 
премии «Золотая маска» Стани- 
славу Железкину, изысканной сце-
нографии художника Ульяновского 
театра кукол Дмитрия Бобровича 
- с масками-загадками, с затяги-
вающей атмосферой карточных 
страстей. Центр притяжения - уди-
вительная графиня - народная ар-
тистка России, лауреат «Золотой 
маски» Клара Шадько. Она создана 
для этой роли: сколько нюансов, 
сколько сочных штрихов - от гроте-
ска до обманчивой слабости, каков 
переливчатый диапазон характера, 
сколько тайного и явного, силы и 
слабости. В столкновении с Герма-
ном такая Графиня в ослепитель-
ном кукольном наряде - мощное 
воплощение гибельности порока и 
обреченности на месть. 

Настоящее потрясение «Леди 
Макбет Мценского уезда» по очерку 
Николая Лескова, начинающемуся 
словами: «Иной раз в наших местах 
задаются такие характеры, что, как 

бы много лет ни прошло со встречи 
с ними, о них никогда не вспомнишь 
без душевного трепета». В театре-
студии Enfant-Terrible режиссер 
Дмитрий Аксенов поставил эту 
историю с двумя актерами - Алек-
сеем Гущиным и Натальей Ляхо-
вой (на фото вверху). Небольшой 
помост, минимум сценографии, 
но каждый предмет великолепно 
обыгран режиссером в сюжете, 
сути, воздухе спектакля. И все 
пространство переполнено такой 
иссушающей, разрушающей, ис-
пепеляющей, вселенской страстью, 
что переворачивает все существо 
человека, проникает во все кле-
точки его души и тела. Ты пьешь 
эту страсть огромными глотками 
и, не замечая как, втягиваешься в 
этот сумасшедший ураган чувств, 
который возвышает тебя до небес, 
а потом затягивает в бездну... Акте-
ры играют в метре от зрителей, и на 
протяжении двух часов невозможно 
оторваться от актерских глаз. Спек-
такль не отпускает долго - словно 
тебе душу выпотрошили... Это было 
упоение классикой, режиссурой, 
актерством, любовью.

аПЛОдисМенты, 
аПЛОдисМенты!

Всего экспертный совет фести-
валя вручил 30 наград в 12 номина-
циях. Премию губернатора Сергея 
Морозова «Продвижение» - за про-
движение театрального искусства 
в Ульяновской области (а значит, за 
наибольшее количество выездных 
спектаклей в районах области) полу-
чил Димитровградский драмтеатр. 

Премии «За верность сцене» 
удостоены Владимир Казанджан - 
руководитель Димитровградского 
театра-студии «Подиум», Дина 
Лихачева - актриса Димитров-
градской драмы, Татьяна Леонова 

Клара Шадько и Андрей Козлов получили «Лицедея» за «Пико-
вую даму».

Лучший спектакль 
«Лицедея-2015» - 
«Леди Макбет  
Мценского уезда»  
театра-студии  
Enfant-Terrible.

Премьеры сезона оценивало 
жюри. Мнение членов жюри со-
впало в основных оценках, хотя и 
не обошлось без споров - четыре 
спектакля претендовали на звание 
лучшего. И имя победителя до по-
следнего не мог предугадать никто 
из участников фестиваля. Им стал 
спектакль «Леди Макбет Мценского 
уезда». «Самым ярким впечатлени-
ем фестиваля» названа «Пиковая 
дама». Приз за «Лучшее режиссер-
ское решение» получила «Бедная 
Лиза». А награду в номинации «Со-
временное прочтение классики» 
завоевала «Гроза».

Неоспоримо одно: работы лау-
реатов нужно непременно посмот- 
реть, дабы понять великую силу 
и невероятную притягательность 
театра и переполненной любовью 
русской классики. И, может быть, 
приблизиться к пониманию души 
человеческой. 

P.S. 
В следующих номерах «НГ» читайте 
интервью с Олегом Александровым 
и членом жюри народным артистом 
России Валерием Шейманом.
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На начало апреля в лицензионную комиссию поступило 219 заявлений от управляющих компаний   ►
о допуске к квалификационному экзамену. Испытания успешно прошли 193 руководителя.

Срочный автовыкуп 
автомобилей отечественного и зарубежного  

производства  
в любом состоянии, после Дтп. 

тел.: 89510927070, 89278335464.
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ООО «ЭнергоХолдинг» раскрывает 
информацию, утвержденную постанов-
лением правительства Российской Фе-
дерации № 24 от 21.01.2004 г. на сайте 
организации: http://www.energoholding73.
ru/raskrytie-informatsii/

ИнформацИонное СообщенИе
Состоялся аукцион по продаже земель-

ного участка с кадастровым номером 
73:09:011401:540, расположенного по адресу: 
Российская Федерация, Ульяновская область, 
Николаевский район, земельный участок, рас-
положенный в 350 метрах западнее села Теп-
ловка. Победителем признан Казаков Н.Н.
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Есть вопросы  
по капитальному  
ремонту МКД?
9 апреля состоится прямая линия, посвященная 
капитальному  ремонту многоквартирных домов.

Жителей региона проконсультирует  руко-
водитель Фонда модернизации ЖКК Улья-
новской области Антон Климов.

Прямая линия пройдет 9 апреля с 12.00 
до 14.00, звонки принимаются по телефону 
(8422) 67-55-90.

Продается 
Пасека.  
тел.9050374261.   

«Справедливый 
телефон»  
на мониторе
Программа «Справедли-
вый телефон», которую 
ведет председатель 
палаты справедливости 
и общественного конт-
роля Захар Мисанец, 
теперь выходит на портале 
misanec.ru.

Дни и время выхода программ: 
вторник - 19.30; 22.00,
среда - 6.00; 8.00 (повтор программы от 

вторника),
четверг - 19.30; 22.00,
пятница— 6.00; 8.00 (повтор программы 

от четверга),
суббота - 8.00; 10.00; 18.00; 22.00 (повтор 

программ).
Нужно просто набрать адрес портала 

misanec.ru - и в назначенное время начнется 
программа.

прямые лиНии

Узнай про пенсию!
9 апреля 2015 года в отделении Пенсионного 
фонда РФ по Ульяновской области пройдет 
горячая линия по вопросам индексации 
с 01.04.2015 г. социальных пенсий и еже-
месячных денежных выплат, выплачиваемых 
органами Пенсионного фонда РФ. 

Специалисты отделения ответят на во-
просы по телефону (8422) 42-73-73 с 15.00 
до 17.00. 

Герои  
Великой Победы
Управление культуры Министерства 
обороны Российской Федерации и 
издательский дом «Не секретно» про-
водят Всероссийский литературный 
конкурс «Герои Великой Победы» на 
лучший литературный рассказ и сти-
хотворение эпического, исторического 
и военно-патриотического содержа-
ния.

Конкурс организован в целях сохранения и 
увековечения памяти о проявленном в годы 
Великой Отечественной войны мужестве и 
героизме народов бывшего СССР, других 
государств, воспитания у подрастающего 
поколения гражданского патриотизма, 
чувства гордости за великий подвиг вете-
ранов войны в борьбе с фашизмом и в честь 
празднования 70-летия Победы в Великой 
Отечественной войне, 

Информация о конкурсе на сайте герои-
великойпобеды.рф. 

ИзвещенИе о прекращенИИ 
ДеятельноСтИ

филиала федерального государ-
ственного учреждения «Управле-
ние по обеспечению энергоэф-
фективности и энергосбережения 
в Южно-Волжском регионе» по 
Ульяновской области в связи реор-
ганизацией путем присоединения к 
федеральному государственному 
бюджетному учреждению «Россий-
ское энергетическое агентство» 
Минэнерго России на основании 
приказа от 15.12.2011 г. № 605 
«О реорганизации федеральных 
государственных учреждений Ми-
нистерства энергетики Российской 
Федерации».

Претензии принимаются  
в течение 30 дней со дня опу-

бликования настоящего  
извещения по адресу:  

410005, г. Саратов,  
ул. Пугачевская, д. 159,  

оф. 208, тел. (8452) 27-37-02.
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реклама в «НГ»: 30-18-10,  41-44-88.

Охота на черного кредитора

Борьбе с черными кредиторами была 
посвящена акция «Кредитный субботник», 
ее на прошлой неделе провели активисты 
Общероссийского народного фронта при 
поддержке Союза добровольцев России. 
«Поле боя» - более 20 субъектов Федера-
ции, включая Ульяновскую область.

Взял деньги - жди угроз
Почти каждый пятый житель страны так 

или иначе сталкивался с этой проблемой: 
люди оформляли кредиты в сомнительных 
организациях, а потом удивлялись неоправ-
данно высоким процентам, непредсказуе-
мым условиям по займам, а впоследствии 
- жестким методам взыскания, иногда с 
угрозами и психологическим давлением.

- Всю неделю в Ульяновске мы проводили 
мониторинг объявлений, в которых пред-
лагается взять кредит, а потом ликвидиро-
вали эти объявления, - рассказал начальник 
регионального штаба Союза добровольцев 
России Артем Копырин. - Мы побывали в 
Ленинском, Засвияжском и Железнодо-
рожном районах. Если говорить об итогах 
мониторинга, то хочу отметить хорошую 
работу коммунальных служб Ульяновска, 

так как практически везде, где мы были, 
объявления о предоставлении займов ока-
зались сорванными.

Однако окончательно избавиться от этих 
объявлений на улицах города даже с по-
мощью коммунальщиков сложно. Новые 
листовки с броскими, крупными и яркими 
надписями появляются регулярно. К при-
меру, во время субботника практически в 
центре города на трамвайной остановке 
недалеко от «Пушкаревского кольца» ви-
село сразу несколько объявлений, которые 
сорвали активисты.

При изучении таких рекламных объ-
явлений, рассказывают члены Общерос-
сийского народного фронта, создавалось 
впечатление, что они напечатаны на обыч-
ном принтере. В тексте не были указаны 
номер лицензии и другие регистрационные 
данные финансовой организации. Слова 
«быстро», «легко», «выгодно пенсионерам», 
«без справок и поручителей» и номера теле-
фонов сразу бросались в глаза и невольно 
привлекали внимание.

до 300% годоВых!
Легальные микрофинансовые компании, 

чью репутацию черные кредиторы портят 
уже не первый год, тоже озабочены ростом 
числа контор, которые завлекают людей 
«бесплатным сыром». Они уже развернули 
рекламную кампанию, объясняя, что мошен-
ники используют названия легальных фирм, 
присваивают себе несуществующие номера 
в реестре, заманивая высокими процентны-

ищите честный кредит
Чтобы жителям региона было проще 

разобраться в многообразии кредитных 
организаций и понять, какие из них чест-
ные, а какие нет, Ульяновская городская 
общественная организация по защите 
прав потребителей «Успех» подготовила 
проект интернет-портала - честныйкре-
дит73.рф. Проект уже поддержала адми-
нистрация города Ульяновска. 

На сайте опубликован список банков, 
которые действуют в Ульяновской обла-
сти. Зайдя по ссылке с названием банка, 
можно найти вклады, ипотечные кредиты, 
автокредиты и потребительские кредиты. 
Данные обновляются еженедельно.

По каждому виду кредита или вклада 
- подробная информация обо всех усло-
виях. Помимо этого на сайте работает 
обратная связь, так что жители региона 
могут оставлять свои вопросы по всем 
темам, связанным с кредитами.

Мошенники могут исполь-
зовать ваши персональные 
данные в личных целях.

андрей твороГов

А вам попадались листовки с броскими объявлениями «Выгодные 
кредиты», «Деньги всем» и тому подобное? Будьте бдительны - 
такие, чаще всего нелегальные, кредиторы не только возьмут с 
вас 300% годовых. Они могут похитить ваши личные данные и 
продать их мошенникам!

ми ставками при приеме средств граждан в 
качестве частных инвестиций, (которые они 
в нарушение закона зовут «вкладами»). Или 
же дают деньги в долг без учета опублико-
ванных ЦБ среднерыночных ставок и огра-
ничения штрафов. Однако без гражданских 
активистов в этой борьбе не обойтись.

- Процентная ставка по займу может до-
стигать 300% годовых, - продолжил Артем 
Копырин. - А еще в случае оформления 
кредита в таких организациях вашими пер-
сональными данными могут завладеть не 
всегда чистоплотные люди. Нельзя исклю-
чать возможность того, что они будут ис-
пользовать эту информацию в личных целях 
и в будущем оформят по этим документам 
несколько кредитов. Согласия заемщика на 
такую сделку никто спрашивать не будет.

Участники субботника сделали вывод: го-
ворить о том, что нелицензированных кредит-
ных организаций в Ульяновске мало, нельзя. 
Именно поэтому важно, чтобы к работе по их 
выявлению и проверке законности деятель-
ности подключились также представители 
власти и правоохранительные органы.

Напомним, совсем недавно было объяв-
лено о том, что в Москве будет собран со-
вет безопасности для обсуждения защиты 
граждан от черных кредиторов и разного 
рода пирамид по приему денежных средств 
у населения под бешеные проценты. Так 
что проблема серьезная, помните об этом, 
когда соберетесь взять заем или открыть 
депозит в малоизвестной конторе.

в тему
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Самый «старый» человек России живет в Иркутске. По документам, в 2014 году Николаю Савченко  ►
исполнилось 363 года. Триста годков ему прибавили случайно,  когда меняли паспорт.

Алена ТЮРГАШКИНА

Психологи советуют 
старшему поколению: 
чтобы перебороть 
хандру, необходимо 
выйти за рамки 
обыденности. 

Вы спросите: как такое воз-
можно, если дети уже подросли и 
разъехались, работа заслуженно 
отправила на пенсию, а домашние 
стены давят скукой и безысходно-
стью? Именно для таких случаев 
жизни в Ульяновской области и 
создали комплексные центры 
социального обслуживания на-
селения. В одном из них побывали 
журналисты «НГ».

 «Исток», что в Засвияжском 
районе Ульяновска, посещают в 
основном люди старшего возрас-
та. Сказать, что здесь все радует 
и вдохновляет, - это ничего не ска-
зать. Здесь активно занимаются 
творчеством мужчины и женщины, 
простите, назвать их пенсионе-
рами, тем более бабушками и де-
душками, язык не поворачивается. 
Поют, танцуют, осваивают компью-
тер, вышивают, вяжут, занимаются 
спортом. Эти люди времени на 
грусть в своей жизни просто-
напросто не оставили.

Онлайн-ОгОрОд
Своих 64 года Наталья Константи-

новна Майорова не ощущает, да ей 
никто их и не даст - глаза блестят, 
на лице счастливая улыбка. Когда 
Наталья Константиновна вышла на 
пенсию, сначала помогала сидеть с 
внуками. Но дети выросли, разъеха-
лись, и вот тогда-то она и решила 
разнообразить свою жизнь.

- Случайно узнала про бесплат-
ные компьютерные курсы в «Ис-
токе», записалась, начала ходить, 
- вспоминает Наталья Константи-
новна. - Моя жизнь кардинально 
поменялась. Теперь день пролета-
ет интересно, и я не сижу и не ду-
маю: боже мой, когда же наступит 
вечер? Прошла обучение, и меня 
отправили на конкурс среди пен-
сионеров Ульяновской области, на 
нем я заняла первое место!

Раньше о том, чтобы свободно 
владеть компьютером, женщина 
даже мечтать не могла. Так, зна-
ла несколько функций. Теперь 
компьютер - ее помощник. Во 
Всемирной паутине она узнает, 
как ухаживать за любимым вино-

градом на своей даче, какие и где 
сейчас скидки. Даже показания 
по ЖКХ отправляет по Интернету, 
чтобы в очереди нервы не тратить. 
В общем, кругом сплошные плюсы. 
Выиграв на конкурсе фотоаппарат, 
женщина отучилась в онлайн-
фотошколе и число ее увлечений 
прибавилось.

Еще одна важная часть повсед-
невной жизни Натальи - занятия в 
спортзале. Денег на это тоже не 
надо тратить, потому что некото-
рые спорткомплексы бесплатно 
организовывают для пенсионеров 
занятия. А тем, кто еще сидит 
дома в четырех стенах, Наталья 
советует:

- Найдите себе клуб по интересам. 
Ни в коем случае не отсиживайтесь 
дома или на лавочках, иначе прои-
зойдет катастрофа. Человеку необ-
ходимо развиваться, чтобы жить. 

МаМа, ты растешь 
Творческих людей в «Истоке» 

много. Кто-то здесь реализует 
свои давнишние мечты, а кто-то 
начинает творить с нуля. Таисии 
Петровне Ворониной скоро 80, она 
посещает центр уже третий год.

- Дома всегда что-то вышивала, 
вязала, но мне хотелось общения, 
- признается женщина. - Спросила 
в соцзащите, куда можно ходить, 
чтобы одной в четырех стенах не 
сидеть, они подсказали. Здесь мне 
очень нравится. С теми, кто по-
сещает кружки, мы дружим и даже 
ходим друг к другу в гости.

На руке Таисии Петровны шикар-
ный браслет, на шее - ожерелье, 
все это женщина сама сплела из 
бисера. На плечах красивая шаль 
- тоже ручная работа. 

- Когда стала сюда ходить, по-
чувствовала, что я и по жизни 
стала активнее, - рассказывает 
Таисия Петровна. - Сыновья мне 
говорят: «Мама, ты растешь над 
собой». Хорошо освоив плетение 
ленточками, женщина начала орга-
низовывать свои мастер-классы. В 
планах - научиться делать цветы из 
холодного фарфора.

ЧтО душа прОсит
Дольше всех, наверное, в «Ис-

ток» ходит Галина Михайловна 
Смирнова - целых 15 лет. В свои 

63 года она - солистка хора и увле-
кается восточными танцами. Пела 
женщина с самого детства, а вот 
заморским движениям обучилась 
на курсах в центре. Как только на-
ступают праздники или погожие 
деньки - хор выезжает на концер-
ты, выступает в парках, в госпи-
тале. Обязательное дополнение к 

активной жизни Галины Смирновой 
- утренние пробежки.

- Занятия дают мне энергию, - 
рассказывает Галина Михайловна. 
- Потому что мы занимаемся тем, 
что душа просит. Людям, которые 
заперли себя в четырех стенах, я 
посоветовала бы выйти из дома и 
пойти себя реализовывать. Секрет 
молодости и хорошего настроения в 
движении! Для тех, кто сидит у дома 
на лавочках, я открываю окно, вклю-
чаю музыку. А соседки мне говорят: 
«Галь, спой нам что-нибудь заду-
шевное», и я радую их песнями.

СПРАВКА «НГ»
Для пенсионеров работают ком-
плексные центры «Исток», «Дове-
рие», «Парус надежды». В регионе 
также действуют 485 клубов граждан 
пожилого возраста, развиваются 
университеты «третьего возраста».
Если вы хотите заняться чем-то ин-
тересным, обратитесь в отделение 
соцзащиты по месту жительства. 
Там вам выпишут индивидуальную 
программу социального обслужи-
вания, предоставят список клубов с 
номерами телефонов. Либо звоните 
напрямую в центр «Исток» - (8422) 
45-74-74. Здесь можно записаться 
на всевозможные кружки и бесплат-
ные компьютерные курсы.

Лавочки -  
для бабушек
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Ни в коем случае  
не отсиживайтесь 
дома или на лавочках, 
иначе произойдет 
катастрофа.

Обязательное  
дополнение  
к активной жизни - 
утренние пробежки.

Теперь Таисия Воронина 
рукодельничает в компании 
новых подруг.

В «Истоке» скуке и старости помахали рукой.

Наталья Майорова с компьютером теперь на ты.

Своими песнями Галина 
Смирнова вдохновляет род-
ных и близких.

ЦИФРА
Около 333 тысяч человек старше 
трудоспособного возраста прожи-
вают в Ульяновской области.
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С начала года диспансеризацию прошли более 40 тысяч жителей Ульяновской области.   ►
Из них на дообследование направлено свыше 5,6 тысячи граждан.

детей разным художественным премудро-
стям. Собственно, это и был тот самый 
сеанс арт-терапии. 

Принять в нем участие собрались более 
десятка детей. Часть пациентов аллерго-
логии учили искусству оригами - созданию 
фигурок из бумаги. Причем почему-то этот 
урок заинтересовал преимущественно 
пациентов-мальчишек подросткового воз-
раста, они с азартом складывали из бумаги 
кораблики, фигурки птиц и животных. А 
один из них даже примерил на себя само-
дельную бумажную корону. 

За другим столом, где в основном рас-
положились мамы с детьми помладше, 
учили искусству квиллинга - созданию 
открыток из бумажных полосок. Здесь 
шла кропотливая работа, дети резали, 
скручивали, склеивали и в итоге получили 
бумажных зайцев. 

То, что происходило за третьим столом, 
вызвало интерес у пациенток постарше. Две 
девочки лет 14 под руководством препода-
вательницы ДХШ Марии Лисицыной одну 
за другой скручивали обережных тряпичных 

кукол. Время от времени к ним присоединя-
лись и мамы с маленькими детьми. 

Все эти занятия кроме уже вышеназван-
ного эффекта радости, который помогает 
сделать течение болезни более легким, по 
словам медиков, приносят еще одну пользу. 

Оригами, квиллинг, куклы - это все развитие 
мелкой моторики, а значит, и улучшение 
работы нервной системы. 

Этот сеанс арт-терапии стал в детской 
областной больнице первым, но, по словам 
директора ДХШ Ольги Питьевой, далеко не 
последним.

Иван СОНИН

В День детской книги, который отме-
чался в прошлый четверг, библиотекари 
областной детской библиотеки имени 
Аксакова пришли в гости к пациентам 
областной больницы.

Пока дети, проходящие лечение в ал-
лергологическом лечении, мастерили 
кукол и зайцев, их сверстникам из тера-
певтического отделения УОДКБ читали 
книги. Визит библиотекарей проходил в 
рамках акции «Книжный доктор», приуро-
ченной к фестивалю здорового образа 
жизни. 

- Обычные доктора лечат лекарствами и 
уколами. Мы же - «книжные доктора» - ле-
чим душу и сердце маленьких пациентов 
с помощью доброго слова - стихов, рас-
сказов, - объяснила суть акции главный 

библиотекарь библиотеки имени Аксакова 
Инна Антипова. 

Акция прошла во всех медицинских 

учреждениях региона.  Непосредственно в 
УОДКБ для детей читали стихи. Самые раз-
ные - начиная от «Очень вкусного пирога» 
Даниила Хармса и до «Ловкого бегемота и 
нахальной мухи» Тима Собакина, стихотво-
рения, состоящего из одних только звуков. 

Побыли в роли поэтов и сами пациенты. 
Девушка, которая выступила в образе ска-
зочной героини Рифмочки, поиграла с деть-
ми, подбирая рифмы к словам «лягушка» и 
«слон». У детей, надо сказать, получилось 
весьма неплохо. 

Что касается формата акции, по словам 
Инны Антиповой, в прошлые годы нечто 
подобное проводилось в рамках презента-
ции книг детского издательства «Розовый 
жираф». Но именно «Книжный доктор» про-
водился впервые. И сами представители 
библиотеки уверены, что в стенах детских 
больниц в качестве «врачей-словесников» 
они появятся снова. 

Стены лечат

Как рассказала Любовь Захарычева, занятия арт-терапией  
относятся к нестандартным методам лечения. Причем, по словам  
заведующей аллергологическим отделением Любови Захарычевой,  
гормон радости и адреналин помогают даже хроническим  
заболеваниям уйти в долгую ремиссию.
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«Врач-словесник» Инна Антипова.

Игорь УЛИТИН

Если спросить у ребенка, с чем 
у него ассоциируется больница, 
скорее всего, он перечислит 
уколы, белые халаты и скучные 
палаты. В областной детской 
больнице лечение решили 
разнообразить сеансами арт-
терапии. 

Встречает доктор айболит
Идея провести сеанс арт-терапии в ал-

лергологии родилась у завуча  Ульяновской 
детской художественной школы Натальи 
Орловой. Она лежала здесь со своим ре-
бенком. 

А началось все с росписи стен отделения 
- бежевый цвет показался маме маленького 
пациента слишком унылым. Вооружившись 
кистями и красками, Наталья Викторовна 
изобразила на стене, прямо на входе в 
аллергологию, доктора Айболита, про-
слушивающего божью коровку. Так было 
положено начало росписи стен этого от-
деления. 

Выйдя из больницы, преподаватель худо-
жественной школы привлекла к украшению 
больничных стен своих коллег. Сейчас ма-
леньких пациентов отделения аллергологии 
радуют Маша и Медведь, герои «Смешари-
ков» и пушкинского Лукоморья. 

То, что такие рисунки идут на пользу де-
тям, подтверждают и медработники. Маль-
чишки и девчонки, глядя на яркие и радост-
ные рисунки, сами становятся веселее. 

- У детей вырабатываются гормон ра-
дости и адреналин. Они в свою очередь 
имеют противовоспалительное действие. 
А это значит, что благодаря радостному 
состоянию болезнь начинает отступать, - 
поясняет заведующая отделением Любовь 
Захарычева. 

Полезная тераПия
На одних только рисунках на стенах 

преподаватели художественной школы не 
остановились. В прошлый четверг в УОДКБ 
пришла целая делегация, чтобы научить 

Маленьких пациентов  
отделения аллергологии 
радуют Маша и Медведь, 
герои «Смешариков»  
и пушкинского Лукоморья.

Оригами, квиллинг,  
куклы - это все развитие 
мелкой моторики, а значит, 
и улучшение работы  
нервной системы.

Ремонт до осени
Иван СОНИН

С первого апреля в ульяновской го-
родской поликлинике № 2 (ул. Карла 
Либкнехта, д. 17) начались основные 
ремонтные работы.

Прошлой осенью учреждение попало под 
пристальное внимание СМИ в связи со скан-
далом, раздутым на пустом месте. Людей 
пугали, что поликлинику закроют навсегда, 
а то и вовсе снесут. На что в минздраве 
обоснованно отвечали, что учреждение на-
ходится в аварийном состоянии и требует 
капитального ремонта. 

На календаре весна - старинное здание 
не снесено, в нем кипит работа. До 1 апре-
ля там шел демонтаж. Из здания убирали 
старые полы, сбивали штукатурку, местами 
ломали износившиеся за несколько десяти-
летий перегородки. Сейчас в поликлинике 
начался непосредственно ремонт. А работ 
предстоит провести очень много. 

По словам Раисы Барановой, главврача 
поликлиники № 1 имени Кирова, структур-
ным подразделением которого является 
данная поликлиника, ремонта требуют пере-
крытия, перегородки, балки, кровля. И даже 
фундамент здания, несмотря на то что он 
сложен из бутового камня, нужно приводить 
в норму. В общем, внутри больница должна 
быть полностью обновлена. 

Как обещают подрядчики, основной этап 
капитального ремонта должен завершиться к 
середине лета. После чего в здании начнутся 
отделочные работы и установка оборудова-
ния. Открыть же свои двери для пациентов 
это медучреждение должно осенью. Во вся-
ком случае, на вопрос губернатора, который 
осмотрел ход ремонта в прошлую субботу, 
подрядчики ответили, что к отопительному 
сезону больница начнет работать. 

Всего на ремонт поликлиники заплани-
ровано потратить порядка 32 миллионов 
рублей. Половина этой суммы, 15 миллионов 
рублей, на сегодняшний день уже выделена. 
Оставшиеся средства, по словам замести-
теля губернатора - министра здравоохра-
нения и социального развития Ульяновской 
области Павла Дегтяря, будут перечислены 
после внесения изменений в бюджет ре-
гиона. Так что о том, что средства на ремонт 
будут выделены в полной мере, можно не 
беспокоиться. 

После того как поликлиника снова за-
работает, схема работы с пациентами в 
ней должна будет немного поменяться. Как 
рассказала Раиса Баранова, работать здесь 
будут в первую очередь участковые тера-
певты. Кроме них прием будут вести и узкие 
специалисты, но приходить они сюда будут 
только по определенному графику. 

Что же касается ремонта, глава региона 
потребовал, чтобы в нормальное состояние 
была приведена не только сама поликли-
ника, но и ее внутренний дворик, а также 
прилегающая к медучреждению часть улицы 
Железной Дивизии. По словам главы адми-
нистрации Ульяновска Сергея Панчина, в 
ближайшее время проект такого обновления 
будет составлен. 
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На днях состоится закладка первого камня ФОКа «Орион» в  Заволжском районе, в который войдут   ►
два бассейна, атлетический и большой универсальный спортивный залы, зал для фитнеса. 

Лада БЕЛОЗЕРОВА 

В Хабаровске отшумели хоккейные 
страсти - завершился чемпионат мира. В 
финале в который раз сошлись сборные 
России и Швеции. Золотые медали в фан-
тастическом, драматичном  матче со сче-
том 5:3 выиграла сборная России, забив 
за последние шесть минут четыре гола! 

Защитник  «Волги»  Сергей Горчаков стал 
бронзовым призером в составе сборной 
Казахстана,  со счетом 8:6 переигравшей  
команду Финляндии.

А у нас свои хоккейные радости. В «Волга-
Спорт-Арене» продолжаются хоккейные 
бои - на любой вкус, проходят разнообраз-
ные мероприятия с участием игроков 
«Волги».

К примеру, прошел очеред-
ной урок физкультуры на льду. 
На сей раз в «Волга-Спорт-Арену» 
приехали учащиеся школ Старо-
майнского района. Программу урока 
разработали тренеры-инструкторы Ледового 
дворца совместно с федерацией хоккея с мя-
чом Ульяновской области. Во время катания 
на коньках школьники осваивают элементы, 
развивающие координацию, маневренность, 
технику разворота, выполняют обучающие  

 

игровые упражнения из хоккея с мячом (мно-
гие ребята впервые пробуют кататься спиной 
вперед). Занятия - это и различные эстафеты, 
и конкурсы, и экскурсии по Ледовому дворцу, 
и, конечно, общение с игроками ХК «Волга».

Урок физкультуры на льду прошел в шестой 
раз. В «Волга-Спорт-Арене» уже побывали 
школьники Ульяновского, Карсунского, 
Чердаклинского районов, Новоульяновска и 
Ульяновска. Урок для мальчишек и девчонок 
из Старомайнского района провели: руко-
водитель региональной федерации хоккея с 
мячом Сергей Осипов, молодые игроки «Вол-
ги», победители и призеры чемпионатов мира 
и России среди юношей Александр Слугин, 
Эмиль Бихузин, Никита Симиргин, Владислав 
Кузнецов, Александр Степанов, Артем Гаре-
ев, Илья Борисов и Денис Новиков. Занятия 
вызвали у ребят большой интерес, и все без 

исключения мечтают побывать в Ле-
довом дворце еще не раз.

Прошел в Ледовом дворце пер-
вый областной турнир по хоккею с мячом 
среди вузов. Идея о его проведении появи-
лась год назад, когда команда Ульяновского 
госуниверситета, в котором учится целая 
группа наших хоккеистов, приняла участие 
во всероссийском турнире в Красноярске 
(ульяновская команда тогда заняла второе 
место). В первом областном турнире приня-
ли участие команды УлГУ, технического уни-
верситета, сельскохозяйственной академии, 
высшего авиационного училища граждан-
ской авиации, Димитровградского филиала 
Московского госуниверситета технологий и 
управления. Допустили к турниру и невузов-

скую команду - из физкультурно-спортивного 
техникума олимпийского резерва, ведь там 
обучаются Кузнецов, Степанов, Гареев, Си-
миргин. Так что для этих и других молодых 
хоккеистов «Волги» после завершения чем-
пионата России сезон еще не закончен.

Победителями стали студенты УлГУ, на 
втором месте - техникум олимпийского 
резерва, на третьем - сельхозакадемия. 
Планируется, что в августе в нашем регионе 
пройдет еще один студенческий турнир - уже 
всероссийского масштаба.

С 9 по 11 апреля в Ледовом дворце прой-
дет первенство России среди ветеранов. На 
лед выйдут ведущие хоккеисты 80-90-х. В 
составе «Волги» к турниру готовятся Дмит-
рий Маланин, Сергей Евдокимов, Рамис 
Хабибуллин.

...А в это время защитник Павел Якушев 
и полузащитник Алексей Кичеев завершили 
выступление в «Волге» и покинули рас-
положение команды. У 35-летнего Якушева 
закончился срок контракта. В нынешнем 
чемпионате страны воспитанник кемеров-
ского хоккея провел за «Волгу» 30 матчей. У 
23-летнего Кичеева (провел в сезоне 32 мат-
ча) завершился срок арендного договора, 
он отправился в расположение казанского 
«Динамо». Руководство ХК «Волга» поблаго-
дарило хоккеистов и пожелало им успехов в 
дальнейшей карьере.

Хоккею все возрасты покорны
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Данила НОЗДРЯКОВ, 
Наталия ЧУМАЧЕНКО 

Во Всемирный день 
здоровья, 7 апреля, в 
регионе завершился 
фестиваль здорового 
образа жизни. 

Площадка здоровья - 
весь регион 

Он стартовал в День юмора в Ди-
митровграде. В этот день во второй 
по величине город региона прибыл 
агитпоезд «За здоровый образ 
жизни и здоровую, счастливую 
семью». Всего же в течение недели 
по всей области прошло почти 600 
профилактических, спортивно-
оздоровительных и культурно-
образовательных мероприятий.

С фестивалем совпало награж-
дение победителей суперфина-
ла всероссийского чемпионата 
Школьной баскетбольной лиги 
«КЭС-Баскет», прошедшего уже 
в восьмой раз. В соревновании 
приняли участие более 15 тысяч 
школ из 62 регионов страны. Побе-
дителями стали команды из Твер-
ской и Красноярской областей. 
В торжественной церемонии на-

граждения, прошедшей в «Волга-
Спорт-Арене», приняли участие 
руководитель Администрации 
президента Сергей Иванов, полно-
мочный представитель президента 
в ПФО Михаил Бабич и губернатор 
Сергей Морозов.

- Большинство школьников никог-
да не станут профессиональными 
баскетболистами, но я уверен, 
что они станут хорошими друзья-
ми спорта и научатся работать в  
команде, - отметил Сергей Иванов.

В этот день на территории Ле-
дового дворца было открыто не-
сколько спортивных площадок, где 
можно было поиграть в стритбол 
и принять участие в турнире по 
кроссфиту. 

- Фестиваль станет еще одним 
важным шагом в превращении 
нашего региона в территорию 

здоровья. Искренне верю, что этот 
проект будет жить долгой жизнью, 
- сказал глава региона.

на старт, внимание, 
марш!

В субботу на площади Ленина 
стартовала акция «Беги за мной, 
Ульяновск!», которая открыла ве-
сенний сезон бега. «НГ » не оста-
лась в стороне, поскольку мы 
за активный и здоровый образ 
жизни. 

- Люди участвуют в нашей акции 
для того, чтобы получить заряд 
энергии, оптимизма, - рассказала 
руководитель проекта «Беги за 
мной, Ульяновск!» Яна Головкина. 
- Проект реализуется с 2012 года. 
За это время более 4 тысяч чело-
век приняли участие в массовых 
зарядках, во Всероссийском дне 
бега. На достигнутом не хотим 
останавливаться, планов очень 
много! 

Участников, по самым скромным 
подсчетам, собралось более двух 
тысяч: школьники, родители, сту-
денты, преподаватели, работники 
предприятий, госслужащие. Все 
хотели попробовать свои силы.

- Вообще здесь круто! Мы при-
шли сюда вместе с одногруппни-
ками, и нам все нравится: много 
народу, хорошая музыка, заводной 
ведущий, - отметила студентка 
первого курса медицинского кол-
леджа Гузель Таирова.

Сначала участники потанцевали 
под зажигательные мелодии. По-
том хорошенько размяли мышцы 
перед забегом на фитнес-зарядке 

с дзюдоистом Ильмиром Рахи-
мовым. 

После тщательной подготовки 
организма к забегу был дан старт 
на дистанции от памятника Ленину 
до памятника Богдану Хитрово. 
Сотни людей дружно устремились 
вперед в надежде на победу. Спу-
стя несколько минут определился 
лидер, который в итоге и выиграл 
забег. 

- Если честно, я хотел просто 

поучаствовать и никак не думал 
о победе. Однако стал первым, 
что очень приятно, - сказал сту-
дент УГСХА Дмитрий Панфутов. 
- Я спортсмен-лыжник и недавно 
приехал с соревнований. Эти не-
сколько сотен метров дались мне 
легко, потому что я тренируюсь 
практически каждый день и веду 
здоровый образ жизни, чего желаю 
и остальным. 

В младшей группе первой к 
финишу пришла учащаяся линг-
вистической гимназии Виктория 
Пагова.

Решено, что акция станет тра-
диционной и в следующем году 
порадует участников более насы-
щенной спортивной программой и 
массовостью. 

Здорово 
живем!

Акция «Беги за мной, 
Ульяновск!» открыла 
весенний сезон бега.
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Овен 
Ваши попытки разобраться в своих де-
лах и сделать хоть что-то необходимое 

не принесут результата. Происходящие вокруг 
события начнут приобретать негативный оттенок. 
Вам необходимо спокойно отследить и понять 
смысл творящегося вокруг.

Телец 
Вы будете на высоте, поэтому нужно ис-
пользовать каждый день по максимуму. 

Вы сможете привести в порядок все накопившие-
ся дела и разрешить разногласия в личной жизни. 
Ваши советы окажутся ценными для окружающих, 
и каждый захочет получить их. 

Близнецы 
Вы столкнетесь с различного рода ис-
пытаниями,  и это способно повлечь 

за собой негативные последствия, которые от-
разятся в первую очередь на финансовой сфере 
вашей жизни. Поэтому постарайтесь сейчас не 
совершать опрометчивых поступков. 

Рак 
Вы склонны слишком драматизировать 
происходящие вокруг вас события. Ваше 

полное погружение в мир проблем не позволяет 
вам адекватно реагировать на события вокруг. 
Вас ожидают серьезные перемены, но влиять на 
них вы не сможете по своей воле.

Лев 
Вам предстоит сейчас расплачиваться 
за свои прошлые поступки и неправиль-

ные решения. Чтобы не усугубить положение, 
постарайтесь не предпринимать активных дей-
ствий и ни во что не вмешиваться. Иначе только 
ухудшите будущее развитие дел.

Дева 
Вы будете очень активны на этой неде-
ле. Это хорошее время для построения 

долгосрочных планов и начала их реализации. 
Удача благоволит вам, и все будет правильно 
складываться при должном упорстве. Возможны 
материальные поступления.

Весы 
Вы получите мощный заряд энергии, и 
это позволит вам быть на коне в любых 

ситуациях. У вас наметится четкий план дей-
ствий, а обостренная интуиция поможет понять, 
кто именно ваш друг. Пора разобраться во взаи-
моотношениях с  близкими.

Скорпион 
Наконец-то вы убедитесь в том, что 
вокруг вас действительно верные дру-

зья, готовые в любой ситуации помочь. Стоит 
расслабиться, так как все будет решаться само 
собой. А если возникнут сложности, то вам даже 
не придется прилагать усилия.

Стрелец 
В вашей личной жизни наступает при-
ятный период. Буквально все в близком 

человеке будет радовать. На работе придется 
больше времени уделить делам и поручениям 
начальства. Однако это продлится не вечно и на-
ступит период безмятежности.

Козерог 
Вас ждет внутренняя борьба, вы будете 
разрываться между желанием успоко-

иться и отдохнуть и необходимостью развивать-
ся, двигаться вперед и достигать поставленных 
перед собой целей. Вам необходимо проявить 
решимость и действовать в согласии с собой.

Водолей 
Звезды не советуют вам стремиться 
влиять на мир и навязывать окружаю-

щим свою волю. Давно задуманное пойдет вам 
прямо в руки, важно только ничего и никого не 
спугнуть своей напористостью. Решение серьез-
ных проблем лучше отложить.

Рыбы 
В эти дни могут разрешиться давние 
разногласия и возникнет гармония в 

отношениях. Если вы еще одиноки, то вероятно, 
что познакомитесь с очень приятным человеком. 
Такое знакомство будет иметь перспективу, осо-
бенно если случится в выходные дни.

Астрологический прогноз  
с 8 по 14 апреля

Отдохни

Какой предстает война перед глазами современных прозаиков? О них пойдет разговор   ►
на очередном заседании клуба «Литературные четверги» 23 апреля во Дворце книги. 

Викторина  
«Холостяк»
1. Фургон какой марки 
раскрашивали девушки 
вместе с Тимуром?
а) Фольксваген;
б) Битл;
в) Ситроен.
2. Под каким лозунгом 
прошло свидание Тимура 
с пятью участницами? 
а) All we need is DRUGS;
б) All we need is LOVE;
в )  A l l  w e  n e e d  i s 
ROCK’N’ROLL.
3. Чем одна из девушек 
напугала всех осталь-
ных? 
а) Своей истерикой;
б) Рассказом о своих сверх-
способностях;
в) Своим странным пове-
дением.
4. Перед чем молился 
Тимур? 
а) Перед тем, как прыгнуть 
в пропасть;
б) Перед тем, как поцело-
вать девушку;
в) Перед тем, как перебе-
жать оживленное шоссе.

Предлагаем вам сканворд от «НГ»  и призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему – приз от редак-
ции «НГ» и телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 26 апреля (по штемпелю). 

конкурс «НГ» +

КНижНый Клуб

Что вы читаете?
Геннадий Антонцев,  
депутат Законодательного  
собрания области

В десятом классе вместо подготовки к 
выпускным экзаменам по биологии осво-
ил четырехтомник Эрнеста Хемингуэя. 
Потом перечитывал его многократно. 
Повесть «Старик и море» впервые прочел 
на уроке литературы и просто «выпал» из 
этого урока, такое испытал потрясение, 
это была такая пуля в мозг. Прочитал 
всего Уильяма Шекспира, точнее, все, 

что можно было найти в библиотеке Харьковского авиационного 
института. После просмотра фильма «Ромео и Джульетта» побе-
жал в библиотеку, а мне говорят, что надо было с утра приходить, а 
теперь восемнадцатым в очереди будете. 

С юности и до сей поры перечитываю шедевры фантастики по-
трясающих братьев Стругацких, особенно «Понедельник начина-
ется в субботу» и «Град обреченный».

Читал поэзию Вадима Шефнера, человека, благодаря стихам 
которого я полюбил Петербург, ни разу не побывав в нем, а когда 
приехал в Питер, понял, что Шефнер меня не обманул. Любил очень 
стихи Александра Блока, Алексея Кольцова, Николая Заболоцкого, 
Эдуарда Асадова. 

Сегодня много читаю специальной литературы - философские 
вещи, которые касаются поведения, смыслов, отношений. По-
скольку я увлекаюсь бегом, в последнее время буквально за ночь 
прочел Харуки Мураками «О чем я говорю, когда говорю о беге», по 
словам автора, это собрание зарисовок о беге, но никак не секре-
тов здорового образа жизни. Прочитал книгу известного стайера 
Гордона Пири «Бегать быстро и без травм» про основные законы 
бега. Сейчас читаю «Атлант расправил плечи» американской писа-
тельницы и философа Айн Рэнд, давно не встречал такого слога, 
даже не чувствуется, что ее написала нерусский автор. 

Мне интересна публицистика Михаила Веллера, у которого я в 
Москве брал интервью, - зачитывался его книгами «Кассандра» и 
«Великий последний шанс». Современная литература не цепляет, 
не запоминается так, как запоминаются вещи классические. Вот 
недавно с удовольствием перечитал «Героя нашего времени» Ми-
хаила Лермонтова...
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Спектакли
концерты

Афиша

10 апреля в музее «Почтовое дело Симбирска-Ульяновска» откроется выставка,   ►
посвященная 70-летию Победы в Великой Отечественной войне «О боях-пожарищах, о друзьях-товарищах...».

Ульяновский областной  
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвная сцена

8 апреля, 18.00 
- Ж.-Б. Мольер «скупой» (комедия).

9 апреля, 18.00 
- А. Толстой «царь Федор Иоаннович»  
(драма).

10 апреля, 18.00 
- М. МакДонах «Калека с острова Инишмаан».

12 апреля, 17.00 
- Н. Саймон «солнечные мальчики» (комедия).

14 апреля, 13.00 
- А. Усачев «азбука хорошего поведения» 
(интерактивный спектакль).

Малая сцена

8 апреля, 18.00 
- А. Дударев «не покидай меня...».

Димитровградский драмтеатр 
имени А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74, тел. 8 (84235) 2-68-33)

10 апреля, 18.00 
- Э. Филиппо «Полмиллиона за жену».

11 апреля, 17.00 
- Е. Ерпылева «Дон Жуан в масштабе тыла». 

12 апреля, 11.00 
- С. Белов «Золотое яйцо» (сказка). 

12 апреля, 17.00 
- А. Иванов «Одуванчики» (комедия).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

12 апреля, 17.00 
- Ж.-Б. Мольер «Тартюф» (комедия).

Театр-студия Enfant-Terrible
 (г. Ульяновск, ул. Минаева, 6, тел. 8-917-611-22-93)

11 апреля, 17.00 
- Н. Лесков «леди Макбет Мценского уезда».
12 апреля, 17.00 
- Доктор Хьюз «слон Хортон».

Ульяновский театр  
юного зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

8 апреля, 11.00, 13.30 
- «Как лопшо человеком стал».

Ульяновский областной театр 
кукол имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

11 апреля, 10.30, 13.00 
- «Маша и медведь».
12 апреля, 10.30, 13.00 
- «Как Колобок ума-разума набирался».

Помню, как в памятный вечер
Падал платочек твой с плеч,
Как провожала и обещала
Синий платочек сберечь.

И пусть со мной
Нет сегодня любимой, родной,
Знаю: с любовью ты к изголовью
Прячешь платок дорогой.

Письма твои получая,
Слышу я голос живой,
И между строчек синий платочек
Снова встает предо мной.

И часто в бой
Провожает меня образ твой.
Чувствую рядом: любящим взглядом
Ты постоянно со мной.

Сколько заветных платочков
Носим в шинелях с собой...
Нежные речи, девичьи плечи
Помним в страде боевой.

За них, родных,
Желанных, любимых таких
Строчит пулеметчик за синий платочек,
Что был на плечах дорогих!

Синий платочек

Программа «Песня - душа  
народа» идет на ульяновском радио  
по вторникам в 7.45. А какие народные 
песни вы считаете своими любимыми? Что 
интересного можете рассказать о них? Ждем 
ваших писем: 432017, Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 или на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru
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Мы продолжаем региональный медиапро-
ект «НГ» и радио ГТРК «Волга» - «Песня душа 
народа». Сегодня в рубрике «Народный хит» 
вспоминаем одну из самых любимых песен 
военных лет «Синий платочек».

И говоря о ней, невозможно не вспомнить о 
замечательном человеке, народной артистке 
России Лие Ефимовне Радиной, более сорока 
лет служившей в Ульяновском драмтеатре. Во 
время Великой Отечественной войны она в со-
ставе фронтового театра «Ястребок», которым 
руководил композитор Василий Соловьев-
Седой, выступала перед бойцами. Пела «Синий 
платочек». Спустя несколько десятилетий на 
концерте ко Дню Победы в Ульяновске к Ради-
ной подошел ветеран и со слезами на глазах 
сказал: «А я вас помню, вы приезжали к нам на 
фронт и пели эту песню»...

Актриса часто вспоминала одну историю: 
«Калининский фронт. 4 часа утра. Покосив-
шаяся изба. Два огарка свечи. Солдаты в белых 
маскировочных халатах с автоматами на груди. 
Сразу после концерта идут в наступление. Мы 
в вечерних туалетах даем концерт. И вот, когда 
я закончила петь «Синий платочек», ко мне из 
первого ряда подошел парень, взял за плечи 
и сказал: «Иду в бой за синий платочек». И ни-
чего дороже за 50 лет моей творческой жизни 
не было, потому что я поняла, как нужна была 
солдату моя песня. Они ушли, нас спрятали 
в блиндаж. Земля ходила ходуном... Вдруг 
влетает девчонка: «Товарищи артисты, вы что 
приуныли, наши-то две деревни у немцев взя-
ли!». Вот как нужна была песня продрогшему, 
невыспавшемуся солдату, каждую минуту смо-
трящему в глаза смерти. А того парня убили, и 
когда мы пошли прощаться с ним, только тогда 
я его рассмотрела - светлые вьющиеся волосы, 
совершенно юное лицо, упрямый подбородок и 
навеки закрытые глаза»…

Необычная судьба у этой песни: она родилась 
дважды. Довоенный 1939 год. Спасаясь от фа-
шистской неволи, в Советский Союз приехали 
участники популярного польского коллектива 
«Голубой джаз». Выступали они и в Москве, в 
саду «Эрмитаж». На одном из концертов по-
бывал поэт Яков Галицкий. Среди мелодий- 
импровизаций композитора и пианиста Ежи Пе-

терсбургского одна ему особенно понравилась. 
И прямо во время концерта он написал к ней 
текст: «Синенький скромный платочек падал с 
опущенных плеч…». Через несколько дней со-
стоялась премьера песни в исполнении «Голу-
бого джаза». Потом ее включили в свой репер-
туар многие известные певцы - Вадим Козин, 
Лидия Русланова, Изабелла Юрьева. Песенку 
подхватили различные оркестры, она зазвучала 
на танцплощадках, где под нее в модном тогда 
вальсе кружились пары, и стала одной из самых 
популярных в предвоенную пору.

Началась война. И с «Синим платочком», как 
и с другими песнями, произошла неожиданная 
метаморфоза: мирные мелодии и тексты об-
рели как бы второй смысл, зазвучали как напо-
минание о той мирной жизни, за возвращение 
которой солдаты воевали и жертвовали жизнью 
собственной. 

Самую широкую известность в годы войны 
получил фронтовой вариант «Синего платоч-
ка», первой исполнительницей которого стала 
замечательная Клавдия Шульженко. В 1942 
году она выступала на Волховском фронте в 
гвардейской части генерала Гагена на леген-
дарной Дороге жизни через Ладожское озеро. 
Отчет о концерте должен был написать лей-
тенант, сотрудник газеты Волховского фронта 
«В решающий бой» Михаил Максимов. Они 
познакомились, и, узнав, что лейтенант пишет 
стихи, Шульженко попросила написать новый 
текст «Синего платочка», сказав, что нужны 
слова, которые созвучны времени. Максимов 
взял за основу уже известный текст Галицкого, 
но его стихи заканчивались словами: «Строчит 
пулеметчик за синий платочек, что был на пле-
чах дорогих». 

В книге «Когда вы спросите меня» Шульженко 
вспоминала, что граммофонная запись «Пла-
точка» делалась зимой 1943 года в неотаплива-
емом здании студии. Оператор Галя Журавлева 
положила на станок восковой диск - и запись 
пошла. Артистка пела, а Галя вспоминала про-
воды своего мужа, который оставил ее с ма-
леньким сынишкой на руках, и не замечала, что 
ее слезы падают на воск и растапливают его. 
Запись оказалась негодной, но таким «браком» 
Шульженко гордилась всю жизнь...

 Песня прошла тяжелейшую войну вместе с 
солдатами. Летчики на фюзеляжах самолетов, 
танкисты на броне своих машин, артиллеристы 
на орудийных стволах писали: «За синий плато-
чек!». Песня помогала воевать и побеждать!

БЗЛМ 
(пл. 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

8 апреля, 18.00 
- цирк «Динамика».

9 апреля, 14.00 
-  « Р у с л а н  и  Л ю д м и л а » 
(литературно-музыкальная 
к о м п о з и ц и я  п о  п р о и з -
ведениям А.С. Пушкина и  
М.И. Глинки, УГАСО). 

14 апреля, 19.00 
- концерт группы «Чайф».

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13,  
тел. 44-11-56)

12 апреля, 14.00 
- Пасхальный благовест.

14 апреля, 18.00 
- премьера спектакля народ-
ного коллектива театра моды 
Tempesta Infiniti «Обыкновен-
ный кошмар».

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06)

11 апреля, 17.00 
- «STABAT MATER» ПЕРГО-
ЛЕЗИ (камерный ансамбль 
филармонии).

12 апреля, 12.00 
- « Если хочешь быть здоров» 
(музыкально-познавательная 
программа). 

12 апреля, 17.00 
- орган: музыка космоса (Бах 
«Органная месса»).

14 апреля, 18.30 
-  «Божественная Мария 
К а л л а с »  ( м у з ы к а л ь н о -
художественная элегия памя-
ти великой певицы). Проект 
«Вечерний Симбирск». 

ДК им. 1 Мая
(ул. Ленинградская, 4,  
тел. 53-85-02). 

13 апреля, 18.00 
- спектакль «Волшебная 
история». 

Центр татарской 
культуры
(пр-т Нариманова, 25,  
тел. 46-20-95). 

11 апреля, 11.00 
- II областной форум татар-
ских поэтов и писателей 
«Люди пера» («Каурый калэм 
эзеннэн»).

Идем в кино!
8 апреля в 19.30 в «Синема Парке» в ТРЦ «АкваМолл» со-
стоится эксклюзивный премьерный показ культового фильма 
«Форсаж-7» на день раньше национальной премьеры. «На-
родная газета» и «Синема Парк» приглашают своих читателей 
в кино. Главное - первым ответить правильно на вопрос 
викторины. 

В какой части франшизы «Форсаж» не снимался Вин 
Дизель?

А) Во второй;
Б) В шестой;
В) В третьей и четвертой.

Ждем ваших звонков 8 апреля с 14.00 до 15.00  
по тел. 30-17-00.
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НародНый 
аНекдот

Терять лишний вес не так уж и 
трудно, но я всегда опять нахожу 
его в холодильнике.

Кулинарный рецепт. Мясо по-
английски.

Прийти в гости. Взять мясо и 
уйти не прощаясь.

Самое трудное по утрам - это 
не уснуть после того, как выклю-
чишь будильник.

Смотрю мультик «Маша и мед-
ведь» и не понимаю, как родите-
ли могли оставить это животное 
с медведем?

- Скажите, это правда, что мне 
выпала такая честь - меня будет 
оперировать сам профессор?

- Да, пару раз в год он берет 
в руки скальпель, чтобы про-
верить, помнит ли он еще хоть 
что-нибудь.

К большому сожалению, ас-
фальт на дорогах тает раньше, 
чем снег.

Работать с детьми легко: про-
сто дайте им понять, что вы еще 
более опасный и непредсказуе-
мый психопат, чем они. 

- Где находится Таджикистан?
- Государство или его насе-

ление?

 
- Ты знаешь, что Вася стал 

владельцем недвижимости? 
- Знаю, он мне тоже пожа-

ловался, что ночью с машины 
колеса сняли.

Сегодня ночью ко мне в дом за-
лез вор… Искал деньги… Я встал 
и искал с ним… договорились: 
если найдем - поделимся.

Сидят в театре муж и жена.
Муж: «Вон там, в партере, ви-

дишь - любовница зама и любов-
ница коммерческого директора, 
а вон там моя...». 

Жена: «Ну наша-то лучше 
всех!». 

Один фотограф, будучи при-
глашенным на вечеринку, при-
хватил несколько своих снимков, 
дабы при случае показать их 
гостям. Хозяйка, увидев снимки, 
воскликнула: 

- Какие восхитительные фото-
графии! У вас, видимо, очень 
дорогой фотоаппарат!

Фотограф на это ничего ей не 
ответил, но, прощаясь, в конце 
вечера сказал: 

- Спасибо, ужин был приготов-
лен великолепно! У вас, навер-
ное, очень хорошие кастрюли! 

Он ехал 35 лет 
Игорь УЛИТИН

Впервые за 35 лет 
существования группы 
«ДДТ» состоялся ее 
концерт в Ульяновске. 
Корреспонденту «НГ» 
удалось пообщаться с 
бессменным лидером 
группы Юрием 
Шевчуком. 

П о й -
м а т ь  Ю р и я 
Ю л и а н о в и ч а 
было невероятно 
сложно, пресс-
к о н ф е р е н ц и й 
ульяновским жур-
налистам артист не 
давал и тем более 
отказался от боль-
ших интервью. Так что 
общаться с ним при-
шлось, надеясь на жур-
налистскую удачу и не 
без профессиональной 
хватки. Разговор был с 
перерывами: сначала 

по приезде в наш город - на крыль-
це гостиницы, а потом на выходе 
из концертного зала. 

- Как вам первое выступление 
в Ульяновске, как зал?
- Выступали первый раз, поэтому 

немного волновались. Может быть, 
получилось не все, что хоте-

лось бы. А зал 
неплохой. 

О с о б е н н о 
в  п л а н е 
звука. Я 

в е д ь 
во вре-

мя репе-
тиций бе-

гаю по залу, 
слушаю, как все 

звучит. Звучало хо-
рошо. 

- Почему так долго к 
нам ехали?

- Потому что нас… 
не пускали, что ли, 
почему-то. 
- Говорят, что в 
прошлом году 
вас тоже куда-
то не пускали?

- Бывает, но 
э т о  з а в и с и т 
о т  м е с т н ы х 

начальников. 
Просто у кого-то 
в фаворе другие 
артисты. Тенден-

ции такой нет. К вам мы приехали 
из Самары, были в Уфе, где роди-
лась группа «ДДТ», были в Казани. 
Проехали Белоруссию. Башкирию 
всю с гитарой недавно проехал. 

- Среди ульяновских фанатов 
есть такая байка, что в 1990-е 
вас вроде бы звали, но вы так 
и не доехали до Ульяновска?
- Вы верно сказали, байка. Хотя 

мы пару раз сюда стремились, ког-
да у нас проходили туры, но как-то 
не получалось. Но самое главное, 
что мы все-таки приехали. Группа 
у нас сейчас молодая, ну а я Кощей 
Бессмертный, - шутит музыкант. - 
Вовсю пою и играю. 

- А по городу в итоге успели 
погулять?
- Нет, погулять не успел. Но я 

видел ваши перспективы - они 
грандиозны. 

- Как вы относитесь к отмене 
концертов Андрея Макаре-
вича?
- Я думаю, что это абсолютно 

неправильно. Тут можно сказать 
словами самого Макара: «Каждый 
имеет право на то, что слева, и то, 
что справа». За мнение человека 
его так наказывать и судить - это 

неправильно. Можно не соглашать-
ся с тем или иным мнением, но за-
чем человека мордовать?

- У вас песни для взрослого 
контингента и для молодежи. 
Не было желания написать 
что-то детское?
- Детское… не знаю. Мы выступа-

ем перед детьми - на благотвори-
тельных концертах. Часто выступаем. 
Даже был концерт перед глухонемы-
ми детьми. Мы ставили басовые ко-
лонки, и дети чувствовали вибрацию. 
Даже подпевали наши песни. 

- Как скоро можно вас ждать в 
Ульяновске снова?
- Мы выпускаем новые программы 

примерно каждые два года и с одной 
программой два раза в один город 
не приезжаем. Так что зовите. 

- В Ульяновске вы не спели 
«Что такое осень?». Это с чем-
то связано?
- Вы не попросили, вот я и не 

спел, - смущенно ответил музы-
кант. - У меня она даже как-то из 
головы вылетела. А давайте сейчас 
ее споем, - предложил Шевчук и 
сам затянул песню, которую тут же 
подхватили фанаты. 

Мы выпускаем новые 
программы примерно 
каждые два года.

Группа у нас сейчас 
молодая, ну а я Кощей 
Бессмертный.

Фото Павла ШАЛАГИНА

Забытый город
Помнишь - вот на этой 
улице стоял красивый 
старый особняк? А в этом 
сквере - скульптура, возле 
которой мы так любили 
фотографироваться? 
А в том переулочке 
мы непременно 
останавливались возле 
дома с потрясающими 
ажурными наличниками?..

Ульяновцы - те, кто постарше, 
часто ведут такие разговоры, гуляя 
по улицам города. Время не по-
вернуть вспять. Дома и памятники, 
когда-то радовавшие глаз, уходят с 
лица земли, уступая место новым 
зданиям. Молодежь любит совре-
менный, изменившийся Ульяновск. 
Но так хочется вспомнить прошлое 
и показать им забытый город. Ка-
ким он был? Что осталось в памяти 
и в семейных альбомах? 

Предлагаем всем, кто неравно-

душен к истории родного города, 
принять участие в конкурсе, подска-
занном, кстати, нашими читателями. 
Мы назвали его «Забытый город». 
Может, у вас сохранились фото-
графии зданий, улиц и памятников, 
которых уже нет. Пришлите снимки в 
редакцию, поделитесь воспомина-
ниями о старом Ульяновске. Авторы 
самых интересных писем и фотогра-
фий получат призы от «НГ».

А сегодня предлагаем вам 
вспомнить про старый железнодо-
рожный вокзал. Железнодорожное 
движение к Симбирску было откры-
то 28 декабря 1898 года. На этом 
месте было построено кирпичное 
одноэтажное здание вокзала. В 
послевоенные годы для города, 
ставшего вновь областным, по 
проекту московского архитектора 
М.А. Готлиба (он спроектировал 
также ж/д вокзалы в Кирове, Ниж-
нем Новгороде), построили новое 
здание вокзала. Строительство 
началось в мае 1951 года, а в 
конце 1952-го вокзал был принят 
в эксплуатацию. Это было первое 
значительное сооружение после-
военного Ульяновска, построенное 

с размахом сталинской эпохи, на-
стоящие ворота города. Централь-
ная часть его - башня со шпилем, 
увенчанным красной звездой в 
обрамлении серебряных снопов, 
перевитых лентами, - достигает 38 
метров, а сам шпиль - 11 метров со 
звездой-наконечником. Вокзал с 
богатой лепниной, росписью стен 
и мозаикой казался в то бедное 
время настоящим дворцом. 

Шесть десятилетий назад это 
было самое высокое здание в 
городе. Старый вокзал, давно 
закрытый для пассажиров (в нем 
расположены различные желез-
нодорожные конторы), и сегодня 
смотрится величаво. Теперь это 
архитектурная достопримечатель-
ность города, но все ли ульяновцы 
видели эту достопримечатель-
ность? Кстати, здание лишилось 
парочки элементов «декора». В 
нишах у центрального входа стояли 
две скульптуры - мужчина и жен-
щина, явно рабоче-крестьянского 
происхождения, такие типично 
советские люди тех лет. Кому по-
мешали? Теперь ниши пустуют. 
Остались только фотографии... 

Ждем ваших писем по адресу: 
432017, Ульяновск, ул. Пуш-
кинская, 11 или на электронную 
почту: glavrednarod@mail.ru

коНкурс
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Уровень коррупции вырос в Павловском и Старокулаткинском районах и упал в Радищевском   ►
и Новоспасском. Данные озвучил уполномоченный по противодействию коррупции в регионе.

Что посеем?

НочНая смеНа 
Как мы уже писали, первыми районами, 

где начали удобрять озимые, что неудиви-
тельно, стали южные. На середину прошлой 
недели лидером по этому показателю был 
Новоспасский район, где удобрили уже 
более 3,5 тысячи гектаров. Хотя в то же 
время и северный Цильнинский район тоже 
сейчас идет в передовиках - там удобрения 
внесли на 2,8 тысячи гектаров. В целом 
такие работы начались уже в 14 районах 
области. Что касается остальных семи, по 
словам главы регионального аграрного 
ведомства Александра Чепухина, еще не со 
всех полей сошел снег. 

- Даже в пределах одного хозяйства одно 
поле может быть уже голым, а значит, при-
годным для внесения удобрений. А другое 
еще полностью завалено снегом, - отметил 
министр. 

К тому же многое зависит еще и от техни-
ческого оснащения того или иного хозяйства. 
Больше повезло тем из аграриев, в чьем рас-
поряжении имеются самолеты, способные 

распылять удобрения с воздуха. Они могут 
работать днем и проводить необходимую 
работу быстро. Тем же, у кого в распоряже-
нии только тракторы, приходится потуже. 
Во-первых, объемы внесения удобрений в 
этом случае меньше. А во-вторых, работать 
приходится по ночам. Днем, несмотря на то, 
что оттепели не столь уж и сильные, земля от-
таивает и тракторы уже оставляют колеи. 

НужНо больше гречки
Тем временем подходит и время сева. К 

нему хозяйства области практически гото-
вы. Например, тракторов осталось подгото-
вить 4%, культиваторов - 2%, сеялок - 1%. 
Хуже дела обстоят с дизельным топливом 
- его заготовлено пока только 68% от по-
требности. Это мало радует еще потому, 
что солярка продолжает дорожать. 

- Еще недавно дизельное топливо стои-
ло 31 000 рублей за тонну, а сейчас уже  
34 000. Поэтому закупать топливо нужно 
уже сейчас, чтобы в будущем не потратить-
ся больше, - отметил Александр Чепухин. 

Что же в этом году предстоит засеять? По-
нятно, что в первую очередь зерновые - они 
уже зеленеют в виде озимых. Яровые тоже 
на подходе. Всего на зерновые приходится 
больше половины от всей площади, которые 
будут отданы под сев в этом году. На втором 
месте по площадям идет подсолнечник - под 
него с каждым годом выделяется все боль-
ше полей. Объясняют увеличение площадей 
подсолнуха в том числе и тем, что в этом 
году ульяновские аграрии смогут сдавать 
его на местные заводы. Один, который в Но-

вомалыклинском районе, уже открыт, второй 
- в Димитровграде - ждет запуск. 

Планируют в этом году засеять больше и 
других культур - картофеля, овощей, а так-
же крупяных, в особенности гречки. Отда-
вать им большее предпочтение призывают 
не только в региональном минсельлесхозе, 
но и в федеральном. На картофель, овощи и 
крупу хозяйства смогут получить погектар-
ные субсидии гораздо большего размера, 
нежели на сев других культур. А именно -  
1 000 рублей на гектар. Такие меры в аграр-
ном ведомстве объясняют стремлением 
не допустить в будущем скачков цен на 
картофель, овощи и крупу, с чем пришлось 
столкнуться в конце прошлого года. 

ДеНьги Не урезают
Финансирования сельхозотрасли в этом 

году меньше не станет. Как подчеркнул ру-
ководитель минсельлесхоза, аграрное на-
правление стало единственным, на которое 
не были сокращены расходы. 

- Даже сравнивая с лесной отраслью - в 
ней тоже идет сокращение финансирова-
ния. В сельском хозяйстве такого нет, - от-
метил Александр Чепухин. 

Мало того, и министр, и губернатор 
в очередной раз подтвердили, что 100 
дополнительных миллионов рублей, 
которые планировали направить на под-
держку сельхозотрасли, из областного 
бюджета будет выделено. Вообще, по 
данным минсельлесхоза Ульяновской 
области, финансирование из региональ-
ной казны в 2015 году по сравнению с 
прошлым годом выросло на 25%. На 13% 
больше средств должно поступить и из 
бюджета федерального. В абсолютных 
цифрах это 814,7 миллиона этого года 
против 718,3 прошлого. 

Правда, несмотря на рост поддержки, 
аграриям не обойтись без кредитования. 
И в этом случае руководство региональ-
ного минсельлесхоза рекомендовало 
фермерам обратить внимание на мест-
ные банки, которые могут дать кредит 
даже тем, кому в нем отказали в банках 
федеральных. Такие прецеденты у нас в 
регионе уже имеются. 

Планируют в этом году  
засеять больше картофеля, 
овощей, а также крупяных 
культур,  
в особенности гречки.

Финансирование  
из региональной казны  
в 2015 году по сравнению  
с прошлым годом  
выросло на 25%.

Все В «зВезДНый», 
НиколаеВцы!

С таким призывом обратился к жителям 
своего муниципального образования глава 
Николаевского района Александр Ризаев. 

На прошлой неделе он провел совещание 
«Спортивный образ жизни - путь к здоровью 
и долголетию граждан».

Посещать новый ФОЦ, по его мнению, 
должны и стар и млад. А руководители мест-
ных предприятий в свою очередь должны 
быть лично заинтересованы в сохранении и 
преумножении здоровья своих работников.

- Производительность труда напрямую за-
висит от состояния здоровья и качества жиз-
ни, - отметил глава администрации района.

О режиме работы «Звездного» и о пре-
доставляемых услугах и способах посе-
щения жителям района рассказал Сер-
гей Инжуватов, директор физкультурно-
оздоровительного центра. В конце своего 
выступления он предложил руководителям 
предприятий подписать долгосрочные до-
говоры о посещении ФОЦа.

В ы с т у п и л  н а  с о в е щ а н и и  и  в р а ч -
невропатолог николаевской центральной 
районной больницы Юрий Мартынов. Он в 
доступной форме рассказал о пользе плава-
ния, отметив, что сам посещает бассейн.

ах, эти тучи В голубом…
Необычный подарок в преддверии Дня 
Победы сделали ветеранам войны и труда 
ребята из Павловского района. 

В торжественном зале отдела ЗАГС адми-
нистрации района они исполнили для них 
целый концерт - да такой, что зрители и не 
пытались прятать слез.

Открыли концерт стихотворные выступле-
ния, а сразу за ними - «Ребята» Елизаветы 
Курдяевой и «Ангел» Виктории Фокиной. 
Лирическое начало сменило ударное вы-
ступление Дениса Овечкина - он исполнил на 
аккордеоне «Катюшу». Валерия Шабаева и 
Валентина Кузина подарили ветеранам пес-
ню «Эта война», а кульминацией концерта 
стала песня «Тучи в голубом» в исполнении 
Оксаны Гафуровой.

Участников войны и тружеников тыла 
приветствовал и глава администрации 
Александр Вальков. Он вручил ветеранам 
Великой Отечественной войны свидетель-
ства о предоставлении социальной выплаты 
на улучшение жилищных условий, а также 
юбилейные медали.

С ответным словом от ветеранов высту-
пил Василий Чекашкин, председатель совета 
ветеранов войны и труда. Он поблагодарил 
всех за душевный концерт и за сохранение 
памяти о Великой Победе.

сВеркай, зВезДа губерНии!
На прошлой неделе в Николаевском районе 
состоялся отборочный тур областного 
фестиваля-конкурса «Звезда губернии» 
среди сотрудников органов власти и местного 
самоуправления Ульяновской области.

 В туре по южному кусту соревновались и 
демонстрировали свои творческие таланты 
служащие пяти районов. Они выступали в 
трех номинациях. Победители станут из-
вестны в ближайшее время.

В теННисе побежДает 
молоДежь!

В селе Кирюшкино Старокулаткинского 
района Ульяновской области завершился 32-й 
открытый областной традиционный турнир по 
настольному теннису.

Соревнования посвящены памяти Ками-
ля Хабушева, погибшего в 1983 году при 
выполнении интернационального долга в 
Афганистане.

В командном зачете выиграла команда 
Кузоватовского района. В личном зачете до 
15 лет лучшими оказались южане - Сабина 
Буделеева и Раиль Бикмятов из Старокулат-
кинского района. 

От освещения до энциклопедии
Андрей ТВОРОГОВ

Строительство дорог, уличное освещение 
и празднование 70-летия Победы - эти 
темы обсуждались на прошлой неделе в 
Радищевском районе на расширенном 
заседании общественной палаты, палаты 
справедливости и совета ветеранов войны, 
труда, Вооруженных сил и правоохрани-
тельных органов.

В районе создан оргкомитет по под-
готовке и проведению Дня Победы и 
сформирован план мероприятий. Началь-
ник управления социального развития 
администрации района Николай Филиппов  
проинформировал участников заседания  о 

работе, проводимой в районе, и рассказал 
о деятельности по улучшению социально-
экономических условий жизни ветеранов. 

Более подробно Николай Филиппов оста-
новился на мероприятиях по вручению вете-
ранам юбилейных медалей «70 лет Победы в 
Великой Отечественной войне 1941 - 1945 гг.» 
и проведению акции «Бессмертный полк». 
Председатель общественной палаты района 
Любовь Фирулина предложила обществен-
ным организациям принять участие в данных 
мероприятиях. А представители районного 
совета ветеранов заметили, что особое вни-
мание необходимо уделить благоустройству 
памятных мест и  воинских захоронений.

С дорогами и освещением ситуация 
пока не столь гладкая. Напомним, вопросы 

о  перспективах дорожного строительства 
в 2015 году и  выполнении работ по уста-
новке уличных осветительных приборов в 
муниципальном образовании  были выне-
сены на обсуждение по инициативе членов  
муниципальной палаты справедливости и 
общественного контроля. Преобразить до-
роги до конца этого года, скорее всего, не 
получится: не хватает средств. Зато полное 
ночное освещение появится в районном 
центре в течение нескольких месяцев.

После обсуждения проблем района мест-
ный краевед  Марина Качалина рассказала 
участникам  заседания о работе по подго-
товке материалов к изданию  исторической 
энциклопедии Радищевского края. Она 
будет закончена до конца года.
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Иван СОНИН

Аграрии готовятся к самому ответственному периоду 
сельскохозяйственного года - посевной кампании. Пришла пора 
выгонять технику на поля, удобрять землю, пахать и сеять.
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Иван СОНИН

У Радищевского РДК, не 
видевшего капремонта более 
30 лет, появилась надежда на 
вторую жизнь. Ситуацию со 
зданием на личном контроле 
держит глава региона Сергей 
Морозов.

Если подойти к РДК с парадного крыльца, 
может показаться, что оно выглядит вполне 
достойно. Во всяком случае, кирпичи из 
него не выпадают, а слегка потрепанная 
лестница кажется не такой уж и страшной. 
А когда слышишь доносящиеся изнутри 
голоса ансамблей «Добро» или «Золотая 
осень», так и вообще думаешь, что в ДК все 
в порядке. Ну не могут же музыканты репе-
тировать в разваливающемся здании!

Большие проБлемы
Однако когда смотришь на левую сторону 

Радищевского РДК, замечаешь, что в самом 
верху стены, прямо под крышей, зияют огром-
ные дыры, которые, по словам руководства 
РДК, ведут прямо в зрительный зал. Чуть ниже 
сквозных дыр в стене нет, но и там видно, что 
она осыпается. А в стене фойе Дома культуры 
«красуется» немаленькая трещина.

По словам директора РДК Александра 
Пискунова, так сильно разрушаться стена 
стала только в этом году - в начале весны. 
До этого же, несколько лет назад, она была 
отремонтирована. Причины такого состояния 
представители местной власти видят в не-
правильной конструкции водосточных труб, 
которые были проложены во время строи-

тельства внутри стен. Получилось эстетично, 
но непрактично. За 30 с лишним лет, прошед-
ших с момента постройки, а здание возвели в 
1981 году, вода начала протекать мимо труб и 
тем самым разрушать кладку.

Крыша, с которой эта вода стекает, на 
сегодня тоже находится не в самом лучшем 
состоянии. По словам Александра Писку-
нова, она протекает в нескольких местах. 
Причем прямо над зрительным залом. 
Крышу, как и стену, тоже ремонтировали 
несколько лет назад - перестелили рубе-
роид и рубемаст. Материалы эти довольно 
быстро изнашиваются.

маленькие проБлемы
Разрушающаяся стена и протекающая 

крыша - это на сегодня две основные беды 
Радищевского РДК. На то, чтобы привести 
их в порядок, требуется примерно 3,2 мил-
лиона рублей.

Кроме стены и крыши у РДК отсутствует 
нормальный туалет. В прошлом году за счет 
спонсорских средств была оборудована 
туалетная комната на 2-м этаже. Но этого 
для здания недостаточно. Нужно привести 
в хорошее состояние и полы, и все ту же 
лестницу, и стены.

В общем, работа предстоит немалая. Как 
ее проводить, что именно делать, ремонти-

ровать и перестраивать, руководство РДК 
и района уже знают. Проектно-сметная 
документация составлена, ей осталось 
пройти лишь несколько процедур, чтобы 
она была полностью согласована.

Что же касается средств, на которые должен 
будет проводиться ремонт, то и их РДК должен 
будет получить. На этот счет распорядился 
глава региона на прошлой неделе во время 
рабочего визита в Радищево. Из регионально-
го бюджета на ремонт ДК планируют выделить 
три миллиона рублей. Еще миллион должен 
направить районный бюджет. Таким образом, 
этих средств должно будет хватить на все за-
планированные в РДК работы. Ремонт должен 
будет начаться уже в этом году.

КСТАТИ
В 2015 году сразу три учреждения Ради-
щевского района будут обновлены в рамках 
проекта «Сельский кинозал». Из областного 
бюджета на эти цели выделено 750 тысяч 
рублей. Оборудование (кинопроектор, 
экран, акустическая система, софиты, 
кресла для кинозала) закупят в кинозалы 
культурно-досугового центра села Новая 
Дмитриевка, Октябрьского сельского Дома 
культуры и Верхнемазинского сельского 
Дома культуры.
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Анастасия Хуртина из Николаевского района стала лучшим начинающим фермером 2014 года.   ►
Результаты голосования были озвучены на Новоспасской конференции фермерских хозяйств.
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Несколько лет назад стену 
ДК уже ремонтировали,  
но в этом году она снова  
начала разрушаться.

На капитальный ремонт  
в Доме культуры  
нужно порядка  
3,2 миллиона рублей.

Сказочный мир 
Новопольцева
В приоритетном региональном проекте 
Года литературы «12 симбирских лите-
ратурных апостолов» апрель посвящен 
жизни и творчеству сказочника Аврамия 
Новопольцева.

Встречи со сказками состоятся в учреж-
дениях культуры и образования Ульяновской 
области. Во всех районах пройдут литера-
турная эстафета «Сказочный мир Аврамия 
Новопольцева» и читательский марафон 
«Читаем вслух - мои любимые сказки Ново-
польцева», Ульяновский театр кукол покажет 
свой спектакль 
«Волшебный ко-
лодец» по моти-
вам сказок на-
шего земляка. В 
Новоспасском 
районе ждут го-
стей на районный 
фестиваль ска-
зок «Сказочный 
калейдоскоп», в 
Сурском райо-
не - на литера-
турный праздник 
«Волжский ска-
зочник».

Круглый стол «Жизнь и творчество  
А.К. Новопольцева» состоится в Тереньгуль-
ском районе. Пройдет городской конкурс 
творческих работ «Сказочник из Ясашного 
Помряскина». И это только небольшая часть 
мероприятий сказочного апреля.

Те, кому предстоит первая встреча со 
сказочником, узнают, что родился он в селе 
Ясашное Помряскино Симбирской губернии 
(сейчас Старомайнский район Ульяновской 
области). В апреле исполняется 185 лет 
со дня его рождения. Жили безземельные 
крестьяне Новопольцевы бедно. Аврамий 
растил четверых сыновей, каждое лето под-
ряжался по деревням и селам пасти стадо, 
зимой занимался отхожими промыслами, 
чаще всего пилил да колол дрова по заказам 
домохозяев. Не осталось ни одного портрета 
сказочника, но современники описывают его 
как высокого, широкоплечего человека, ко-
торый любил выпить и побалагурить. А более 
всего прославился Аврамий тем, что умел 
красочно рассказывать всякие небылицы. 
Рассказывал он мастерски детские сказки 
про животных и волшебников, остроумные 
бытовые сказания, легенды, веселые анек-
доты. Потому и приглашали его на свадьбы 
да пирушки, чтобы гостей потешить.

В соседнем селе Новиковка его и приме-
тил симбирский поэт, собиратель фольклора 
Дмитрий Садовников. В конце 1870-х годов 
он записал от Новопольцева 72 произведе-
ния, вошедших затем в книгу «Сказки и пре-
дания Самарского края», изданную Русским 
географическим обществом в 1884 году.

Жил Новопольцев в бедности и умер 
в нищете. Могила сказочника утрачена. 
Краевед А. Авдонин обнаружил церковную 
книгу, в которой зафиксирована дата смерти 
сказочника - 25 августа 1886 года: «Села По-
мряскина крестьянин-собственник Аврамий 
Кузьмин Новопольцев, лета умершего - 56. 
От чего умер - от горячки».

В 1932 году известный фольклорист  
М. Азадовский издал книгу «Русская сказка», 
в которой написал: «Новопольцеву при-
надлежит одно из первых мест в галерее 
мастеров русской сказки, по количеству же 
и разнообразию записанных от него текстов, 
по богатству своего репертуара он занимает, 
бесспорно, первое место».

На родине о сказочнике забыли на долгие 
годы. Но с 2003 года в Ульяновской области 
проводится ежегодный фольклорный фести-
валь его имени, эмблемой которого является 
курочка Татарушка - героиня одной из сказок 
Новопольцева. В апреле прошлого года его 
имя присвоено Старомайнскому межпосе-
ленческому культурно-досуговому центру.
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На прошлой неделе ветеранам и тру-
женикам тыла Радищевского района 
в торжественной обстановке вручили 
медали к 70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. А три вдовы 
ветеранов получили сертификаты на 
улучшение жилищных условий. 

Тех, кто удостоен юбилейных наград, в 
Радищевском районе всего 302 человека. 
Награды уже получили 217 человек. Также 
ветеранам будет выдано семь свидетельств 
на приобретение жилья.

На прошлой неделе торжественное вру-
чение медалей здесь прошло с участием 
губернатора Сергея Морозова. На церемо-

нию награждения пригласили 13 человек, 
воевавших на полях Великой Отечествен-
ной и трудившихся в тылу. Последних было 
больше: это люди, которые в дни войны 
были пастухами, трактористами, работали 
на полях. Непосредственно же участником 
Великой Отечественной войны из числа на-
гражденных был только Сергей Волков. По-
пав на войну в феврале 1945 года, он успел 
принять участие в битве за Бреслау. В ходе 
боев Сергей Михайлович получил тяжелое 
ранение. Еще одним награжденным участ-
ником боевых действий был Юрий Казаков, 
в 1956 году принимавший участие в боях 
Венгерского восстания. 

- Дорогие ветераны, позвольте выразить 
вам самую искреннюю, самую теплую и 
сердечную благодарность за тот великий 
подвиг, который вместе со всем нашим на-

родом вы совершили 70 лет назад, - сказал 
Сергей Морозов.

Кроме юбилейных наград в рамках тор-
жественной церемонии были вручены и три 
свидетельства на получение жилья - каждое 
номиналом более миллиона рублей. 

Заслуженная награда 

Падают, падают стены
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Представители армянской и азербайджанской диаспор в Новомалыклинском районе предложили  ►
проводить национальные праздники для детей, чтобы сохранить традиции и обычаи.

«Мечта»  
димитровградцев
Данила НОЗДРЯКОВ 

Во время рабочей поездки в Димитровград 
губернатор Сергей Морозов посетил от-
ремонтированный детский сад «Мечта» и 
проконтролировал строительство нового до-
школьного учреждения. Впечатления от них 
остались диаметрально противоположными.

Детский сад № 7 «Мечта» с 1995 года не 
работал по своему прямому назначению. 
В 2014 году был проведен капремонт, на 
нужды которого направили свыше 30 млн. 
рублей из федерального бюджета. В первый 
апрельский день детский сад смог вновь от-
крыть свои двери для ребятишек.

- На сегодняшний день выдано 63 направ-
ления. В соответствии с новыми нормами 
СанПиНа здесь будут функционировать 
четыре группы на 75 мест: две группы для 
детей от двух до трех лет и две - для детей 
от трех до семи лет, - сообщила заведующая 
детским садом Галина Третьякова.

Несмотря на реконструкцию старых и строи-
тельство новых детских садов, 175 маленьких 
димитровградцев не посещают дошкольные 
учреждения. Глава области напомнил о своем 
поручении организовать в течение года дет-
скими садами и школами социокультурные 
образовательные советы для ведения педа-
гогической работы с такими детьми. 

- Необходимо выработать единые стан-
дарты по работе дошкольных учреждений за 
пределами своей территории. Они должны 
если не еженедельно, то хотя бы ежеме-
сячно проводить в микрорайоне различные 
воспитательно-образовательные меро-
приятия. Это может происходить и в рамках 
индивидуального подхода. Ничего в этом 
страшного нет, мы все прекрасно помним, как 
в советское время врачи и учителя школ посе-
щали каждую семью, - отметил губернатор.

Обсуждался вопрос о развитии талантов 
у детей, начиная с дошкольного возраста. 
Например, действующему в детском саду 
драматическому кружку глава региона пред-
ложил начать сотрудничество с димитров-
градским театром-студией «Подиум». 

Также губернатор посетил строительство 
нового дошкольного учреждения на 243 места 
на улице Восточной, 18. Работы начались в 
2014 году, однако к настоящему моменту сде-
лано крайне мало. Срыв сроков возведения 
объекта произошел по вине подрядчиков.

Глава области выступил с острой критикой 
виновных в сложившейся ситуации. По его 
инициативе создан рабочий штаб по контролю 
над строительными работами. Курировать воз-
ведение объекта поручено советнику губерна-
тора Ульяновской области по вопросам строи-
тельства Алексею Кирсанову. Строительство 
должно завершиться к декабрю текущего года, 
работы будут производиться в две смены.

СПРАВКА «НГ»
В 2015 - 2017 годы в Димитровграде планирует-
ся возведение детских садов по пр-ту Автострои-
телей, 31а, ул. Гвардейской, 41б, ул. Суворова, 
14, на территории проектируемого микрорайона 
№10 Западного района, а также двух учрежде-
ний на территории проектируемого микрорайона 
«Фонд РЖС» по Западному шоссе.
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Что посеем?
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Иван СОНИН

Аграрии готовятся к самому 
ответственному периоду 
сельскохозяйственного года - 
посевной кампании. Пришла 
пора выгонять технику на поля, 
удобрять землю, пахать и сеять.

НочНая смеНа 
Как мы уже писали, первыми районами, 

где начали удобрять озимые, что неудиви-
тельно, стали южные. На середину прошлой 
недели лидером по этому показателю был 
Новоспасский район, где удобрили уже 
более 3,5 тысячи гектаров. Хотя в то же 
время и северный Цильнинский район тоже 
сейчас идет в передовиках - там удобрения 
внесли на 2,8 тысячи гектаров. В целом 
такие работы начались уже в 14 районах 
области. Что касается остальных семи, по 
словам главы регионального аграрного 
ведомства Александра Чепухина, еще не со 
всех полей сошел снег. 

- Даже в пределах одного хозяйства одно 
поле может быть уже голым, а значит, при-
годным для внесения удобрений. А другое 
еще полностью завалено снегом, - отметил 
министр. 

К тому же многое зависит еще и от тех-
нического оснащения того или иного хо-
зяйства. Больше повезло тем из аграриев, 
в чьем распоряжении имеются самолеты, 
способные распылять удобрения с воздуха. 
Они могут работать днем и проводить не-
обходимую работу быстро. Тем же, у кого в 
распоряжении только тракторы, приходится 
потуже. Во-первых, объемы внесения удо-
брений в этом случае меньше. А во-вторых, 
работать приходится по ночам. Днем, не-
смотря на то, что оттепели не столь уж и 
сильные, земля оттаивает и тракторы уже 
оставляют колеи. 

НужНо больше гречки
Тем временем подходит и время сева. К 

нему хозяйства области практически гото-
вы. Например, тракторов осталось подгото-
вить 4%, культиваторов - 2%, сеялок - 1%. 
Хуже дела обстоят с дизельным топливом 
- его заготовлено пока только 68% от по-
требности. Это мало радует еще потому, 
что солярка продолжает дорожать. 

- Еще недавно дизельное топливо стои-

ло 31 000 рублей за тонну, а сейчас уже  
34 000. Поэтому закупать топливо нужно 
уже сейчас, чтобы в будущем не потратить-
ся больше, - отметил Александр Чепухин. 

Что же в этом году предстоит засеять? 
Понятно, что в первую очередь зерновые 
- они уже зеленеют в виде озимых. Яровые 
тоже на подходе. Всего на зерновые при-
ходится больше половины от всей площа-
ди, которые будут отданы под сев в этом 
году. На втором месте по площадям идет 
подсолнечник - под него с каждым годом 
выделяется все больше полей. Объясняют 
увеличение площадей подсолнуха в том 
числе и тем, что в этом году ульяновские 
аграрии смогут сдавать его на местные за-
воды. Один, который в Новомалыклинском 
районе, уже открыт, второй - в Димитров-
граде - ждет запуск. 

Планируют в этом году засеять больше и 
других культур - картофеля, овощей, а так-
же крупяных, в особенности гречки. Отда-
вать им большее предпочтение призывают 
не только в региональном минсельлесхозе, 
но и в федеральном. На картофель, овощи и 
крупу хозяйства смогут получить погектар-
ные субсидии гораздо большего размера, 
нежели на сев других культур. А именно -  
1 000 рублей на гектар. Такие меры в аграр-
ном ведомстве объясняют стремлением 
не допустить в будущем скачков цен на 
картофель, овощи и крупу, с чем пришлось 
столкнуться в конце прошлого года. 

ДеНьги Не урезают
Финансирования сельхозотрасли в этом 

году меньше не станет. Как подчеркнул ру-
ководитель минсельлесхоза, аграрное на-
правление стало единственным, на которое 
не были сокращены расходы. 

- Даже сравнивая с лесной отраслью - в 
ней тоже идет сокращение финансирова-
ния. В сельском хозяйстве такого нет, - от-
метил Александр Чепухин. 

Мало того, и министр, и губернатор 
в очередной раз подтвердили, что 100 
дополнительных миллионов рублей, 
которые планировали направить на под-
держку сельхозотрасли, из областного 
бюджета будет выделено. Вообще, по 
данным минсельлесхоза Ульяновской 
области, финансирование из региональ-
ной казны в 2015 году по сравнению с 
прошлым годом выросло на 25%. На 13% 
больше средств должно поступить и из 
бюджета федерального. В абсолютных 
цифрах это 814,7 миллиона этого года 
против 718,3 прошлого. 

Правда, несмотря на рост поддержки, 
аграриям не обойтись без кредитования. 
И в этом случае руководство региональ-
ного минсельлесхоза рекомендовало 
фермерам обратить внимание на мест-
ные банки, которые могут дать кредит 
даже тем, кому в нем отказали в банках 
федеральных. Такие прецеденты у нас в 
регионе уже имеются. 

Планируют в этом году  
засеять больше картофеля, 
овощей, а также крупяных 
культур,  
в особенности гречки.

Финансирование  
из региональной казны  
в 2015 году по сравнению  
с прошлым годом  
выросло на 25%.

Каникулы для фантазеров
Святослав ПРОЗОРОВ

До летних каникул осталось всего ни-
чего - два месяца. Димитровградская 
ребятня в предвкушении, а взрослые в 
суматохе, стараются все успеть и ничего 
не упустить.

Школьники, взрослые и маленькие, по-
слушные и озорники, - все с нетерпением 
ждут беззаботного лета. Так, в школе  
№ 2 сформируют отряд для 25 детей с 
ограниченными возможностями здоровья. 
А сотрудники Дома детского творчества 
организуют совместный отдых ребят всех 
категорий. Детей с ограниченными воз-
можностями здоровья до места отдыха 

довезет социальное такси, этот вопрос уже 
решается.

Что касается загородных лагерей отдыха 
и оздоровления, здесь откроют множество 
всевозможных площадок. В «Березке» будет 
4 смены по 120 детей в каждой, в центре па-
тологии речи - 3 смены. Для детей с ограни-
ченными возможностями уже разработали 
программу творческого развития.

Тематический отдых ждет тех ребят, 
которые запишутся в «Сосновый бор». 
Здесь развернутся сюжетно-ролевые игры 
по изучению истории России, программа 
«Дети России - новое поколение сильной 
страны». За 4 смены отдохнут и обучатся 
истории 336 ребятишек.

Четыре профильные, также тематиче-

ские, смены будут в «Звездочке». Первая 
- «Фантазеры в городке ремесел» - для 
детей-сирот, вторая - «Спорт - это жизнь» 
- для 25 димитровградских спортсменов, 
третья - православная - смена, работаю-
щая под девизом: «Русь святая, храни веру 
православную!», четвертая - социальная - 
для детей из многодетных семей.

Еще для 170 ребят в центре дополни-
тельного образования детей сформируют 
площадки по краеведению, спорту, туризму, 
технике, изучению английского языка.

На станции юных натуралистов отдохнут 
75 детей. Ребят ждут площадка «Экоград», 
полевая практика для занимающихся научной 
и исследовательской работой, занятия цве-
товодов, животноводов, аквариумистов.



Народная газета 21Районные вести. Восток

По прогнозам специалистов, в Димитровграде клещи активизируются уже после 10 апреля.  ►
Эпидемиологи рекомендуют соблюдать меры безопасности и при необходимости обращаться к врачу.
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Всем выйти из долгов
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Данила НОЗДРЯКОВ

Модернизация теплоэнергетического 
комплекса, как отметил в своем отчете 
перед ЗСО губернатор Сергей Морозов, 
является одним из приоритетных на-
правлений деятельности правительства. 
Вопросам модернизации газовых ко-
тельных было посвящено совещание  
в Димитровграде. 

На данный момент модернизация в горо-
де проведена на четырех котельных. Всего 
планируется до конца года ввести в строй 
восемь новых объектов теплоэнергетиче-
ского комплекса.

Реконструированная котельная в лагере 
«Юность» заработала в октябре 2014 года. 
Согласно оценкам специалистов, до мо-
дернизации убыток составлял от 1,5 до 1,8 
миллиона рублей. Находившаяся на балан-
се ООО «Диком» котельная была причиной 
возникновения перебоев с подачей тепла. 
После поставки нового оборудования эко-
номия составит от 1,1 до 1,5 миллиона руб-
лей. Экономия от эксплуатации котельной 

№ 6 за 2014 год составила 1,3 миллиона 
рублей. Мощности котельной № 13 позво-
лят закрыть две изношенные котельные. Ее 
открытие ожидается 10 апреля.

Второй важный вопрос, который обсуж-
дался на совещании, - своевременная пла-
та за потребление энергоресурсов. 

- Региональная власть берет на себя 
обязательство модернизации котельных, 

мы готовы выделить 598 миллионов рублей 
для этих целей, чтобы освободить город от 
неподъемных затрат. С вашей стороны тре-
буется стопроцентная оплата и устранение 
неэффективных расходов, - отметил глава 
области.

На сегодняшний день долги за газ му-
ниципалитета составляют порядка 80 
миллионов рублей. При этом полностью 
отсутствует задолженность за теплоснаб-
жение со стороны населения.

Самым затратным пунктом, из-за кото-
рого возникают долги города, является 
изношенность теплосетей. Только за про-
шедший отопительный сезон 54 миллиона 
рублей буквально «ушли в грунт». Еще, как 
минимум, 122,5 миллиона рублей требуется 
для ремонта теплотрассы.

Были озвучены предложения по выходу из 
сложившейся ситуации. Планируется пере-
дать 33 из 122 километров городских сетей 
ООО «Ресурс» для модернизации. Также по-
ставлена задача сокращения неэффективных 
расходов предприятиями теплоснабжения.

До окончания отопительного сезона было 
постановлено найти модели модификации 
теплосетей. 

Сказочный мир 
Новопольцева
В приоритетном региональном проекте 
Года литературы «12 симбирских лите-
ратурных апостолов» апрель посвящен 
жизни и творчеству сказочника Аврамия 
Новопольцева.

Встречи со сказками состоятся в учреж-
дениях культуры и образования Ульяновской 
области. Во всех районах пройдут литератур-
ная эстафета «Сказочный мир Аврамия Ново-
польцева» и читательский марафон «Читаем 
вслух - мои любимые сказки Новопольцева», 
Ульяновский театр кукол покажет спектакль 
«Волшебный колодец» по мотивам сказок 
нашего земляка. В Новоспасском районе 
ждут гостей на районный фестиваль сказок 
«Сказочный калейдоскоп», в Сурском районе 
- на литературный праздник «Волжский ска-
зочник». Круглый стол «Жизнь и творчество  
А.К. Новопольцева» состоится в Тереньгуль-
ском районе. Пройдет городской конкурс 
творческих работ «Сказочник из Ясашного 
Помряскина». И это только небольшая часть 
мероприятий сказочного апреля.

Те, кому предстоит первая встреча со 
сказочником, узнают, что родился он в селе 
Ясашное Помряскино Симбирской губернии 
(сейчас Старомайнский район Ульяновской 
области). В апреле исполняется 185 лет 
со дня его рождения. Жили безземельные 
крестьяне Новопольцевы бедно. Аврамий 
растил четверых сыновей, каждое лето под-
ряжался по деревням и селам пасти стадо, 
зимой занимался отхожими промыслами, 
чаще всего пилил да колол дрова по заказам 
домохозяев. Не осталось ни одного портрета 
сказочника, но современники описывают его 
как высокого, широкоплечего человека, ко-
торый любил выпить и побалагурить. А более 
всего прославился Аврамий тем, что умел 
красочно рассказывать всякие небылицы. 
Рассказывал он мастерски детские сказки 
про животных и волшебников, остроумные 
бытовые сказания, легенды, веселые анек-
доты. Потому и приглашали его на свадьбы 
да пирушки, чтобы гостей потешить.

В  с о с е д н е м 
селе Новиковка 
его и приметил 
симбирский поэт, 
собиратель фоль-
клора Дмитрий 
Садовников.  В 
конце 1870-х го-
дов он записал 
от Новопольцева 
72 произведения, 
вошедших затем 
в книгу «Сказки и 
предания Самар-
ского края», из-
данную Русским 
географическим обществом в 1884 году.

Жил Новопольцев в бедности и умер 
в нищете. Могила сказочника утрачена. 
Краевед А. Авдонин обнаружил церковную 
книгу, в которой зафиксирована дата смерти 
сказочника - 25 августа 1886 года: «Села По-
мряскина крестьянин-собственник Аврамий 
Кузьмин Новопольцев, лета умершего - 56. 
От чего умер - от горячки».

В 1932 году известный фольклорист  
М. Азадовский издал книгу «Русская сказка», 
в которой написал: «Новопольцеву при-
надлежит одно из первых мест в галерее 
мастеров русской сказки, по количеству же 
и разнообразию записанных от него текстов, 
по богатству своего репертуара он занимает, 
бесспорно, первое место».

На родине о сказочнике забыли на долгие 
годы. Но с 2003 года в Ульяновской обла-
сти проводится ежегодный фольклорный 
фестиваль его имени, эмблемой которого 
является курочка Татарушка - героиня 
одной из сказок Новопольцева. В апреле 
прошлого года его имя присвоено Старо-
майнскому межпоселенческому культурно-
досуговому центру.

Всезнайки из Новой Малыклы
Алена ГОНДЫЛЕВА

Новомалыклинских школьников 
признали самыми читающими в 
Ульяновской области.

Новомалыклинская средняя школа снова 
и снова пополняет свою копилку побед. 
Только за последнюю неделю образова-
тельное учреждение напомнило о себе аж 
три раза. Во-первых, школа победила в 
полуфинале конкурса «Во всех науках мы 
сильны», во-вторых, стала самой читающей 
в регионе, а в-третьих, ученик 10-го класса 
Вадим Салмин прославил свое образова-
тельное учреждение на всю Россию. Но обо 
всем по порядку. 

Во Всех науках мы сильны
Оставив далеко позади команды Ново-

ульяновска, Больших Ключищ, Октябрьского 
лицея, восемь учеников 7-го класса Ново-
малыклинской школы заняли первое место 
в конкурсе «Во всех науках мы сильны».

Это был настоящий мозговой штурм, ко-
торый ребята выдержали с успехом. Снача-
ла разминка, следом - попредметные блоки 
вопросов. Строго придерживаясь времени, 
школьники должны были выполнить задания 
по математике, словесности, гуманитарной 
науке. При этом дать не просто правильный 
ответ, но и ход решения.

Выбирали на конкурс учеников по их 
увлечениям.

- Кто-то хорошо один предмет знает, кто-
то - другой, - рассказала учитель русского 
языка и литературы Татьяна Евдокимова. - 
Это очень интеллектуально развитые дети, 
они большие молодцы. Было сложно, но 
ребята со всем справились.

Уже в мае их ждет финал конкурса.

книголюбы и журналоВеды
В конце 2014 года, когда проводилась 

подписная кампания, ученики и их родите-
ли, учителя должны были подписаться на 

периодические издания. Каждый выбирал 
то, что любит больше всего - детские, 
семейные, развлекательные или научные 
газеты и журналы. Итоги подвели буквально 
на днях. В Новомалыклинской школе на-
считалось более двухсот подписчиков! Их 
хватило, чтобы образовательному учреж-
дению занять первое место в области. За 
это, как прописано в положении конкурса, 
школе положен телевизор.

В подобном конкурсе школьники и учите-
ля участвуют не первый год. Три года назад 
они уже взяли победу, потом было третье 
место. Сейчас они снова вернули себе зва-
ние самой читающей школы.

- Это отличный конкурс, который сти-
мулирует современное поколение читать, 
- прокомментировала заместитель дирек-
тора по информационно-библиотечной 
работе Татьяна Несмеянкина. - Тем более 
чтение это не навязчивое, ведь каждый 
подписывается на то издание, которое ему 
больше нравится.

Также любовь к чтению и прозе принесла 
шестикласснице Елизавете Лобкаревой 
победу в районном этапе конкурса «Живая 
классика». Региональный этап подарил 

ей много громких аплодисментов жюри и 
слушателей.

Вундеркинды
Прославил свою родную школу на всю 

страну десятиклассник Вадим Салмин. Он 
стал призером всероссийской олимпиады 
школьников по истории, которая проходила 
в Санкт-Петербурге.

Своей целеустремленностью и победами 
он уже проложил дорогу в будущее. При по-
ступлении в любой вуз страны ему автома-
тически обеспечено 100 баллов по истории. 
Если же он выберет тот факультет, где исто-
рия - профильный предмет, то туда и вовсе 

сможет поступить без экзаменов.
- Крайне ответственный, начитанный па-

рень, - рассказывает о победителе учитель 
истории и обществознания Алексей Черков. - 
При этом он скромный и доброжелательный, 
про него можно сказать только хорошее.

Это не первая победа Вадима. В восьмом 
классе он стал призером региональной 
олимпиады по истории среди 9-х классов. 
А в девятом классе - победителем регио-
нальной олимпиады по истории и прошел 
рейтинг на всероссийский конкурс.

В Новомалыклинской школе 
насчиталось более двухсот 
подписчиков.

алсу хамидуллина, директор новомалыклинской средней школы:
– У нас особый дух в школе, мы - единый дружный коллектив детей, ро-
дителей и учителей. А педагоги у нас - профессионалы своего дела.

Вадим Салмин 
(справа)  
прославил  
свою школу  
на всю страну.
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После проведенного капитального ремонта в Базарном Сызгане возобновил работу детский сад «Елочка».  ►
Федеральный центр и область выделили на него более 16 миллионов рублей.

Что посеем?
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Иван СОНИН

Аграрии готовятся к самому 
ответственному периоду 
сельскохозяйственного года - 
посевной кампании. Пришла 
пора выгонять технику на поля, 
удобрять землю, пахать и сеять.

НочНая смеНа 
Как мы уже писали, первыми районами, 

где начали удобрять озимые, что неудиви-
тельно, стали южные. На середину прошлой 
недели лидером по этому показателю был 
Новоспасский район, где удобрили уже 
более 3,5 тысячи гектаров. Хотя в то же 
время и северный Цильнинский район тоже 
сейчас идет в передовиках - там удобрения 
внесли на 2,8 тысячи гектаров. В целом 
такие работы начались уже в 14 районах 
области. Что касается остальных семи, по 
словам главы регионального аграрного 
ведомства Александра Чепухина, еще не со 
всех полей сошел снег. 

- Даже в пределах одного хозяйства одно 
поле может быть уже голым, а значит, при-
годным для внесения удобрений. А другое 
еще полностью завалено снегом, - отметил 
министр. 

К тому же многое зависит еще и от тех-
нического оснащения того или иного хо-
зяйства. Больше повезло тем из аграриев, 
в чьем распоряжении имеются самолеты, 
способные распылять удобрения с воздуха. 
Они могут работать днем и проводить не-
обходимую работу быстро. Тем же, у кого в 
распоряжении только тракторы, приходится 
потуже. Во-первых, объемы внесения удо-
брений в этом случае меньше. А во-вторых, 
работать приходится по ночам. Днем, не-
смотря на то, что оттепели не столь уж и 
сильные, земля оттаивает и тракторы уже 
оставляют колеи. 

НужНо больше гречки
Тем временем подходит и время сева. К 

нему хозяйства области практически гото-
вы. Например, тракторов осталось подгото-
вить 4%, культиваторов - 2%, сеялок - 1%. 
Хуже дела обстоят с дизельным топливом 
- его заготовлено пока только 68% от по-
требности. Это мало радует еще потому, 
что солярка продолжает дорожать. 

- Еще недавно дизельное топливо стои-

ло 31 000 рублей за тонну, а сейчас уже  
34 000. Поэтому закупать топливо нужно 
уже сейчас, чтобы в будущем не потратить-
ся больше, - отметил Александр Чепухин. 

Что же в этом году предстоит засеять? 
Понятно, что в первую очередь зерновые 
- они уже зеленеют в виде озимых. Яровые 
тоже на подходе. Всего на зерновые при-
ходится больше половины от всей площа-
ди, которые будут отданы под сев в этом 
году. На втором месте по площадям идет 
подсолнечник - под него с каждым годом 
выделяется все больше полей. Объясняют 
увеличение площадей подсолнуха в том 
числе и тем, что в этом году ульяновские 
аграрии смогут сдавать его на местные за-
воды. Один, который в Новомалыклинском 
районе, уже открыт, второй - в Димитров-
граде - ждет запуск. 

Планируют в этом году засеять больше и 
других культур - картофеля, овощей, а так-
же крупяных, в особенности гречки. Отда-
вать им большее предпочтение призывают 
не только в региональном минсельлесхозе, 
но и в федеральном. На картофель, овощи и 
крупу хозяйства смогут получить погектар-
ные субсидии гораздо большего размера, 
нежели на сев других культур. А именно -  
1 000 рублей на гектар. Такие меры в аграр-
ном ведомстве объясняют стремлением 
не допустить в будущем скачков цен на 
картофель, овощи и крупу, с чем пришлось 
столкнуться в конце прошлого года. 

ДеНьги Не урезают
Финансирования сельхозотрасли в этом 

году меньше не станет. Как подчеркнул ру-
ководитель минсельлесхоза, аграрное на-
правление стало единственным, на которое 
не были сокращены расходы. 

- Даже сравнивая с лесной отраслью - в 
ней тоже идет сокращение финансирова-
ния. В сельском хозяйстве такого нет, - от-
метил Александр Чепухин. 

Мало того, и министр, и губернатор 
в очередной раз подтвердили, что 100 
дополнительных миллионов рублей, 
которые планировали направить на под-
держку сельхозотрасли, из областного 
бюджета будет выделено. Вообще, по 
данным минсельлесхоза Ульяновской 
области, финансирование из региональ-
ной казны в 2015 году по сравнению с 
прошлым годом выросло на 25%. На 13% 
больше средств должно поступить и из 
бюджета федерального. В абсолютных 
цифрах это 814,7 миллиона этого года 
против 718,3 прошлого. 

Правда, несмотря на рост поддержки, 
аграриям не обойтись без кредитования. 
И в этом случае руководство региональ-
ного минсельлесхоза рекомендовало 
фермерам обратить внимание на мест-
ные банки, которые могут дать кредит 
даже тем, кому в нем отказали в банках 
федеральных. Такие прецеденты у нас в 
регионе уже имеются. 

Планируют в этом году  
засеять больше картофеля, 
овощей, а также крупяных 
культур,  
в особенности гречки.

Финансирование  
из региональной казны  
в 2015 году по сравнению  
с прошлым годом  
выросло на 25%.

Жаркая весна
Иван ПОРФИРЬЕВ

В Сурском и Карсунском районах за не-
делю произошло два поджога. Одного 
виновника удалось поймать.

Конец прошлого месяца выдался в двух 
западных районах области довольно-таки 
жарким. Первый случай поджога был заре-
гистрирован в селе Усть-Урень Карсунского 
района. Это, можно сказать, пример того, 
как алкоголь порождает в голове людей 
непомерную глупость. 

А начиналось все так. В МО МВД России 
«Сурский» поступил звонок от жителя вы-
шеназванного села с жалобой на своего 
односельчанина. Приехавший на место 

участковый стал опрашивать заявителя, 
и в это же время, прямо как в остросю-
жетном боевике, некий мужчина бросил в 
сторону дома сельчанина, обратившегося 
к полиции, несколько бутылок с горючей 
жидкостью. 

К счастью, пожар удалось оперативно по-
тушить. А преступника, хоть он и попытался 
скрыться, не менее оперативно поймать. 
Как оказалось, это был родной брат потер-
певшего. У родственников не сложились 
отношения, и это стало причиной попытки 
поджога. Будучи в нетрезвом состоянии, 
один из братьев решил насолить другому. 
Ради этого он даже запасся несколькими 
бутылками бензина. Но вышло, что сделал 
хуже только себе. 

Через несколько дней поджог произошел 
в Сурском. Однако здесь поймать виновни-
ка произошедшего не удалось. По версии 
пожарных, именно поджог стал причиной 
пожара в многоквартирном доме на улице 
Заводской. Из-за возгорания пришлось 
эвакуировать из дома 30 человек. Одну из 
жительниц - женщину-инвалида, передви-
гающуюся только на коляске, выносили на 
руках. Ее в одной из квартир обнаружили 
сами пожарные. 

 К счастью, и в этом случае обошлось без 
пострадавших. Однако последствия все 
равно были серьезнее, чем в Карсунском 
районе. Пожар практически уничтожил одну 
из квартир подожженного дома, располо-
женную на первом этаже. 

Солдат вернулся 
с войны
Иван СОНИН

«Война закончится лишь тогда, когда 
будет похоронен последний солдат». Эту 
фразу великий полководец Александр 
Суворов произнес более 300 лет назад. 

С тех пор она стала актуальной на века. 
После Второй мировой войны на полях сра-
жений остались миллионы солдат, которые 
продолжают числиться пропавшими без 
вести. Но с каждым годом этот список со-
кращается на десятки и сотни имен. Одним 
из них прошлой осенью стал наш земляк, 
красноармеец Василий Минеев 1914 года 
рождения. 

Останки уроженца села Заводская Ре-
шетка Барышского района были найдены 
петербургскими поисковиками из отряда 
«Ястреб» год назад. Их вахта памяти прохо-
дила во Всеволжском районе Ленинградской 
области, там, где в 1942-1943 годах Красная 
армия обороняла блокадный Ленинград от 
войск нацистов. В этих боях, отважно сра-
жаясь, пал Василий Минеев. 

Установить личность погибшего солдата 
помогла найденная среди останков запи-
ска, в которой Минеев указал место своего 
рождения. В ней же он обращался к своей 
супруге «крошке Гапе» - так, судя по всему, 
молодой красноармеец называл жену Ага-
фью Михайловну. 

После того как останки красноармейца 
были найдены, питерские поисковики через 
районные и областные СМИ нашего региона 
обратились с просьбой отозваться родствен-
ников Василия Минеева. Потомки солдата 
нашлись. В церемонии прощания принял 
участие племянник погибшего солдата Юрий 
Минеев вместе с сыном Алексеем. 

Мероприятия по захоронению красно-
армейца заняли два дня. Останки Василия 
Минеева и найденные при нем вещи были 
привезены в Барыш поисковиками Анато-
лием Шушуриным и Светланой Курбатовой 
2 апреля. Пока шла подготовка к траурной 
церемонии, активисты из Cеверной столи-
цы встретилисиь с местными школьниками. 
Сначала поисковики рассказали о своей 
работе ученикам двух школ Барыша. А по-
том отправились в Измайлово. Со здешними 
школьниками петербуржцы уже делились 
опытом, потому что измайловцы тоже за-
нимаются поисковой работой. Во всех трех 
школах дети смогли не просто пообщаться 
с поисковиками, но и в прямом смысле 
прикоснуться к истории - подержать на-
стоящую фронтовую пробитую осколком 
каску, свисток из гильзы и другие предметы, 
связанные с войной. 

Непосредственно же траурная церемония 
прощания с Василием Минеевым проходила 
3 апреля. Началась она в Свято-Троицком 
соборе Барыша, где прошло отпевание 
красноармейца. После у обелиска в память 
о барышцах,  погибших во время Великой 
Отечественной войны, прошел траурный 
митинг. Участие в нем приняли местные ве-
тераны, представители властей, руководи-
тели Ульяновского военно-патриотического 
центра «Набат» и просто земляки погибшего 
красноармейца. 

Останки солдата Василия Минеева было 
решено похоронить в селе Чувашская Ре-
шетка. Там за его могилой будут присматри-
вать ученики местной школы. 
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Сегодня, 8 апреля, с 15 до 18 часов в прокуратуре Сурского района первый заместитель  ►
прокурора Ульяновской области Сергей Хрулев проведет прием граждан. 
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Егор НОТТОВ

Кто бы мог подумать, что день 
открытых дверей может пройти 
и в детских садах. В рабочем 
поселке Кузоватово решили, 
что данный вариант - это 
хорошая площадка для обмена 
педагогическим опытом.

Интерес ко дню открытых дверей прояви-
ли не только педагоги, но и родители, кото-
рым были интересны условия пребывания 
детей в других садиках, куда их дети не 
ходят. Проводились специальные экскурсии 
по всем дошкольным заведениям, открытые 
занятия с детьми.

В музыкальном зале звучали песни и сти-
хи в исполнении воспитанников, дети с удо-
вольствием танцевали и показывали свое 
мастерство в спорте. Воспитатель Инна 
Денисова провела занятие по подготовке 
детей к школе с использованием компью-
терного и интерактивного оборудования. 

КаК воспитать патриотов
За круглым столом в детском саду №1 

«Светлячок» состоялся разговор о состоя-
нии дошкольного образования района, пер-
спективах его развития и проблемах, кото-
рые необходимо решить. В работе круглого 
стола принял участие глава администрации 
района Александр Вильчик.

- Важно улучшать качество работы до-
школьных организаций, чтобы уже в дет-
ском саду ребенок чувствовал прекрасное, 
любил своих родителей, родной дом, свою 
малую родину. Необходимо воспитывать 
патриотов, которые могли бы в дальнейшем 
быть активными гражданами нашей страны, 
- отметил глава района.

Заведующая детским садом № 1 «Свет-
лячок» Ольга Хлебова представила свою 
образовательную программу, которую на-
звали в честь родного поселка - «Кузовок». 
Это программа по социокультурному разви-
тию детей дошкольного возраста с учетом 
специфики сельского окружения, в которой 
красной линией проходит работа с детьми 
по патриотическому воспитанию. Именно в 
близком окружении, в процессе повседнев-

ного общения со старшими, с включением 
в трудовую и общественную жизнь семьи у 
детей развивается ценностное отношение 
к природе, людям, малой родине, форми-
руются патриотические чувства. 

ШКола отцов
Заведующая МДОУ детский сад № 

6 «Аленушка» Светлана Климкина по-
делилась опытом работы в рамках темы 
«У истоков родной культуры». Познание 
родной культуры воспитывает настоящих 
патриотов и делает их жизнь более яркой 
и насыщенной.

Ирина Кувшинова, заведующая МДОУ дет-
ский сад № 4 «Буратино», рассказала о том, 
что в настоящее время в детских садах рас-
ширен спектр дополнительных образователь-
ных услуг, создана система факультативной и 
кружковой работы. На основе анкетирования 
и опроса родителей в детских садах органи-
зована работа целого ряда разнообразных 
факультативов, например: «Предшкольная 
пора», «Логаритмика», «Веселый англий-
ский», «Академиус» и так далее.

Во второй половине дня в детском саду 
№ 4 «Буратино» было проведено первое 
заседание «Школы отцов». Именно в 
общении с отцом, подражая ему, мальчик 
учится быть мужчиной, приобретает ти-
пично мужские черты характера. Каждый 
отец должен осознавать это и всегда 
помнить, что с самого раннего возраста 
ребенок будет подражать ему во всем, в 
самых незначительных мелочах: в мими-
ке, жестах, речи - и прежде всего в отно-
шении к матери.

приняли эстафету
Проведенные дни открытых дверей еще 

раз обратили внимание общественности, 
родителей, педагогов на значимость, воз-
можности, перспективы дошкольного об-
разования. Богатый опыт воспитания детей 
в детских садах Кузоватова необходимо ак-
тивнее использовать педагогами сельских 
дошкольных групп в своей работе. 

Эстафету проведения дней открытых две-
рей приняли педагоги сельских дошкольных 
учреждений.

Собирай по ягодке - 
наберешь «Кузовок»

Каждый отец должен  
осознавать, что с самого 
раннего возраста ребенок 
будет подражать ему  
во всем.

Сказочный мир 
Новопольцева
В приоритетном региональном проекте 
Года литературы «12 симбирских лите-
ратурных апостолов» апрель посвящен 
жизни и творчеству сказочника Аврамия 
Новопольцева.

Встречи со сказками состоятся в учреж-
дениях культуры и образования Ульяновской 
области. Во всех районах пройдут литера-
турная эстафета «Сказочный мир Аврамия 
Новопольцева» и читательский марафон 
«Читаем вслух - мои любимые сказки Ново-
польцева», Ульяновский театр кукол покажет 
свой спектакль «Волшебный колодец» по 
мотивам сказок нашего земляка. В Ново-
спасском районе ждут гостей на районный 
фестиваль сказок «Сказочный калейдоскоп», 
в Сурском районе - на литературный празд-
ник «Волжский сказочник».

Круглый стол «Жизнь и творчество  
А.К. Новопольцева» состоится в Тереньгуль-
ском районе. Пройдет городской конкурс 
творческих работ «Сказочник из Ясашного 
Помряскина». И это только небольшая часть 
мероприятий сказочного апреля.

Те, кому предстоит первая встреча со 
сказочником, узнают, что родился он в селе 
Ясашное Помряскино Симбирской губернии 
(сейчас Старомайнский район Ульяновской 
области). В апреле исполняется 185 лет 
со дня его рождения. Жили безземельные 
крестьяне Новопольцевы бедно. Аврамий 
растил четверых сыновей, каждое лето под-
ряжался по деревням и селам пасти стадо, 
зимой занимался отхожими промыслами, 
чаще всего пилил да колол дрова по заказам 
домохозяев. Не осталось ни одного портрета 
сказочника, но современники описывают его 
как высокого, широкоплечего человека, ко-
торый любил выпить и побалагурить. А более 
всего прославился Аврамий тем, что умел 
красочно рассказывать всякие небылицы. 
Рассказывал он мастерски детские сказки 
про животных и волшебников, остроумные 
бытовые сказания, легенды, веселые анек-
доты. Потому и приглашали его на свадьбы 
да пирушки, чтобы гостей потешить.

В  с о с е д н е м 
с е л е  Н о в и к о в -
ка его и приме-
тил симбирский 
поэт, собиратель 
фольклора Дми-
трий Садовников. 
В конце 1870-х 
годов он записал 
от Новопольцева 
72 произведения, 
вошедших затем 
в книгу «Сказки и 
предания Самар-
ского края», из-
данную Русским географическим обществом 
в 1884 году.

Жил Новопольцев в бедности и умер 
в нищете. Могила сказочника утрачена. 
Краевед А. Авдонин обнаружил церковную 
книгу, в которой зафиксирована дата смерти 
сказочника - 25 августа 1886 года: «Села По-
мряскина крестьянин-собственник Аврамий 
Кузьмин Новопольцев, лета умершего - 56. 
От чего умер - от горячки».

В 1932 году известный фольклорист  
М. Азадовский издал книгу «Русская сказка», 
в которой написал: «Новопольцеву при-
надлежит одно из первых мест в галерее 
мастеров русской сказки, по количеству же 
и разнообразию записанных от него текстов, 
по богатству своего репертуара он занимает, 
бесспорно, первое место».

На родине о сказочнике забыли на долгие 
годы. Но с 2003 года в Ульяновской области 
проводится ежегодный фольклорный фести-
валь его имени, эмблемой которого является 
курочка Татарушка - героиня одной из сказок 
Новопольцева. В апреле прошлого года его 
имя присвоено Старомайнскому межпосе-
ленческому культурно-досуговому центру.

Взятка - отрицательный персонаж
Иван ПОРФИРЬЕВ

В Инзенском районе предлагают снимать 
детское кино о борьбе с коррупцией.

На прошлой неделе в Инзе состоялось 
очередное заседание районного обще-
ственного совета по профилактике кор-
рупции. На нем были предложены весьма 
неординарные методы профилактики 
коррупции. 

Предложил их присутствовавший на 
мероприятии уполномоченный по противо-
действию коррупции в Ульяновской области 
Александр Яшин. Именно он высказался за 
то, чтобы в Инзе начали снимать детское 
антикоррупционное кино. Использовать 
для этого планируется ресурсы, которые 
есть в недавно созданной в Инзе детской 
киностудии. 

С помощью детского антикоррупционного 

кино предполагается убить сразу двух зай-
цев. Во-первых, снятые инзенскими детьми 
фильмы сами по себе будут хорошим про-
пагандистским материалом. Тему для таких 
картин Александр Яшин тоже подсказал - в 
них взятка должна выступать в роли своего 
рода отрицательного персонажа. После 
просмотра такого фильма зрители должны 
понимать, что с коррупцией лучше не свя-
зываться. Вторым «зайцем» съемок анти-
коррупционного кино должно стать то, что 
создающие его дети также смогут осознать, 
что взятка и коррупция - это плохо. Осознав 
это сами, как считает Яшин, ребята будут 
делиться со сверстниками. 

Что же касается взрослого населения, 
ему в профилактике борьбы с мздоим-
ством должны будут помочь обществен-
ные представители уполномоченного по 
противодействию коррупции. Они, по 
словам Александра Яшина, теперь есть в 

каждом населенном пункте Ульяновской 
области. А стало быть, обратиться за по-
мощью, если вдруг кто-то стал жертвой 
коррупционера, может практически лю-
бой житель региона. В ближайшее время 
планируется заключить соглашение с 
представителями городских и сельских 
поселений региона. Это, как считают в 
аппарате уполномоченного, поможет еще 
более эффективно бороться со взяточни-
чеством. 

Кстати 
По итогам 2014 года на анимированной анти-
коррупционной карте Ульяновской области 
Инзенский район изменил цвет уровня кор-
рупциогенности - он стал желтым (средний 
уровень). Ранее, в первом полугодии 2014 
года, муниципалитет значился в лидерах 
антикоррупционной работы.
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